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TOLEDO

El Artificio de Juanelo 
Turriano, una de las mayores 
obras de ingeniería hidráulica del 
siglo XVI volverá a elevar agua 
el próximo año, después de su 
reconstrucción parcial que po
sibilitará la firma, ayer, de un 
convenio para este fin entre la 
Confederación Hidrográfica del 
Tajo, el Ayuntamiento de Toledo 
y la Fundación Turriano.

Tanto el alcalde de Toledo, 
Agustín Conde Bajén, como el 
presidente de la Confederación 
Hidrográfica del Tajo, José 
Antonio Llanos y su homónima

en la Fundación Turriano, Begoña 
García- Diego, ensalzaron la re
cuperación de lo que fue "una 
de las maravillas de la ciencia y 
la técnica de la época", cuya pro
yección turística para la ciudad 
puede solucionar uno de los pro
blemas más acuciantes del sec
tor en la capital de Castilla- La 
Mancha, la pernoctación. "Con 
la reconstrucción parcial del Ar
tificio Turriano los turistas se 
verán obligados a dormir en la 
ciudad", dijo el presidente de la 
CHT. (Pág. 3)

El sector hostelero de Toledo celebró ayer, miér
coles 29 de julio, la festividad de Santa Marta, patro
na de los camareros. La fiesta fue organizada por la 
Asociación Provincial de Empresarios de Hostelería 
de Toledo. Y.LANCHA (Pág.8)

El paro bajó entre abril y junio en 
102.500 personas, según la EPA

El TS condenó ayer a penas de 
hasta 10 años a los implicados 
en el secuestro de Marey

EI Tribunal Supremo conde
nó ayer a penas de hasta 10 años 
de cárcel a la "cúpula" del Minis
terio del Interior del primer Go
bierno socialista, incluido el ex 
ministro José Barrionuevo, por 
organizar, autorizar y financiaren 
1983 el secuestro de Segundo 
Marey, primera acción atribuida 
a los GAL.

El ex ministro socialista José 
Barrionuevo es el primer minis
tro miembro de un gobierno en la 
historia reciente de España con

denado tras un proceso penal. 
Las penas que el alto tribunal 
ha impuesto a los doce acusa
dos por los delitos de secuestro 
y malversación de fondos pú
blicos supondrá, por diversas 
causas, el ingreso en prisión de 
todos ellos, si bien esto no se pro
ducirá hasta el mes de septiem
bre, cuando los magistrados eje
cuten la sentencia.

(Pág. 28)
José Barrionuevo y Rafael Vera. EFE

Protección Civil 
denuncia la 
indiferencia del 
Ayuntamiento

(Pág- 4)

Ocaña recibió un 
vehículo para 
Protección Civil

(Pág-7)

DEPORTE

Carballo 
mantiene la 
agonía hasta el 
frnal del plazo

(Pág. 48)

El Plan de 
Carreteras de 
CLM permitirá 
crear unos 
500.000 empleos

La inversión de 225.000 mi
llones prevista en el II Plan Re
gional de Carreteras de Castilla- 
La Mancha, aprobado por el 
Consejo de Gobierno y presen
tado ayer públicamente, permi
tirá crear unos 50.000 puestos 
de trabajo en sus 11 años de vi
gencia, hasta el año 2008.

Así lo dijo ayer en rueda de 
prensa el portavoz del Gobierno 
de Castilla-La Mancha, Emiliano 
García Page, que compareció 
junto con la consejera de Obras 
Públicas, Araceli Muñoz, para 
explicar los pormenores de este 
II Plan de Carreteras.

(Pág. 27)
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HORARIO DE AUTOBUSES
- SALIDAS DESDE TOLEDO -

Albacete:
Lunes a viernes: 15'00

Ciudad Real:
Lunes a viernes: 15'30

Cuenca:
Lunes a viernes: 17'30

Madrid:
Lunes a sábado: de 06'30 a 22'00
(cada media hora)

Domingos y festivos: de 08'30 a 23'30
(cada media hora)

Talavera de la Reina:
Lunes a viernes: 07'15, 08'30, 10'00, 12'00, 

13'00,14'00, 15'30, 16'00, 18'30 y 20'00
...................................... Sábados y festivos: 10'30, 13'30, 19 y 22'00

FARMACIAS DE GUARDIA
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Miércoles 22 05.855
Jueves 23 37.504
Viernes 24 49.166
Lunes 27 22.405
Martes 28 81.043
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DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

£24hora^ Pérez Pirez, C.B. Alberche, 25.
Susana Gil González. Avda, Reconquista, 14. 

ídeJI0aL221: Juan P.Jiménez Buguer. Cardenal Lo

(24 horas); Eloisa Caro Hernández . Velázquez, 6.
£deJi330.a^2)i Marcelina Alonso Briz. Pza del Pan, 11.

MAJJJUlJ/fJOS
Hoy: M® Dolores Bautista Gracia. Santa Ana, 58.

VTI.JLACA^AlS-''^
Hoy;.Angel Zaragoza Alba. Tirez, 19.

TT>Rlil.mS
Hoy: M’ Carmen Fernández Pacheco. Manuel Benayas, 2.

QUT7VTA.lVAJRDE nA, C^R^ELV
Hoy: José Nieto Nuño de la Rosa. Concepción, 5.

irEESEA.S
Hoy: M“ Carmen Carrasco Barba. Murillo,1.

TELEFONOS DE INTERES

SEGURIDAD CIUDADANA
Policia Nacional 091 

' Policia Local 092 
‘Guardia Civil 062
Protección Civil 2697 20 
Bomberos (Emergencia) 226080

SERVICIOS SANITARIOS
Cruz Roja
Hospital Provincial
Hospital Virgen del Valle -_________________

Hospital Psiquiátrico
Hospital del Rey
Centro Nacional Parapléjicos
Ambulancias S.S.

22 22 22
25 93 50
26 93 00
25 93 75
22 3421
26 92 50
22 15 22

AGUA, GAS, ELECTRICIDAD
Agua 25 58 58
Gas natural 22 57 41
Iberdrola (Avisos) 2117 08

TRANSPORTES
Radio Taxi
Información RENFE 
LJNAUTO Rental Service 
Autobuses Interurbanos

25 50 50
22 30 99
23 2210
21 58 50

TELEFONICA
Averias 002
Información 003
Oficinas 004
Despertador 096

SANTORAL DE HOY: Pedro, Crisólogo, 
Abdón, Senen, Rufino, Germán, Silvano, 
Máxima, Julita, Segunda y Augusta.

,,i,íDIARIO wwwDWjre

u/n^ utmos ' ele/ ^Ccishilla-fJia ^nl 

Es un mensaje de Lalríbuna

Vinos de
CastiUa-Lo Mancha ^’Jj 
¡Deseables!\

M.C.D.



Jueves, 30 de julio de 1998 3 iLa Confederación Hidrográfica del Tajo 
financiará las obras de reconstrucción 
de la parte del Artificio Turriano hasta 
el Puente de Alcántara

S

La CHT lo reconstruirá parcialmente, tras la firma de un convenio con el Ayuntamiento y la Fundación

El Artificio Turriano volverá a 
fundonar en el 99 después de 400 años
El Artificio de Juanelo Turriano, una de las mayores obras 
de ingeniería hidráulica del siglo XVI volverá a elevar agua 
el próximo año, después de su reconstrucción parcial que 
posibilitará la firma, ayer, de un convenio para este fin 
entre la Confederación Hidrográfica del Tajo, el Ayunta
miento de Toledo y la Fundación Turriano.

LOÜbuna

Tanto el alcalde de Toledo, 
Agustín Conde Bajén, como el* 
presidente de la Confederación 
Hidrográfica del Tajo, José An
tonio Llanos y su homónima en 
la Fundación Turriano, Begoña 
García- Diego, ensalzaron la re
cuperación de lo que fue "una de 
las maravillas de la ciencia y la 
técnica de la época", cuya pro
yección turística para la ciudad 
puede solucionar uno de los pro
blemas más acuciantes del sec
tor en la capital de Castilla- La 
Mancha, la pernoctación.

"Con la reconstrucción parcial 
del Artificio Turriano los turis
tas tendrán tanto que ver en 
Toledo que se verán obligados a 
dormir en la ciudad", dijo el pre
sidente de la Confederación 
Hidrográfica del Tajo, organis
mo que se encargará realizar las 
obras a cargo de los presupues
tos de la Dirección General de 
Obras Hidráulicas y Calidad de 
las Aguas, dependiente del Mi
nisterio de Medio Ambiente.

Según el convenio que rubri
caron Conde, Llanos y García- 
Diego, la parte económica de las 

obras corresponderá a la CHT, 
mientras que la Fundación Juanelo 
Turriano elaborará de forma 
detallada y financiará los proyec
tos de arquitectura y de sistema 
mecánico y colaborará con la 
Confederación en la dirección de 
las obras mediante asesoramiento 
técnico por los investigadores y 
profesionales especializados.

Por su parte, el Ayuntamien
to de toledo se encargará del 
mantenimiento del Artificio una 
vez finalizada la obra y llevará a 
cabo su explotación cultural y tu
rística, para lo que contará con 
la colaboración técnica de la Fun
dación Turriano.

Abastecer a la ciudad

El Artificio Turriano, que se 
construyó durante el reinado de 
Felipe II y es en conmemoración 
de su cuarto centenario por lo que 
se iniciará su reconstrucción 
parcial, se levantó para abaste
cer de agua a la ciudad, comple
mentado con otro sistema de 
reparto que se distribuía por todo 
el Casco Histórico.

El ingenio de Juanelo, inaugu
rado en 1569, subía el agua des-

*4- tS 
¥ 1

Conde, Llanos y García- Diego firmaron ayer el convenio para reconstruir una parte del artificio Turriano.

de el río Tajo hasta el Alcázar de 
Toledo, en una frecuencia de 
17.000 litros por día, durante cerca 
de 50 años, salvando un desnivel 
desde el río hasta el Alcázar de 
los Reyes superior a los 90 me
tros.

El artificio toledano supera

ba en más del doble a la siguien
te gran elevación de la época, la 
de Salzburgo, que era el más 
importante antes de la construc
ción del Turriano.

La intención de recuperar una 
parte del ingenio, que se efectuará 
hasta el Puente de Alcántara, data

de los años setenta, cuando el 
investigador Ladislao Reti y su 
mejor discípulo, José Antonio 
García- Diego emprendieron la 
labor de recrear el proyecto de 
Juanelo, para hacerse efectiva 
ayer con la firma del convenio 
que lo reconstruirá.

La Diputación formará parte 
del Real Patronato de Toledo

La Tribuna

La Diputación Provincial de 
Toledo formará parte del Real 
Patronato de la ciudad, según 
confirmó ayer el presidente de 
la corporación provincial, Miguel 
Angel Ruiz-Ayúcar.

Asimismo, el presidente que, 
"convencido de que el Real Pa
tronato cumplirá con su objetivo 
de fortalecer y potenciar el de
sarrollo cultural y turístico de la 
ciudad de Toledo", él participará 
en el Real Patronato de Toledo 
como vocal.

El Real Patronato de la Ciu
dad de Toledo se constituyó el 
pasado día 3 de julio, y entre sus 

objetivos, destacan el de promo
ver y coordinar todas aquellas 
acciones que deban realizar en 
Toledo las administraciones y 
entidades que componen dicho 
órgano, y cuyas acciones esta
rán siempre destinadas a conser
var y revitalizar el Patrimonio 
Histórico de la ciudad, y a difun
dir los valores que simbolizaesta 
ciudad imperial, así como desa
rrollar y potenciar su contenido 
cultural y turístico.

Al entrar a formar parte en el 
Real Patronato de la Ciudad de 
Toledo, la Diputación Provincial 
hace una apuesta clara por el 
desarrollo sostenido pero equili
brado del casco histórico de la 

ciudad, respetando su antigüedad, 
pero adaptándolo a los nuevos 
conceptos de urbanismoy 
habitabilidad, y supone también 
el interés de la Diputación en la 
defensa de los intereses de to
das las localidades de la provin
cia de Toledo, incluyendo la ca
pital.

La composición del Real Pa
tronato de Toledo es la siguien
te: la presidencia de honor co
rresponde al rey Don Juan Car
los I; la presidencia, al presiden
te del Gobierno, la vicepresiden
cia, al ministro de Educación y 
Cultura, y luego hay varios vo
cales entre los que destacan el 
alcalde de Toledo, Agustín Con-

Miguei Angel Ruiz Ayúcar, presidente de la Diputación de Toledo. M.SOTO

de el delegado del Gobierno, 
Carlos Moro, el arzobispo de 
Toledo, Francisco Alvarez, el pre

sidente de la Junta de Comuni
dades, José Bono, y el presiden
te de la Diputación Provincial.
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Según la agrupación no se han cumplido los proyectos previstos

Protección Civil se queja de la 
indiferencia del Ayuntamiento

La Tribuna

La Agrupación de Voluntarios 
de Protección Civil del Ayunta
miento de Toledo inició ayer una 
serie de movilizaciones para de
nunciar la indeferencia que mues
tra el Ayuntamiento de Toledo 
por la problemática que padece 
el colectivo.

La decisión de llevar a cabo 
estas protestas, que comenzaron 
ayer con la concentración pre
vista a las 20,30 horas en las 
puertas de la base de operacio
nes del parque de Bomberos, se 
acordó en la asamblea de volun
tarios celebrada el pasado día 28.

La Agrupación de Voluntarios 
de Protección Civil del Ayunta
miento de Toledo por medio de 
una nota remitida a este diario 
asegura que la atención que la 
agrupación ha recibido de la cor
poración ha sido la de tres años 
y medio de silencio y de prome
sas incumplidas. Hasta el momen
to, señala la nota que no se han 
iniciado ningún punto del progra
ma electoral del PP en lo relati
vo al servicio de Protección Ci
vil. Además, los proyectos pre
sentados por la agrupación han 
sido denegados por el Consisto
rio toledano.

Entre los proyectos presenta
dos se pueden encontrar algunos 
tan ambiciosos como "SERTOL", 
Servicio Municipal de Urgencias 
y Emergencias Sanitarias. Otros 
documentos presentados son el 
Servicio de Objeción de concien

cia en Protección Civil, en el que 
esta agrupación tenía 30 objeto- 
res con presupuestos con una 
valor de 0 pesetas y sin un fun
cionarios responsable. Por lo que 
se retiró.

En opinión de los Voluntarios 
de Protección Civil del Ayunta
miento de Toledo, se llegó a una 
principio de acuerdo con el Go
bierno Civil, para trasladar el 
teléfono de emergencias 006, 
pudiendo contratar personal del 
INEM para este servicio. Ade
más, se quejan de que no conta
ban con ningún apoyo económi
co del Consistorio, para el pro
grama de Formación Continua
da para Primeros Intervinientes, 
teniendo que pedir favores a 
compañeros y amigos para ob
tener la formación necesaria sin 
ningún gasto económico para el 
Ayuntamiento.

También, observan que toda
vía el Móvil 5 está sin carrozar, 
no se encuentra patrocinador y 
tampoco hay presupuesto para 
ello, en este vehículo que cuenta 
ya con un año de existencia.

En las operaciones de salida 
y retorno, en las que se colabo
raba con Tráfico se ha dejado de 
hacerlo y tampoco existe coor
dinación con otros servicios de 
emergencia.

En opinión de la nota remiti
da, el desfibrilador 
semiautomático no se pudo ad
quirir por falta de presupuesto, 
es decir, 500.000 pesetas.

El Ayuntamiento no ha pre-

Los voluntarios sólo piden el apoyo del consistorio toledano. m. SOTO

sentado la Memoria de Activi
dades de la Agrupación de Vo
luntarios, y no se ha hecho efec
tivas un gran número de prome
sas de adquisición de medios, 
tales como, todoterreno, carava
na, motos, autobús, etc.

Además, consideran que el 

Consistorio no sabe reconocer la 
labor desempeñada por la Agru
pación.

Por último, los voluntarios se 
preguntan cómo un ayuntamien
to que tiene a su disposición tan
tos medios sin coste alguno, no 
les muestra su apoyo.

Toledo acogerá, 
desde mañana, el 
III Encuentro de 
corresponsales de 
Radio Vaticano

La Tribuna

Toledo será durante tres días, 
desde 31 de julio hasta el dos de 
agosto, del III Encuentro de 
Corresponsales de Radio Vati
cano, según una nota de prensa 
remitida a este periódico.

Además de los corresponsa
les, también asistirán, a partir de 
mañana jueves, 31 de julio, los 
colaboradores del Programa 
Español de Radio Vaticano, en 
España. El objetivo de este con
greso es reflexionar en torno al 
tema "La Iglesia y la Opinión 
Pública".

En el acto inaugural, asistirá 
el arzobispo de Toledo, Monse
ñor Francisco Álvarez, para sa
ludar y dirigir unas palabras a los 
participantes en este encuentro. 
Después del recibimiento, el di
rector del Programa Español de 
Radio Vaticano, Guillermo Mar
tín Rodríguez, ofrecerá la primera 
ponencia, donde hablará sobre "La 
Iglesia y la opinión pública- La 
opinión pública en la lglesia".

Además, el mismo día también 
participarán el corresponsal de 
Radio Vaticano en Bilbao, Félix 
García Olano, y el director de la 
Oficina de Prensa de la C.E.S., 
Jesús de las Heras. La visita a 
las instalaciones de 
Radiotelevisión Diocesana de 
Toledo completan las actividades 
del viernes.

El sábado se abordarán otras 
tres conferencias de los corres
ponsales en Valencia y en 
Tenerife, entre otros. El domin
go la Televisión Diocesana de 
Toledo retransmitirá dos deba
tes en los que participarán algu
nos asistentes.

ASAJA y CCM renuevan un convenio de 
colaboración que comenzó hace 7 años

J. L, M, S

CCM a través de su presiden
te, Juan Ignacio de Mesa Ruiz, y 
la organización agraria ASAJÁ 
de Castilla-La Mancha por me
dio de su secretario general, José 
María Fresneda, suscribieron 
ayer un convenio de colaboración 
que llevan manteniendo desde 
hace ya siete años, convenio por 
el cual se benefician todos los 
afiliados a esta asociación agra
ria. Dicho acuerdo contempla 
distintas operaciones por un im
porte total de mil millones de 
pesetas, aunque el año pasado se 
llegaron a los 3.500 millones.

Tal y como manifestó Juan 
Ignacio de Mesa, la CCM busca 
la colaboración con colectivos que 
apoyen y lleven adelante proyec
tos e iniciativas que permitan 
lanzar económicamente la región. 
"El colectivo de agricultores que

ASAJA representa", continuó 
explicando De Mesa, "es obvio 
que es el más representativo en 
toda la región y tiene una enor
me importancia en la generación 
de nuestro Producto Interior 
Bruto, por lo que era obligatorio 
el que la Caja llegara a un acuerdo 
con esta organización agraria. 
Además este acuerdo es impor
tante para la CCM por lo que 
supone de vertebración de un 
territorio como el nuestro, con una 
enorme extensión y una baja 
densidad de población, en donde 
la productividad agrícola permi
te en cierto modo mantener un 
modelo de sociedad donde la gente 
puede encontrar un cierto futu
ro en el entorno donde ha nacido 
y se ha desarrollado".

Por su parte el responsable 
regional de la organización agraria 
ASAJA destacó fundamental
mente dos objetivos que se con

siguen a través de este conve
nio. Por un lado potenciar a la 
CCM, "que es la entidad finan
ciera más importante de la región, 
es nuestra entidad financiera, y 
para nosotros es un objetivo prio
ritario máxime de cara al futuro 
de la economía en la UE y en una 
región como la nuestra".

En cuanto al segundo objeti
vo José María Fresneda destacó 
que buscan, como es lógico, be
neficiar a los agricultores en el 
sentido de que sus costes de pro
ducción en materia financiera sean 
menos gravosos que si fueran por 
libre, "cosa que nos han agrade
cido los agricultores en estos 
años". Asimismo el secretario re
gional de ASAJA resaltó también 
la buena conexión que ha tenido 
la organización agraria que re
presenta con el nuevo equipo 
directivo de la-CCM. Un momento de la firma del convenio ayer en Cuenca.
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Según Camaño, en 1998 se han creado 2.561 nuevos contratos a personas menores de 30 años

Los contratos indefinidos son la base de
la reducción del paro juvenil en Toledo

Mónica M. CONTRERAS

El presidente regional de 
Nuevas Generaciones del Parti
do Popular, Jesús Rodríguez 
Camaño, presentó ayer, en la sede 
toledana de dicha organización, 
una campaña informativa de 
carácter nacional.

La campaña "Un año bien 
empleado" hace referencia, se
gún Camaño, "a la materia que 
más afecta al colectivo juvenil: 
el empleo". De esta forma, el 
presidente regional de Nuevas 
Generaciones del PP, hizo girar 
su mensaje entorno a las reper
cusiones de las nuevas políticas 
de empleo, desarrolladas por el 
Gobierno popularen la nación, en 
materiajuvenil.

Según afirmó Jesús Rodríguez 
Camaño, "en la provincia de 
Toledo, durante 1998, se han rea
lizado un total de 2.561 nuevos 
contratos de trabajo ajóvenes me
nores de 30 años".

El presidente regional de 
Nuevas Generaciones del PP, 
indicó además que de los 24.153 
contratos que se hicieron a los 
jóvenes de la provincia de Tole
do en el 1998,1.383 fueron inde
finidos y 1.603 cambiaron su 
carácter temporal a indefinido.

A nivel nacional, destacó que 
el 13% de los contratos que se 
han creado en los dos años del 
Partido Popular en el poder han 
sido para jóvenes, mientras que, 
en 1996, con el PSOE, esta cifra 
era de un 9,9%.

Destacó, además, que en 
1996, el 37% total de 
desempleados en España eran 
personas menores de 30 años, 
"tras dos años de gobierno del PP" 
afirmó "se ha reducido esa cifra 
a un 31%, un total de seis pun
tos". Según Camaño, "esto se 
debe a la creación de 800 pues
tos de trabajo diarios", además 
advirtió que se prevé un total de 
800.000 empleos nuevos antes de 
finales de 1998.

Emancipación juvenil
El 50% de la reducción total 

del paro afecta al sector joven. 
La tasa de desempleo juvenil, 
según Camaño, "se ha reducido 
en un 5,20%, en Castilla-La 
Mancha, ronda el 4%".

Según informó el presidente 
regional de Nuevas Generacio
nes, "durante los dos años de 
gobierno del PP, se han conse
guido 121.000 empleados netos 
para el sector juvenil", y esto es 
debido al impulso de la Reforma 
Laboral del 17 de mayo de 1997, 
que potenció la "contratación 
indefinida".

Este tipo de contratación, en 
opinión de Camaño, "contribuye 
auna más rápida independización, 
ya que supone una seguridad para 
los jóvenes, y posibilita la solu
ción de otros problemas como la 
compra de vivienda y de otros 
bienes y servicios".

Jesús Rodríguez Camaño, 
recordó que, durante el gobier-
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Camaño alabó las políticas de empleo del Gobierno del PP.
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Y. LANCHA

no socialista, especialmente en 
1996, sólo el 2% de los contratos 
eran indefinidos, en 1998, este tipo 
de contratación se acerca al 9%, 
"señal de que el partido popular 
se lo ha tomado en serio"".

Para el presidente regional de 
Nuevas Generaciones del PP,

esto se debe al análisis del Plan 
de Empleo de 1997, que cumple 
los requisitos de la Cumbre de 
Luxemburgo, condiciones que 
están orientadas a erradicar los 
llamados "contratos basura", 
potenciando "los contratos 
formativos, sobre todo en el sector

1
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de la juventud".
Camaño aseguró, que uno de 

los principales pilares sobre los 
que se asienta este plan son la 
formación para el empleo, la 
enseñanza de búsquedas de 
empleo y los planes de experien
cia profesional.

Toledo r^tó 31300 parados entre los 
meses de abril y junio, según datos de la EPA

La Tribuna

Toledo es la ciudad que más 
trabajadores activos posee en toda 
la región, un total de 178.300 
personas, frente a Guadalajara 
y Cuenca, con 52.800 y 63.400 
trabajadores activos, respectiva
mente, según la Encuesta de 
Población Activa elaborada por 
el Instituto Nacional de Estadís
tica.

Sin embargo, Toledo posee 
31.300 personas en paro, frente 
a Guadalajara que presenta una 
cifra de 8.200 desempleados y 
Cuenca, con 10.200.

Según los datos aportados por 
la misma fuente en relación a la 
ciudad de Toledo, deesas 178.300 
personas con trabajo, 120.500 son 
varones y 57.900 son mujeres.

Al mismo tiempo, entre esas 
31.300 personas en paro, 12.100 

son hombres y 19.200 mujeres.
Según esta estadística, 

Castil la-La Mancha es una de las 
regiones españolas donde más se 
redujo el paro durante el segun
do trimestre del año, entre abril 
y junio de 1998, con 13.000 
desempleados menos respecto al 
trimestre anterior.

13.000 parados menos en 
Castilla-La Mancha

Así, el número de parados al 
finalizar junio en nuestra región 
era de 109.500 personas, trece 
mil menos que el trimestre ante
rior, lo que en términos relativos 

Toledo posee 178.300 trabajadores 
activos frente a 31.300 parados

fue del casi once por ciento, 
exactamente un 10,59%, lo que 
supone uno de los descensos más 
altos de toda España.

Respecto al mismo periodo del 
año pasado, el paro descendió en 
9.300 personas en términos ab
solutos, es decir, un resultado del 
17,83 % menos que el año I997.

De acuerdo con los datos de 
la Encuesta de Población Acti
va, el desempleo descendió en
tre abril y junio en 102.500 per
sonas en España, en relación con 
el trimestre anterior, lo que situó 
el total de parados en 3.070.000, 
que supone un total del 18,91 % 
de la población activa.
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Toledo cuenta con 31300 parados frente a Guadalajara con 8.200. M. SOTO



Jueves, 30 de Julio de 1998 TOLEDO La Tribuna

Los ejemplares más importantes de la colección pasarán a la nueva Biblioteca Regional

Zambrana presentó los 22 libros antiguos 
restaurados del fondo Borbón-Lorenzana

Mar VAZOUEZ

Los 22 libros de mayor valor 
histórico pertenecientes al fon
do antiguo Borbón- Lorenzana pa
sarán a formar parte de la colec
ción más importante que se de
positará en la nueva Biblioteca 
regional, cuyo acceso estará res
tringido a los investigadores, 
avanzó ayer el consejero de 
Cultura, JustoZambrana, aunque 
advirtió que "las restricciones sólo 
se aplicará a estos ejemplares y 
otros similares y no al resto de 
los previstos para incluirse en el 
fondo autonómico".

Los 22 volúmenes que en su 
mayoría datan del siglo XVI, a 
pesar de que también se presen
taron otros del XVII y XVIII, han 
sido rehabilitados durante el mes 
de julio por la Escuela Nacional 
de Restauración, que enmarca sus 
actuaciones en el convenio de 
colaboración con la Junta de 
Comunidades de Castilla- La 
Mancha.

"La colección Borbón- Loren
zana es una pieza de valor histó
rico- artístico y tanto su encua
dernación como el mimo con el 
que se confeccionaron los ejem
plares, los convierte en verdade
ras obras de arte", manifestó el 
presidente de la Academia de 
Bellas Artes de Toledo, Félix del 
Valle, para el que la restauración 
llevada a cabo por la Escuela ha 
sido "magnífica, respetuosa con 
su estado original y ha despeja
do cualquier duda que pudiera 

haber asaltado a las distintas 
partes implicadas en la restau
ración de los fondos sobre la 
perfecta conclusión de los traba
jos".

Según explicó el director del 
Centro Nacional de Restaura
ción, Javier Peinado, las labores 
de reestructuración de los libros 
, realizadas por los alumnos de 
los últimos cursos asesorados por 
los profesores, se han dividido 
en dos bloque.

En una primera se acometió 
la reforma del cuerpo del libro y 
encuadernación más sencilla de 
once ejemplares, de los que tie
nen un menor valor artístico, in
dicó Peinado, puesto que prime
ramente se habían seleccionado 
junto a la directora de la Biblio
teca Pública, los volúmenes "más 
interesantes, tanto por su bagaje 
documental e histórico como por 
su estado de conservación".

En el segundo bloque se in
cluyeron los libros que no poseían 
ya restos de encuadernación, por 
lo que se procedió a confeccio
nar una al estilo de la época, 
gracias a la perfecta cataloga
ción por fechas de los fondos.

En general, se ha utilizado, en 
este caso, piel para las cubier
tas, además de incluir grabados 
y caracteres acordes con los 
utilizados en el periodo de pro
cedencia del libro.

Asimismo, agregó, "se han 
preparado unas fichas descrip
tivas del desmontaje y posterior 
reconstrucción de los libros, que

El consejero de Cultura revisó personalmente el trabajo realizado por la Escuela de Restauración. M. SOTO
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presentan partes de la antigua 
cubierta o el hilo que se utilizó, 
como testigos de lo que fue ori
ginalmente este libro".

Con estas actuaciones, la 
Consejería de Cultura ha logra
do rehabilitar los fondos más 
importantes de la Biblioteca

Borbón- Lorenzana, según ase
guró su directora, ya que en la 
actualidad "quedan pocos parti
cularmente valiosos qué restau
rar".

Por otra parte, la Junta de 
Comunidades mantiene otros 
convenios colaboradores con la

Escuela, mediante los que se está 
procediendo a la rehabilitación de 
unos mosaicos hallados en la 
provincia de Ciudad Real, así como 
la restauración de las pinturas de 
la iglesia almagreña de San 
Agustín o un pequeño retablo de 
la Catedral de Cuenca.

Mas de 15.000 artistas castellanomanchegos 
participarán en el verano cultural de lardón

M.VAZQUEZ

Un total de 15.360 artistas de 
la región participarán en el Ve
rano Cultural de Castilla- La 
Mancha, distribuidos en 750 ac
tuaciones que se engloban den
tro del IX Encuentro de Bandas, 
el II de Folclore, el certamen "Tal 
como somos" de Teatro y su 
homónimo de Música, detalló ayer 
el consejero de Cultura, Justo 
Zambrana.

"Hemos conseguido un prome
dio de 8 actuaciones por día en 
las local idades de menos de 5.000 
habitantes que se adhieren al 
programa", manifestó visiblemen
te satisfecho Zambrana, para el 
que la muestra que se ha progra
mado para este verano "ha logrado 
recopilar una buena parte de las 
manifestaciones culturales de la 
región, con la participación ilu

sionada de 384 grupos musica
les, teatrales o folclóricos".

Más del 50 por ciento de los 
municipios de la geografía regio
nal tendrán la posibilidad de aco
ger una de estas actuaciones, que 
previsiblemente, se incorporarán 
a las fiestas patronales o a las 
semanas culturales de cada uno 
de ellos.

En cuanto a los encuentros de 
bandas y Folclore, un total de 154 
agrupaciones participarán en el 
primero, mientras que 68 esta
rán presentes en el segundo, en 
el conjunto de las cinco provin
cias. En ambos casos será la 
circunscripción toledana la que 
presente un mayor volumen de 
grupos, 50 en el de bandas y 22 
en el de Folclore, seguidos de 
Albacete con 34 y cuenca con 
30 en el encuentro de bandas y 
de Guadalajara con 14 en el 

certamen folclórico.
Respecto al teatro, las actua

ciones se distribuirán también 
mayoritariamente en Toledo, 
Cuenca y Ciudad Real, al igual 
que el "Tal como somos" de 
música, que ofertará 11 actua
ciones Guadalajara, 77 en Cuen
ca y 70 en la provincia toledana.

Joven Orquesta de 
Castilla- La Mancha

La Joven Orquesta de la re
gión actuará esta noche en Toledo 
y mañana en Guadalajara, don
de termina su gira de verano, pre
sentando un repertorio de piezas 
de Beethoven, Mendelssohn y 
Dvorak.

La selección de partituras ya 
se interpretó en Cuenca, el pa
sado 24, Ciudad Real, el 25 y 
Albacete el día 27. Zambrana anunció actuaciones de 750 grupos hasta septiembre. M. SOTO
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El Gobierno resional invertirá 100 millones de pesetas para mejorar el Servicio de Protección

Ocaña recibió ayer un todoterreno para 
realizar sus servicios de Protección Civil

María RUBIO

Los parques de Protección 
Civil de Ocaña y de Valdepeñas 
cuentan, desde ayer, con un nuevo 
vehículo todoterreno entre su 
coches para atender las emer
gencias. Estos dos vehículos fue
ron entregados, en la mañana de 
ayer, por el consejero de Admi
nistraciones Públicas, Antonio 
Pina, a los representantes de estos 
dos municipios castellano-man
chegos.

La entrega no ha hecho más 
que empezar, según declaró el 
consejero, ya que hoy se entre
garán otros tres de estos vehícu
los, hasta un total de 17, para otras 
agrupaciones de voluntarios de 
Protección Civil.

Estos coches han venido a 
confirmar las tareas que "reali
zan los voluntarios no sólo en el 
núcleo urbano de la población, 
sino también en situaciones de 
riesgo que pueden darse en bus
ca de desaparecidos". Como 
ejemplo, Pina recordó la urgen
cia de los voluntarios de 
Valdepeñas en el rastreo de una 
chica desaparecida, que necesi
taban inmediatamente disponer 
de un vehículo con estas carac
terísticas para salir del núcleo, ir 
por los montes, los caminos, etc.

Es pues un vehículo pensado 
por el servicio de Protección Civil 
para dar respuesta a los proble
mas de los voluntarios en una 
región tan grande como es la 
nuestra.

Por eso, se ha pensado desde 
la Consejería en vehículos como 
los presentados ayer, entre cu
yas disposiciones "se encuentra 
tracción a las cuatro ruedas, di
rección asistida, doble cabina para 
cinco plazas y señales acústicas 
y luminosas de urgencia en la 
parte superior de la cabina", en
tre otros servicios y peculiarida
des. Además disponen de una 
gran autonomía y de la capaci
dad de trasladar toda la impedi
menta de rescate o las herramien-
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Unos 18 todo terrenos serán adjudicados en este año, a los distintas agrupaciones de Protección Civil. M. SOTO

tas de trabajo. También se pue
den utilizar para organizar las 
concentraciones de gentes por la 
megafonía, entre otras funciones 
detalladas por Antonio Pina. La 
inversión total de este año ascien
de a 100 millones, en el conjunto 
de todas las herramientas. El 
precio de cada vehículo 
todoterreno polivalente es de casi 
tres millones de pesetas

Este año, en opinión del con
sejero de Administraciones Pú
blicas se ha cambiado la óptica 
de años anteriores. Entre las 
medidas para este curso, "no se 
darán ambulancias porque a tra
vés de la red de emergencia 
sanitaria se está creando en toda 
la región se incrementan en más 
de 30 unidades", y se están deri
vando hacia las nuevas necesi
dades de la población, para po
der actuar en cualquiera de los 
lugares donde se requiera el ser
vicio de Protección Civil.

El número de voluntarios y las salidas condicionan la adjudicación. M. S.

Para la adjudicación de es- en primer lugar, el tamaño de la 
tos vehículos son muy importante, población, además de los índices

de actuación que cada agrupa
ción tiene, determinó Antonio 
Pina. También, el número de vo
luntarios, los proyectos de actua
ción y el nivel de especialización 
que van obtenido cada agrupa
ción van a condicionar la obten
ción de estos vehículos.

Aunque, no se puede obviar 
que "en cada lugar hay unas pe
culiaridades, singuraliclades en el 
territorio oen la convivencia que 
obligan que las respuestas que 
Protección va prestando sean las 
adecuadas a la conflictividad o a 
las emergencias de ese territo
rio", datos que se tendrán en 
cuenta para la distribución de los 
vehículos, según confesó Pina.

Las novedades más 
destacables, de este año, para el 
consejero, es que a todas las 
agrupaciones que han solicitado 
herramientas se les han otorga
do y, en segundo lugar, que el 
material nuevo, tal como los todo 
terrenos, se dan en un número 
considerable, un total de 18 co
ches.

Jesús Velázquez, alcalde de 
Ocaña, se sintió satisfecho con 
este nuevo vehículo para la agru
pación municipal de voluntarios 
de Protección Civil, que en esta 
localidad cuenta con 34-40 cola
boradores. Además, entre los 
servicios que cubren se encuentra 
toda la red de carreteras de 
Ocaña, en cuanto a los acciden
tes de tráfico. Esto se traduce en 
la donación de este vehículo que 
ya se había solicitado.

En opinión del alcalde de 
Ocaña, el parque está compues
to por una ambulancia, una fur
goneta y un camión 
contraincendios autobomba, un 
poco obsoleto.

También, espera que "de los 
acuerdos de la Diputación se 
pueda poner en funcionamiento 
el miniparque que se hizo en esas 
fechas, con un camión urbano y 
una dotación de seis profesiona
les, se lleve a buen término", 
confesó el edil.

S
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DIARIO INDEPCNDIKNTI

SORTEAN 3 ABONOS 
de grada para el

C.D. TOLEDO
TEMPORADA 98/99

iquieres participar en el sorteo ele 
TRES ABONOS DE GRADA para la 
temporada de liga 98/99 del C.D. 
TOLEDO, envíanos este CUPÓN 
debidamente rellenado, a la reda
cción de LA TRIBUNA de Toledo, en 
la calle Donantes de Sangre, n* *1 - 
3°A. 45004 Toledo, indicando: 

"Abonos C.D. TOLEDO".
El plazo de admisión de cupones

Nombre:

Dirección:.............................................................................................................................. j

Población: ................................... *................................................................................................... |

Teléfono: ........................................................... D.N.L:............................................................. I

J

finaliza el VIERNES 21 DE AGOSTO A 
LAS 3 DE LA TARDE. Los nombres 
de los 3 ganadores, serán publica
dos el 24 y 25 de Agosto en:

LA TRIBUNA de Toledo.
Cuantos más cupones nos hagas 
llegar, más posibilidades tendrás de 
conseguir IIGRATISÜ uno de los 3 
abonos para esta emocionante tem
porada de liga.
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Y.LANCHA La organización facilitó a cada participante un gorro de cocinero y un mandil. Y.LANCHALa carrera de camareros comenzó en la Plaza del Ayuntamiento.

El Ayuntamiento colaboró con la Asociación de Empresarios de Hostelería en la organización

Los camareros toledanos celebraron 
ayer la festividad de Santa Marta

Mónica M. CONTRERAS
El sector hostelero celebró 

ayer, miércoles 29 de julio, la 
festividad de Santa Marta, patrona 
de los camareros.

La fiesta, organizada por la 
Asociación Provincial de Empre
sarios de Hostelería de Toledo, 
consistió en una jomada llena de 
actividades que se alargaron 
hasta altas horas de la noche de 
ayer.

Entre estas destacó la misa 
celebrada en la Iglesia de San Ni
colás, a las doce y media de la 
mañana, así como también la 
ofrenda de flores a Santa Marta 
en el mismo lugar, a la que asis
tió Enrique Salamanca, presidente 
de la Asociación de Empresarios 
de Hostelería de Toledo, quien 
se encargó de llevar a cabo la 
ofrenda.

Posteriormente, los empresa
rios y trabajadores del sector de 
la hostelería ofrecieron una co
mida a los ancianos de la Resi
dencia de May ores Toledo II, acto 
que comenzó a las dos de la tar
de en dicho lugar.

Carrera de Camareros
La carrera de camareros fue, 

sin duda, la actividad que contó 
con una mayor atención por par
te de los toledanos.

Dicha competición comenzó 
a las seis y media de la tarde, con 
salida en la Plaza del Ayuntamien
to. Cabe destacar que entre los 
19 participantes sólo había una 
mujer.

Los encargados de la organi
zación facilitaron a los camare
ros un mandil y un gorro de co
cinero, elementos que eran obli
gatorios para participar en dicha 
carrera.

La competición consistía en 
llevar durante el recorrido pro
gramado una bandeja de cama
rero con tres vasos llenos de agua

y tres tercios de cerveza.
Antes del inicio de la carre

ra, los participantes fueron infor
mados acerca de las normas que 
se debían cumplir en la competi
ción. Los organizadores del acto 
prohibieron a los participantes 
deshacerse de la gorra o del 
mandil, y tirar alguna de las bo
tellas o los vasos.

Por otra parte, el ganador no 
fue quien llegó el primero a la 
meta sino quien derramó una 
menor cantidad de agua, ya que, 
cada 100 mililitros de agua se 
añadían dos segundos al tiempo 
total.

Los camareros recorrieron la 
calle d^ Arco de Palacio, la calle 
Hombre de Palo y la Plaza de las 
Cuatro Calles, hasta la meta, que 
estaba situada en la toledana Plaza 
de Zocodover.

En este lugar, los participan
tes tuvieron que seguir demos
trando su destreza con la bande
ja, ya que, recorrieron, además, 
un circuito preparado para la" 
ocasión en la misma plaza.

Al finalizar, los participantes 
y todos los vecinos que asistie
ron al acto fueron obsequiados 
con una degustación de limona
da.

Jornada festiva
Posteriormente se dio el nom

bre de los tres vencedores. El 
primero de ellos, Eloy Gómez Pozo, 
de la Cafetería Burdeos, ocupó 
el segundo puesto en la convo
catoria anterior, el año pasado. 
Este año, el segundo puesto le co
rrespondió a su hermano, Mar
cos Gómez Pozo, del Bar Trébol.

El tercer clasificado fue José 
Luis Gómez Delgado, del Bar 
Toledo.

Los tres finalistas aseguraron 
que la cuestión no estaba en 
correr, "sino en avanzar despa
cio y tranquilos, procurando no 
derramar nada de agua".

Salamanca se encargó de la ofrenda de flores a Santa Marta, en la Iglesia de San Nicolás.

Aunque en un principio, se 
creyó que el ganador había sido 
otro de los participantes, la or
ganización descubrió que éste 
había tocado una de las botellas 
durante el recorrido, evitando así 
que se le cayeran, por ello fue 
inmediatamente descalificado.

Sólo 17 de los 19 participan
tes consiguieron llegar a la meta, 
pues dos perdieron la bandeja a 
lo largo del recorrido, siendo así 
eliminados.

Los premios fueron otorgados 
en la Cena de Hermandad en el 
Restaurante "Venta do Aires", en 
cuya terraza se celebró la Fiesta 
de la Hostelería, en el transcur
so de la cual fueron sorteados di
versos regalos donados por las 
entidades colaboradoras, un to
tal de 49 empresas.

M.SOTO

Enrique Salamanca agradeció la 
colaboración del Ayuntamiento

El presidente de la Asociación de Empresarios de Hostelería 
de Toledo, mostró su entusiasmo en este día de celebración, 
"todos nos estamos divirtiendo, en definitiva es eso lo que 
pretendemos, pasar un día alegre, afectivo y disfrutando de la 
fiesta en honor a nuestra patrona, Santa Marta":

Según Valentín Salamanca, "este año ha habido más 
participación que el año pasado, y se espera que esta noche la 
asistencia de público sea masiva".

En opinión del presidente de la Asociación de Empresarios de 
Hostelería de Toledo, la colaboración del Ayuntamiento ha sido 
esencial para poder llevar a cabo esta celebración, "debo 
agradecer las gestiones que ha hecho el alclade, el concejal de 
Festejos, y la actuación de la Policía".

Valentín Salamanca aseguro que se ha llegado a un acuerdo 
con el Ayuntamiento para celebrar esta gran fiesta.

.D.2022
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Cuenca acogió ayer la séptima reunión de la Junta en materia de Industria

El Plan de Desarrollo impulsará 
más ftientes de enei^ en Cuenca
Los consejeros de Economía 
y Hacienda y de Industria y 
Trabajo, Isidro Hernández 
Perlines y José Fernando 
Sánchez Bódalo, respectiva
mente, se trasladaron ayer 
hasta Cuenca para mante
ner una reunión en la sede 
de la Caja Castilla-La Man
cha sobre industria y servi
cios dentro del Plan de De
sarrollo Regional 2000- 
2006.

Laura DELCASTILLO

Esta reunión es una más de 
las que la Junta de Comunida
des de Castilla-La Mancha está 
desarrollando en la región con 
representantes de empresas, 
sindicatos, universidades y, en 
definitiva, de la sociedad civil para 
establecer unas líneas de actua
ción que consigan los fondos 
estructurales europeos de cara 
a los próximos años. Los inter
locutores de la Junta pidieron a 
dichos representantes su parti
cipación y colaboración activa 
en la elaboración del Plan de 
Desarrollo Regional.

Esta séptima reunión, que trata 
sobre los sectores de industria y 
servicios, tuvo lugar en la Caja 
Castilla-La Mancha por ser la 
entidad financiera que está ac
tuando como patrocinadora y 
anfitriona en todas los encuen
tros relacionados con esta ma
teria.

Hernández Perlines destacó 
que este Plan de Desarrollo Rural 
no abarca una etapa cualquiera 
ya que es un periodo de tiempo

Las gasolineras que fueron 
cerradas ya no tienen fraude

L.D.C.

El consejero de Industria, José 
Fernando Sánchez Bódalo, tuvo 
también palabras para los casos 
de las gasolineras que tuvieron 
que ser cerradas en la región por 
fraude en la venta de combusti
ble.

El consejero manifestó es
tar muy satisfecho con la labor 
realizada por los funcionarios y 
el personal de la Consejería de 
Industria y de las delegaciones 
provinciales que se vieron afec
tadas.

"Se ha demostrado que nues
tra actuación ha sido la determi
nante para encausar no sólo a 
las gasolineras de Castilla-La

5^^>

importante, crucial y clave para 
las economías de todos los miem
bros de la Unión Europea y de 
Castilla-La Mancha por la unión 
monetaria y la implantación de 
la moneda única". En esta etapa 
se establecerán nuevos criterios 
y orientaciones de los fondos 
estructurales comunitarios, por 
lo tanto "en Castilla-La Mancha 
tenemos ^1 reto de utilizar de 
forma eficaz estos fondos para 
impulsar nuestro desarrollo eco
nómico".

Sánchez Bódalo, por su par

Mancha sino también a las de la 
Comunidad de Madrid", señaló. 
Dicho personal instruyó unos 
expedientes que han sido los que 
han conseguido demostrar don
de estaban los problemas de frau
de o que podían inducir al frau
de.

Para el consejero de Indus
tria y Trabajo del Gobierno re
gional la actuación de las dele
gaciones de Albacete, de Toledo 
y de Cuenca "ha sido ejemplar".

Funcionamiento correcto 
de las gasolineras

Sánchez Bódalo afirmó que 
actualmente las gasolineras es
tán funcionando correctamente

Los dos consejeros junto a representantes de la Caja Castilla-La Mancha y la Junta.

te, indicó que con estas conver
saciones se está hablando de 
comunicaciones, agua, forma
ción de capital humano en la 
economía castellano-manchega, 
innovación y desarrollo tecnoló
gico e instrumentos que hagan 
más competitivas a las empre
sas regionales "para ofrecer 
mejores productos a escala eu
ropea". E1 consejero de Indus
tria hizo referencia a la impor
tancia que tienen en Cuenca las 
infraestructuras energéticas y a 
su di versificación que podría lle

y que se ha realizado una cam
paña de inspección que ya las 
ha cubierto a todas. En total se 
cerraron siete gasolineras, tres 
en Albacete y cuatro en Toledo, 
que ya se han abierto con la 
garantía de que no hay fraude. 
El número de las precintadas fue 
mayor pero se ha comprobado 
que no había delito en el sumi
nistro de gasolina.

Sánchez Bódalo afirmó que 
actualmente las gasolineras están 

funcionando correctamente

F.BRIONES/FOTO-RES

var al acceso de otras fuentes 
distintas a las convencionales 
como es el gas natural.

Después de estas primeras 
reuniones se hará un borrador 
de un documento que somete
rán de nuevo a consulta en sep
tiembre y octubre con las mis
mas personas con las que ya se 
han reunido, para después so
meterlo al Consejo Económico 
y Social y a las Cortes y hacer 
su tramitación ante el Ministe
rio de Economía y Hacienda y 
las autoridades comunitarias.

Se cerraron siete gasolineras.

El consejero de Industria. F.B/F-R

La creación de 
empleo en CLM 
esta creciendo 
por encima de la 
media nacional

L.D.C.

El objetivo prioritario que se 
ha marcado el gobierno regio
nal para esta la etapa 2000-2006 
es la creación de empleo. A este 
respecto el consejero de Eco
nomía señaló que para conse
guir más puestos de trabajo hay 
que ser competitivos, por lo tanto 
"el elemento clave con el que 
tenemos que trabajar es la 
competitividad de nuestra eco
nomía en un marco dominado por 
la Unión Monetaria".

Precisamente ayer por la 
mañana se dieron a conocer los 
datos de la EPA según los cua
les ha habido trece mil 
desempleados menos en el se
gundo trimestre dentro de nues
tra región. En opinión del con
sejero de Industria la tendencia 
de Castilla-La Mancha en 1997 
y 1998 está creciendo por enci
ma de la media nacional para 
generarempleo. Según Sánchez 
Bódalo, hay un dato que tan sólo 
aparentemente no es positivo "ya 
que seguimos manteniendo mas 
paro que la media nacional. Sin 
embargo, esto hay que ponerlo 
en relación con el incremento 
tres veces superior a la media 
nacional de nuestra población 
activa".

Récord histórico de 
población activa

Y es que, en palabras del 
consejero, nuestra comunidad 
tiene cada vez más personas que 
quieren trabajar "por lo que nos 
aproximamos a la media. Ya he
mos batido el record histórico 
de 1991 de población activa 
demandante de empleo y esta
mos duplicando los datos de 
empleo de personas que lo en
cuentran".

Además, dijo un dato: desde 
el mes de marzo se han realiza
do unos siete mil contratos gra
cias al Plan Regional de Empleo.

Por otro lado, el consejero 
manifestó el apoyo de la Junta 
de Comunidades de Castilla-La 
Mancha a los trabajadores de 
Fricuenca y confía en que se 
encuentre una solución para su 
reapertura.
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- La Joven Orquesta 
de Castilla-La Mancha 
actúa esta noche en el Patio 
de San Pedro Mártir, a las 
22 horas. Organiza la Con- 
sejería de Educación y Cul
tura.

- El centro comercial 
Zocoeuropa ha organizado 
un Concurso de pintura 
que premiará los mejores 
dibujos presentados en el 
recinto durante el vera
no. El certamen se estable
cerá en dos categorías, 
hasta 7 años y de 8 a 12 
años, y sus participantes 
podrán recoger el material 
de trabajo en cualquiera de 
las tiendas del centro.

- La Federación Local 
de Asociaciones de Ve
cinos de Toledo, ha con
vocado un Curso de Ára
be que se celebrará en 
julio. Los interesados pue
den inscribirse en la sede 
de la federación. Las cla
ses se imparten en horario 
de tarde dos veces a la 
semana.

-El Ayuntamiento de 
Talavera de la Reina con
voca el XIV Premio de 
Poesía ”Joaquín Benito 
de Lucas”, dotado con un 
premio de 300.000 pesetas 
que incluye la edición de la 
obra en la Colección 
"Melibea" de Poesía. Los 
trabajos, con una extensión 
mínima de 500 versos y 
máxima de 800, podrán 
enviarse por correo certi
ficado a la Casa de Cultu
ra, Avda de Toledo, 37. 
CP:45600, hasta el próxi
mo día 31.

- El Ayuntamiento de 
Talavera también convoca 
el XXIV Premio de Poe
sía ”Rafael Morales”. 
Las obras tendrán una ex
tensión mínima de 750 ver
sos y máxima de mil y po
drán presentarse antes de 
que finalice el mes a la Casa 
ae Cultura. El premio está 
dotado con 600.000 pese
tas.

1^^ 89 i' 90
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Talavera
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MULTICINESM°CRISTINA
SALA J: CERRADO POR VA CA CíO/VES.
SALA 2: ''MUCHO MÁSQUEAMICOS"
SALA 3: "PROMESAS INCUMPLIDAS"
SALA 4: "MR MAGOO" 
Pases: 20:05 y 22:40.
MULTICINESMAYORAL
SALA A: "ARMAGEDDON"
SALA B: "CITY OF ANGELS"
SALA C: "EL HADA NO VA TA " P: 20:05

"EL ESPIRITU DE BROOKLYN" P: 23:05 
SALA D: "PERDIDOS EN EL ESPA CIO" 
P:20:05 y 23:05.

TAJr^ VERA ̂ DELA REIPVA 
MULTICINESCALDERON
SALA 1: "ARMAGEDDON"V\úmo pase: 23:15 
SALA 2: "SECUESTRO"
SALA 3: "TORMENTA DE FUEGO" 
P: 17:30,20:30y22:45.

TOEEI.LDS
MULTICINES BENIDORM: Cerrado por obras

rELETOLEDO
12:00 Teleasenda
15:30 Las recetas de JJ

Castillo
16:00 La película
"Fuerzas Especiales"
17:30 Dibujos animados
18:30 Final feliz
19:15 El Catalejo
20:00 Documental
20:30 CLM al día
20:40 Dos butacas
21:00 Documental
21:30 Toledo al día
22:15 Punto de mira
22:45 Lleno, por favor
24:00 Toledo al día

Canal 4 Toledo
12:00 Sólo noticias
13:30 Educación sexual
14:30 Avance informativo
14:35 Agenda de empleo
17:00 El mundo en media 

hora
17:30 El mundo de Jocallito
18:30 Dibujos animados
19:00 Avance informativo
19:10 Documental
20:00 El mundo en m. hora
20:30 Canal 4 Noticias
21:30 CLM al día
22:00 Clásicos en byn
24:35 Bloomberg

06:00 Tesoros de la Iglesia
07:00 Los pecados capitales
07:30 La alianza de amor
con la Virgen María
08:00 Familia: ¿Sé lo que 
eres!
08:30 Rosario de Tierra
Santa
08:45 Letanías
09:00 Lo mejor de la Madre
Angélica en vivo
10:00 Pablo Caruso
11:00 Tesoros de la Iglesia
12.00 Viva su vida en Cristo
12:30 Los diez 
mandamientos
13:00 Imagen de Dios
13:30 Tierra de la esperanza
14:00 Misa desde el 
Monasterio de Nuestra 
Señora de los Angeles
15:00 Creencias y prácticas
católicas
15:30 Un llamado a la- 
misión
16:00 Mother Angelica
17:00 Nuestra misión: la
misericordia
17:30 Hitos y mitos
18:00 La vida en 
abundancia
19.00 Lo que creemos
19:30 ¿Quién dices tú que
soy Yo:
20:00 Tesoros de la Iglesia
21:00 Divina Misericordia
21:15 Hablemos de la fe
21:30 Cultura en crisis
22:00 Pueblo de Dios
22:30 Ultimas preguntas
23:00 Juan Pablo H
23:30 Misa desde el
Monasterio de N. Sra. de los
Angeles
00:30 Capitán Gallego
01:00 Jesús TV
02:00 De cara al tercer
milenio
02:30 Santificados en la 
verdad
03:00 Rosario de las Santas
Escrituras
03:30 Beata Faustina
04:00 Tesoros de la Iglesia
05:00 El plan de nuestro
Padre

MUSEOS
TOLEDO

Museo de Santa Cruz:
- Miguel de Cervantes, 3. Tlfno. 221036
Museo de Arte Contemporáneo:
- Bulas Viejas, 15. Tfno. 227871
Museo de los Concilios:
- San Clemente, 4. Tfno. 227872
Taller del Mono
- Taller del Moro, s/n. Tfno. 227115
Casa Museo del Greco
- Samuel Levi 3. Tfno. 224046
Monasterio de San Juan de los Reves
- Reyes Católicos, 21. Tfno. 223803
Museo de la Fundación Duque de Lerma
- Hospital de Tavera. Vega Alta, s/n. Tfno. 220451
Museo de Santo Domingo el Antiguo
- Plaza de Santo Domingo el Antiguo. Tfno. 222930
Museo Sefardí - Sinagoga del Tránsito
- Samuel Levi, 3. Tfno. 223665
Museo Tesoro Catedralicio
- Catedral. Arco del Palacio. Tfno. 222241
Parroquia de Santo Tomé
- Plaza del Conde, 1. Tfno. 256098
Sinagoga Santa María la Blanca
- Reyes Católicos, 4. Tfno. 227257
Museo del Ejército
- Cuesta de Carlos V, s/n. Tfno. 221673
TALAVERA
Museo de Cerámica Ruiz de Luna
- Plaza de San Agustín, s/n. Tfno. 800149
EL TOBOSO
Casa de Dulcinea
- José Antonio, s/n. Tfno. 197288
GUADAMUR
Museo de Costumbres y Artes Populares de Montes de
Toledo
- Ermita de San Antón. Tfno. 370301
ESQUIVIAS
Casa de Cervantes
- Plaza de Cervantes, s/n. Tfno. 546632
ILLESCAS
Hospital Nuestra Señora de la Caridad
- Cardenal Cisneros, 2. Tfno. 511625
CONSUEGRA
Museo Arqueológico (Plaza de España)
VILLACAÑÁS
Museo de la Tía Sandalia (Tfno. 160428)
Museo del Silo (Sol, s/n. Tfno. 160428)
NAVAHERMOSA
Museo Etnológico (Tfno. 410111)

EXPOSICIONES

TOLEDO

Museo del Ejército. Alcázar de Toledo.
-C/ Cuesta de Carlos V, s/n. Exposición "Benlliure y el Ejér
cito". Hasta el 31 de julio.
Mezquita de las Tornerías
- C/ Tornerías, 21. Exposición de Cerámica de Puertollano, por 
María de Gracia Arias. Julio y Agosto.

TALAVERA

Sala municipal ”San Prudencio”
- Exposición de óleos y pinturas de César Ochaita.
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Firma invitada

Hacia la economía del conocimiento

PEDRO 
PERAL

"I — 11 espectacular desarrollo de las tecnologías de 
■ —^ la información anuncia el pase de la Economía 1 _^Industrial la Economía Digital, según escribe 

Tapscott, una de las primeras autoridades mundia
les en el estudio del impacto de los medios electró
nicos en la empresa y la sociedad.

En la nueva Economía, el conocimiento será, es 
ya, uno de los principales activos de las empresas. 
Un conocimiento abierto a nuevos aprendizajes porque 
pocos dudan ya de que cuando un joven termina su 
licenciatura, mucho de lo que aprendió en los prime
ros cursos de la carrera ha sido superado y reem
plazado por nuevas tecnologías.

De ahí que en 
la Agenda 2000 se 
aluda a la apari
ción de «nuevos 
bienes 
inmateriales» fo
mentados por el 
rápido proceso de 
mundialización y 
por un uso cre
ciente de las tec
nologías de la in
formación y de la 
conminación. Para 
los redactores de 
la Agenda 2000 
«las políticas del 
conocimiento -in- 
yestigación, inno
vación, educación 
y formación; re
visten una impor
tancia capital para 
el futuro de las 
Unión».

La nueva Eco- 
nomíatiendeasus- 
tituir el acero por 
el silico; los auto
móviles por los or
denadores y las 
carreteras por las 
re d e s

La red afectará, afecta ya, a todos los ordenes 
de la vida, desde la Medicina a las relaciones 
interpersonales, desde la familia a la democracia, 
desde las clases a los liderazgos sociales. De entra
da, a la red están conectadas miles de empresas - 
que por sólo ese hecho ya son punteras- y son unos 
107 millones los usuarios de Internet, lo que repre
senta el 2,4 de la población mundial.

En España somos -yo acabo de «enchufarme»- 
1.340.020 internautas. Y entre las primeras conse
cuencias de la red está el nacimiento de un mercado 
económico, en crecimiento exponencial, al que se le 
atribuye que el año 2002, a la vuelta del almanaque, 

el 10%de las tran
sacciones comer
ciales. En esa mis
ma fecha, otros 
cálculos cifran en 
400.000 millones 
de dólares el im
porte de lo que 
moverá el comer
cio electrónico 
que,con la ropa de 
confección y los 
productos de 
moda, son los pro
ductos inicialmen
te preferidos por 
los internautas.

Pero no todos 
los bites son in
ofensivos. Existe ya 
una «leyenda ne
gra» sobre la segu
ridad y la 
confidencialidad 
en Internet, que se 
trata de combatir. 
Hoy por hoy lared 
raya en el caos. 
Ausente una legis
lación reguladora, 
se han destruido 
pautas de compor
tamientos que no

1

informáticas. Los soportes físicos de la información 
y las transacciones: dinero, facturas, informes, etc. 
se van a reducir a bites almacenados en ordenado
res que interconectados a la velocidad de la luz 
constituyen la red.

han encontrado todavía reemplazo. Pero la Econo
mía del conocimiento está ahí y nos reta a ponemos 
al día cada día para hacer del puchero ruidoso que 
actualmente es la red un espacio de comunicación 
enriquecedoramente humana.

"La red afectará, afecta 
ya, a todos los órdenes 

de la vida, desde 
la Medicina a 
las relaciones 

interpersonales, desde 
la familia a la 

democracia, desde 
las clases a los 

liderazgos sociales..."

...--^Cartas 
al Director

Recordamos a nuestros lectores que para publicar las 
cartas al director es necesario que no excedan de dos 
folios de extensión, a doble espacio por una cara, así 
como que estos vayan acompañaods de una 
fotocopia del Documento Nacional de Identidad del 
firmante. El periódico se reserva el derecho de 
extractar las cartas que excedan la extensión.
Envíen sus cartas al director a: LA TRIBUNA DE 
TOLEDO. 0/ Donantes de Sangre, 1. 3^ A. 45.004.- 
TOLEDO.
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Crónica política

La sentencia

BERTA 
EERNANEBiZ

Y
a no estamos ante una filtración sino 
ante la verdadera sentencia por la que 
se condena a José Barrionuevo, Ra
fael Vera y Julián Sancristóbal a diez años 

de prisión y doce de inhabilitación por el 
secuestro de Segundo Marey, tres menos de 
lo que se había barajado estos días. Por lo 
demás, la publicación de la sentencia, leída 
por el magistrado ponente Joaquín Delgado, 
deparó pocas sorpresas en relación con lo 
conocido hasta ese momento. Ni nulidad ni 
prescripción, como solicitaron algunos de los 
abogados defensores y como se barajaba en 
el entorno de los acusados a la vista de los 
elementos extraños que salpicaron la instruc
ción del caso durante los tres años que duró 
la misma. Se les condena por los delitos de 
malversación de fondos públicos y por de
tención ilegal, si bien el Tribunal ha estima
do que el primer delito se produjo en concur
so con el segundo (concurso medial), lo que 
conlleva sólo la pena correspondiente a este 
último en su grado superior. Por el contrario 
rechaza la acusación de pertenencia a banda 
armada. Ninguno de los doce acusados, a los 
que hoy,jueves, les será notificada personal
mente la sentencia, ingresará en prisión has
ta septiembre, en contra, asimismo, de la tesis 
mantenida en el entorno socialista muchos 
de cuyos dirigentes manifestaron días atrás 
su convencimiento de que el ingreso en pri
sión se llevaría a cabo apenas unas horas 
después de hacerse pública la sentencia. Ello

Inmunidad
RAMON PASTRANA

E
l juez Starr ha garantizado a Mónica 
Lewinsky la total inmunidad jurídica 
si «dice la verdad» ante el gran jurado 
de Estados Unidos. En USA estarán encan

tados por la insistencia del famoso juez, pero 
cuesta creer que un profesional de la Justicia 
esté capacitado para ponerse la ley por mon
tera con tal de conseguir su objetivo. El 
perjurio, aquí y allá, es delito, y eso de que 
un juez decida que para un testigo concreto 

no impide que en estos mismos ámbitos con
tinúen las críticas a un proceso y a una sen
tencia que consideran injustos en lo que afec
ta a dos de los condenados: Barrionuevo y Vera. 
Los ex máximos responsables de la cúpula 
de Interior con el primer gobierno socialista 
son los únicos que negaron en todo momento 
su participación en los hechos y, a juzgar por 
el contenido de los tres votos particulares, 
cuatro de los once miembros de la Sala Se
gunda del Supremo, les han creído. Así, el 
magistrado Gregorio García Ancos, y el pre
sidente de la Sala, José Jiménez Villarejo, 
entienden en su voto particular que no ha 
quedado acreditadas las acusaciones y que el 
Gobierno nunca asumió la idea de realizar 
acciones contra ETA al margen de la ley. Por 
su parte, Enrique Bacigalupo cree que los 
hechos han prescrito, y Joaquín Martín 
Canivell, discrepa parcialmente de la senten
cia y aboga por la absolución. En lo que se 
refiere a los tribunales, el «caso Gal» no ha 
hecho más que empezar, aún queda ün largo 
camino plagado de juicios. El próximo será 
el de «Lasa y Zabala». En lo político, el cami
no será, igualmente, largo y tortuoso, sobre 
todo para el PSOE, que ya ha convocado para 
hoy a su Ejecutiva y a la Comisión Territo
rial, para analizar la sentencia y decidir la 
estrategia a seguir después de que su secreta
rio general, Joaquín Almunia, anunciara que 
los socialistas no están dispuestos a perma
necer con los brazos cruzados. 

el delito no cuenta, es como para echarse a 
temblar.

Con esa premisa, habría que preguntarse 
si Lewinski también sería inmune si se demos
trara que en su declaración anterior dijo la 
verdad, y es en la futura, en la que va a hacer 
dentro de unos días, cuando va a mentir. Y 
cabrían preguntarse un montón de cosas más 
sobre las decisiones de algunos jueces. Por lo 
que se ve, en todas partes cuecen habas.

JOSE 
BORRELL

candidato socia
lista a la presidencia 
del Gobierno: «El 
pasado no podrá se
cuestrar el futuro»

JOSE ANTO
NIO ARDANZA

Lehendakari: «La 
Constitución española se encuentra 
enquilosada y obsoleta»

JOAQUIN ALMUNIA
secretario general del PSOE: «Es im

posible confiar en la Justicia sabiendo 
que al menos uno de los magistrados 
de la Sala ha cometido un delito»

ISABEL
ministra de Me

dio Ambiente: «No 
llegaran las lluvias, 
torrenciales sin que 
los márgenes del río 
Guadiamar hayan' 
quedado sin lodos»

A K O F F I ti  S^fiJ ANNAN
Secretario Gene- 

ral de la ONU: «La guerra en Angola ; 
es inevitable»

KENNETH STARR
Fiscal del caso «Lewinski»: «Hemos ¡ 

cerrado un acuerdo que concede a i 
Mónica inmunidad total a cambio de suS 
completo y sincero testimonio»

EMILIO MENDEZ
Premio Príncipe de Asturias de In-i 

vestigación 1998: «La tecnología láseri 
se encamina a la manipulación de áto
mos individualmente»

ISABEL COIXETj
directora de cine: «A los políticos ! 

no les gusta el cine»

PILAR 
CERNUDA

Diez años, no trece

C
ró

ni
ca

C
ondenados. Tres años menos de los 
que se habían adelantado en una ver 
gonzosa filtración, diez en lugar de 
trece, pero condenados. Habrá quien siga 

diciendo que son pocos, y paradójicamen
te, entre los que insisten en esa idea se 
encuentran algunos que hace años clama
ban para que desde los estamentos oficia
les se respondiera a Eta aplicando sus mis
mas métodos. En cualquier caso, los diez 
años de prisión seguro que les parecerán 
interminables y desorbitados a quienes los 
van a sufrir, José Barrionuevo y Rafael Vera, 
así como los doce años de inhabilitación 
absoluta. En la sentencia encuentran los 
componentes de la Sala Segunda del Su
premo que son hechos probados la partici
pación de Barrionuevo y Vera en el secuestro 
de Segundo Marey, a pesar de que ellos 
siempre la han negado. La participación 

de los otros procesados era evidente, ellos 
mismos la habían reconocido, pero si pen
saban que sus «confesiones» iban a traer
les una mejoría en su situación judicial se 
equivocaron de medio a medio: ni absolu
ción, ni nulidad, ni prescripción del deli
to. Irán a prisión como Barrionuevo y Vera. 
Pero con su imagen bastante más deterio
rada que la de los dos máximos cargos de 
Interior, que siguen clamando por su ino
cencia. Y a los que una gran parte de los 
ciudadanos continúan considerando ino
centes, a pesar de la sentencia de la Sala 
Segunda. Pero esa es otra historia. La lec
tura de la sentencia debería servir para que 
se apaciguaran aquellos que se muestran 
escandalizados por la decisión judicial. 
Unos, por considerar inadmisible una con
dena; otros, por considerar que los once 
jueces tendrían que haber sido más estric

tos. Se han acabado ya las especulaciones 
y no vale seguir dando vuekas a quien fil
tró y con qué objetivos. Allá cada cual con 
su conciencia. Estos últimos días se han 
dicho muchas barbaridades, en un sentido 
y en otro, desde un bando y desde el con
trario -porque hay bandos, no nos equivo
quemos-. Pero entre las barbaridades leí
das y oídas, destaca la de aquellos que dicen 
con verbo rotundo, y sin aportar ni una sola 
prueba, que la filtración procede de un juez 
afín a los socialistas que pretendía con la 
publicación de la condena que los miem
bros de la Sala rebajaran los años de pri
sión. Curiosamente, los mismos que insisten 
en esa teoría se hacen cruces por las pala
bras pronunciadas en estas fechas por dis
tintos políticos del Psoe que han puesto en 
duda la credibilidad de la Justicia. Así son 
las cosas.

M.C.D.2022
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HECION
Según Araceli Muñoz, el 11 Plan de 
Carreteras mantendrá el esfuerzo inversor 
que el Gobierno de Castilla-La Mancha 
dedica a este tipo de infraestructuras

El CES aprobó 
ayer el 
anteproyecto de 
sus presupuestos 
para 1999

La Tribuna

El Consejo Económico y 
Social (CES) de Castilla-La 
Manclia aprobó ayer el antepro
yecto de los presupuestos de 
este órgano para 1999, que as
cienden a 131 millones de pe
setas, y que será remitido a la 
Consejería de Economía y Ha
cienda para su inclusión en el 
proyecto presupuestario de la 
Junta para el año que viene.

Según informaron a EFE 
fuentes del CES, el anteproyecto 
presupuestario se ha aprobado 
con los votos a favor de los gru
pos I (sindicatos) y el II (em
presarios), y la abstención del 
grupo tercero (expertos en 
materias económicas, sociales 
y laborales).

El anteproyecto será remi
tido a la Consejería de Econo
mía y Hacienda para su inclu
sión dentro del proyecto de los 
Presupuestos Generales de la 
Junta de Comunidades para 
1999.

Por otra parte, el Pleno del 
CES aprobó una resolución 
sobre la OCM del Vino, en apoyo 
de las propuestas de la Mesa 
Nacional en Defensa de la Viña 
y el Vino y con especial hinca
pié en la importancia que este 
cultivo tiene para Castilla-La 
Mancha. En otro orden de co
sas, las citadas fuentes señala
ron que el proceso de tramita
ción de las plazas para dotar de 
personal al Consejo Económi
co y Social sigue todavía pen
diente de que se resuelva el 
recurso que interpuso el sindi
cato CSI-CSIFcontra esta con
vocatoria.

El Gobierno 
regional y el PP 
discrepan sobre 
los reglamentos 
taurinos

La Tribuna

El Gobierno de Castilla-La 
Mancha y el PP pusieron ayer 
de manifiesto sus discrepancias 
en torno al Reglamento de Es
pectáculos Taurinos Populares 
en la región y mientras Emiliano 
García Page aseguró que la 
actitud del Ejecutivo ha sido 
«diligente», los «populares» 
acusan a la Junta de «dejadez». 
El portavoz del Gobierno regio
nal indicó, que no entiende que 
el PP se queje ahora de una 
supuesta «tardanza» en poner 
en marcha este Reglamento 
cuando el Gobierno nacional no 
ha legislado nada hasta el mo
mento en esta materia.

Gracias a una inversión de 225.000 millones

El Plan de cameteras
creará 50.000 empleos
La inversión de 225,000 mi
llones prevista en el II Plan 
Regional de Carreteras de 
Castilla-La Mancha, apro
bado el martes por el Con
sejo de Gobierno y presen
tado ayer publicamente, 
permitirá crear unos 50.000 
puestos de trabajo en sus 11 
años de vigencia, hasta el 
año 2008.

Efe-Toledo

Así lo dijo ayer en rueda de 
prensa el portavoz del Gobier
no de Castilla-La Mancha, 
Emiliano García Page, que com
pareció junto con la consejera 
de Obras Públicas, Araceli 
Muñoz, para explicar los por
menores de este II Plan de Ca
rreteras, que prevé actuaciones 
en unos 3.400 kilómetros de 
carreteras de la región.

Un adecuado nivel de 
funcionalidad y seguridad para 
los usuarios, la vertebración 
interna de la región y su conexión 
con el entorno nacional y euro
peo, y la accesibilidad a todos 
los lugares de la Comunidad son 
los objetivos primordiales de este 
nuevo Plan, que no olvida que 
todas estas metas deben 
alcanzarse «minorando las afec
ciones medioambientales».

Gil: la empresa "Aguas del 
Júcar' ' discrimina a CLM

La Tribuna
El director general del Agua, 

Alejandro Gil, afirmóayer en 
Albacete que la empresa «Aguas 
del Júcar» (AJUSA) discrimi
nará a Castilla-La Mancha en 
las inversiones que tiene pre
visto realizar en infraestructu
ras hidráulicas en los dos próxi
mos años.

Gil dijoayer tras participar 
en la reunión de la Junta de 
Gobierno de la Confederación 
del Júcar (CHJ), que Castilla- 
La Mancha sólo recibirá el diez 
por ciento de los 50.000 millo
nes de pesetas previstos en el 
Plan de Actuacionese Inversio
nes Financieras para los años

EmIiano Garcia Page y Araceli Muñoz, ayer. • EFE

Para Araceli Muñoz, el II Plan 
de Carreteras mantendrá el 
esfuerzo inversor que el Gobier
no de Castilla-La Mancha de
dica a este tipo de 
infraestructuras, que se comple
mentará con las ayudas euro
peas de los fondos Feder. Según 
explicó laconsejera, de los 3.400 
kilómetros en los que se actua
rá, 90 kilómetros son de nueva 
construcción, mientras que en 
2.439 kilómetros se realizarán 

1998-1999. Precisó que, de 
estos 50.000 millones de pese
tas, 25.000 se destinarán al 
trasvase Júcar-Vinalopó, 10.000 
a la modernización de la Real 
Acequia del Júcar, 6.000 para 
el abastecimiento de la Mari
na Baja y 5.000 para la conduc
ción Turia-Sagunto, todas ellas 
en la Comunidad Valenciana. 
En este sentido, el director ge
neral señaló que Albacete ca
pital únicamente recibirá entre 
4.000 y 5.000 millones para las 
obras de abastecimiento de 
aguas superficiales.

Aunque «Aguas del Júcar» 
tiene previsto invertir medio 
billón de pesetas en infraestruc
turas hidráulicas en los próxi

obras de acondicionamiento y 
en otros 845 kilómetros se harán 
trabajos de adaptación. 
Muñoz indicó también que du
rante el periodo de vigencia del 
II Plan de Carreteras (1998- 
2008) la Junta asumirá 373 
kilómetros de vías de otras ad
ministraciones y actuará en las 
travesías de 168 núcleos de 
población, «que hemos consi
derado como las que tienen 
mayor nivel de peligrosidad». 

mos 20 años, la realidad es, 
según Alejandro Gil, que sólo 
para los primeros años «yaque 
los ingresos de la empresa 
pública a medio plazo son una 
incertidumbre».

En este sentido, Gil teme que 
se retarden las dotaciones para 
regadíos en Castilla-La Man
cha y se queden finalmente sin 
partida presupuestaria.

El delegado provincial de 
Obras Públicas de Albacete, 
Angel Galán, destacó al res
pecto que «aunque los derechos 
de Castilla-La Mancha se con
templan en el Plan de Cuenca 
del Júcar, el problema es el 
nivel de ejecución y los com
promisos en el tiempo».

Al ayuntamiento 
de Albacete le 
faltan terrenos 
para centros 
educativos

La Tribuna

El Ayuntamiento de Alba
cete no puede atender las de
mandas del Ministerio de Edu
cación y Cultura para construir 
colegios e institutos por la fal
ta de suelo de propiedad muni
cipal para ubicar estas instala
ciones, según denunciaron ayer 
públicamente los grupos de la 
oposición en el Consistorio. 
Así lo dijeron en rueda de prensa 
los portavoces del PSOE, Ra
fael López Cabezuelo, y de 
ICAM, José Eduardo Martínez 
Valero, tras conocer en la 
Comisión Informativa de Urba
nismo celebrada ayer la nueva 
petición del Ministerio para 
construir un colegio en el ba
rrio de San Pablo y un instituto 
en el Canal de María Cristina 
en Albacete.

El portavoz del PSOE expli
có que cinco o seis peticiones 
del Ministerio no han podido 
ser atendidas por la falta de 
solares, al tiempo que recordó 
que el colegio Primo de Rive
ra, presupuestado con más de 
60 millones de pesetas en dos 
ejercicios consecutivos, 97 y 
98, aún no se ha comenzado a 
construir porque el Ayunta
miento no ha facilitado suelo. 
López Cabezuelo indicó que lo 
mismo ha ocurrido con los 
colegios Cristóbal Valera, San 
Fernando y María Marín, que 
no pueden ampliar sus actua
les instalaciones por no dispo
ner de terrenos colindantes.

El edil del PSOE manifestó 
que es especialmente preocu
pante la situación del barrio del 
Canal de María de Cristina, 
donde se ha impedido la cons
trucción de un Centro de Salud, 
también por falta de terrenos. 
Los dos concejales de la oposi
ción criticaron la falta de pre
visión del equipo de Gobierno 
en materia urbanística y acusa
ron al concejal Agustín Fernán
dez de no atender las sugeren
cias de la oposición y de dedi
car todo el suelo disponible a 
la catalogación de residencial, 
sin contemplar las zonas de 
servicio o dotacionales.

En la Comisión Informati
va de Urbanismo celebradaayer 
se dio el visto bueno a la peti
ción de la Diputación de Alba
cete de ceder terrenos, califi
cados como rústicos, para cons
truirán palacio ferial multiusos 
en las inmediaciones del Cen
tro de Expoxiciones Agrícola 
y Ganadera . Esta iniciativa, 
fue rechazada por la oposición, 
puesto que el Ayuntamiento 
había desestimado los terrenos 
que la Asociación de Empresa
rios del Polígono de 
Campollano (ADECA) pidió 
junto al Polígono Industrial con 
este mismo fin.
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Sesún el estudio realizado por la EPA para el trimestre abril-junio

Castilla-La Mancha registró uno 
de los mayores descensos del paro

Efe

Castilla-La Mancha fue una 
de las regiones españolas don
de más se redujo el paro duran
te el segundo trimestre del año 
(abril-junio) con trece mil 
desempleados menos respecto 
al trimestre anterior, según los 
datos de la Encuesta de Pobla
ción Activa (EPA). Así, el 
número de parados al finalizar 
junio en nuestra región era de 
109.500 personas, trece mil 
menos que el trimestre anterior, 
lo que en términos relativos fue 
del casi once por ciento (10,59), 
uno de los descensos más altos 
de toda España.

Respecto al mismo periodo 
del año pasado, el paro descen
dió en 9.300 personas en térmi
nos absolutos, lo que arroja un 
resultado del 7,83 por ciento 
menos que el año 1997. De 
acuerdo con los datos de la EPA, 
en el conjunto de España el des
empleo descendió entre abril y 
junio en 102.500 personas en 
relación con el trimestre ante
rior, lo que situó el total de 
parados en 3.070.000, el 18,91 
por ciento de la población acti
va.

A la vista de los datos hechos 
públicos ayer, el paro subió en 
Andalucía en 27.100 personas 
(un 3,42 por ciento), en Melilla 
aumentó en 600 personas (un 
10,76) y en Ceuta se incrementó 
en 500 (un 7,66). Cataluña
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El empleo en Castilla- La Mancha está en un buen momento.

es la comunidad con el mayor 
descenso en términos absolu
tos, con 38.400 parados menos, 
seguida Madrid, con 15.800 me
nos, y de Galicia, con 14.000 
menos. En términos relativos 
la mayor reducción correspon
dió a Navarra, con un descenso 
del 14,65 por ciento, por delan
te de Baleares, con una bajada 

del 11,12 por ciento, y de 
Castilla-La Mancha, donde dis
minuyó un 10,59 por ciento. En 
comparación con el periodo 
abril-junio de 1997, el paro des
cendió en todas las autonomías 
y ciudades autónomas, menos 
en Ceuta, donde hubo 600 pa
rados más, un 9,60 por ciento. 
El descenso del paro en compa

ración con el periodo abril-ju
nio de 1997 fue mayor, en tér
minos absolutos, en Cataluña, 
con 80.200 desempleados me
nos, y en la Comunidad Valen
ciana, con 68.400 parados me
nos, si bien el mayor descenso 
relativo se produjo en Aragón, 
con una reducción del 20,08 por 
ciento.

Bono opina que 
el crecimiento en 
la región es 
superior a la 
media nacional

Efe- Toledo

El presidente de Castilla-La 
Mancha, José Bono, manifes
tó ayer que el crecimiento del 
empiec en Castila-La Mancha 
va a un ritmo «muy superior a 
la media nacional».

Así lo manifestó Bono tras 
conocer los últimos datos de la 
Encuesta de Población Activa 
(EPA), según lacual en Castilla- 
La Mancha el paro se ha redu
cido en trece mil personas en el 
trimestre de abril ajunio de este 
año y después de entrevistarse 
con el secretario regional de 
CC.OO., Juan Antonio Mata.

El presidente añadió que «te
nemos que hacer muy serios es
fuerzos porque la creación de 
empleo no depende sólo del 
Gobierno Central, del Gobier
no Regional, de los empresarios 
o de los sindicatos, sino que 
depende de todos y creo que 
estamos en buena dirección».

No obstante, «no hay que sa
cralizar las encuestas, porque 
a veces las encuestas, incluso 
las de Población Activa, no son 
la medición exacta de la reali
dad y lo digo ahora que los datos 
nos son favorables».

Aznar debería 
favorecer el clima 
para la lucha 
contra ETA, 
según José Bono

Efe- Toledo

Mata dio ayer a Bono la propuesta 
para frenar accidentes laborales

Efe-Toledo

El secretario regional de 
CC.OO., Juan Antonio Mata, 
entregó ayer al presidente regio
nal, José Bono, una copia de la 
propuesta del sindicato para 
atajar el alto índice de 
siniestralidad laboral de la re
gión, aunque no se habló de re
ducir la jornada laboral a 35 
horas en la Administración 
Autonómica.

Bono acudió ayer a la nueva 
sede de la Unión Regional de 
CC.OO. por invitación de Mata, 
quienes durante más de una hora 
estuvieron hablando, además de 
los accidentes laborales, del Plan 
Regional de Empleo, de los Pre
supuestos de la Junta para este 
año, del Agua y de la Forma
ción de los trabajadores. Tras 
laentrevista, el presidente Bono 
elogió al dirigente sindical, del 
que dijo que es "muy inteligen

El presidente de Castilla-La 
Mancha, José Bono, reiteró ayer 
su convencimiento de que el ex
ministro José Barrionuevo es 
inocente e invitó al Gobierno de 
Aznar a «favorecer un clima 
de lucha contra ETA en vez de 
favorecer un clima para meter 
en la cárcel a Felipe González».

Agregó que «es mucho me- 
jor que en la cárcel estén los te
rroristas a que estén nuestros ad
versarios políticos. Pero, esto 
que lo entendieron Suárez, 
Martín Villa e, incluso. Fraga 
cuando hicieron la Constitu
ción, no lo entiende esta dere
cha extermista que está acomo
dada hoy en el Gobierno», 
manifestó. «Probablemente, 
cuando un Gobierno siente odio 
hacia la oposición y quiere 
meter en lacárcel al anteriorjefe 
del Gobierno, es que las cosas 
no van bien».

Bono cree que «es tristísi
mo que tengamos ahora un 
Gobierno de derechas que tan
to ha hablado al respecto, que 
incluso ha acuñado la frase de 
que el mejor terrorista era el 
terrorista muerto y que ahora 
pretenda darnos lecciones», 
dijo. Se mostró convencido de 
la inocencia de Barrionuevo y 
de todos los ministros del In
terior desde 1977.

te y capaz", que no está instala
do en el odio social y que en de
finitiva, es "un tesoro".

Durante el encuentro Mata 
entregó al jefe del Ejecutivo 
Regional una copia de la pro
puesta de CC.OO. para crear un 
Instituto Regional de Previsión 
de Salud Laboral. Mata expre
só la necesidad de atajar este 
problema, que tiene asumidas las 
competencias en salud laboral 
desde hace dos años, para que 
entre todas las instituciones se 
globalice el asunto y se pueda 
sancionar a las empresas que lo 
incumplan.

Entre los asuntos tratados 
estuvo el Plan Regional de 
Empleo. También le hizo llegar 
Mata al presidente la necesidad 
de regular las contratas para la 
prestación de servicios en la 
Junta, además del asunto del 
Agua como instrumento para el 
desarrollo de la región. Juan Antonio Mata.
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filtraciones a algunos diarios

Barrionuevo, Vera y Sancristóbal afrontan las mayores penas, de 10 años de prisión

El Supremo condena a la ''cúpula'' de 
Interior del PSOE por el ''caso Marey''
El Tribunal Supremo con
denó ayer a penas de hasta 
10 años de cárcel a la «cú
pula» del Ministerio del In
terior del primer Gobierno 
socialista, incluido el ex 
ministro José Barrionuevo, 
por organizar, autorizar y 
financiar en 1983 el secues
tro de Segundo Marey, pri
mera acción atribuida a los 
GAL.

Efe- Madrid

El ex ministro socialista José 
Barrionuevo es el primer minis
tro miembro de un gobierno en 
la historia reciente de España 
condenado tras un proceso pe
nal. Las penas que el alto tribu
nal ha impuesto a los doce acu
sados por los delitos de secues
tro y malversación de fondos 
públicos supondrá, por diversas 
causas, el ingreso en prisión de 
todos ellos, si bien esto no se 
producirá hasta el mes de sep
tiembre, cuando los magistrados 
ejecuten la sentencia.

Las tres mayores condenas, 
todas ellas de 10 años de cárcel, 
sentenciadas por el secuestro de 
Marey han sido para 
Barrionuevo, que fue ministro 
del Interior de 1982 a 1988; para 
Rafael Vera, que fue secretario 
de Estado para la Seguridad de 
1982 a 1994 y para Julián 
Sancristóbal, director de la Se
guridad del Estado de 1983 a 
1986.

El tribunal ha condenado a 
penas de 9 años y seis meses a 
los ex jefes superiores de Poli
cía de Bilbao Francisco Alvarez 
y Miguel Planchuelo, y al ex 
policía José Amedo, y a siete 
años ai ex secretario general de 
los socialistas vizcaínos Ricar
do García Damborenea.

Los comisarios Julio Hierro 
y Franscisco Saiz Oceja, que 
participaron en el traslado de 
Marey, han sido sentenciados a 
5 años y seis meses de cárcel, 
mientras que los dos inspecto
res que custodiaron al secues
trado, Luis Hens y Juan Ramón 
Corujo, han recibido una con
dena de 5 años.

El ex policía Michel 
Domínguez, que, al igual que 
Amedo, fue condenado a 108 
años de cárcel por los atentados 
de los GAL contra los bares 
«Batzoki» y «Consolation», ha 
sido sentenciados ahora a 2 años 
y 4 meses de prisión por parti
cipar en la liberación de Marey.

Además de las penas de pri-

JULIAN SANCRISTOBALRAFAEL VERAJOSE BARRIONUEVO
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sión, y el pago de una indemni
zación de 30 millones de pese
tas a Marey, los acusados han 
sido condenados a penas de in
habilitación absoluta y especial, 
que en el caso de Barrionuevo 
es de doce años que le obliga a 
dejar su escaño de diputado 
socialista y durante los cuales no 
podrá ejercer ningún cargo pú
blico.

De su condena a diez años de 
cárcel, Barrionuevo podría lle
gar a cumplir de manera efecti
va de 3 a 5 años de prisión, in
formaron a Efe fuentes jurídi
cas.

Banda armada
Todos los acusados han sido 

absueltos del delito de pertenen
cia o colaboración con banda 
armada del que eran acusados, 
y además en la sentencia no se 
vincula el secuestro de Marey 
con las actividades de los GAL.

La sentencia, con 118 hojas 
de resolución y otras 83 de vo
tos particulares, fue leída en 
público minutos después de la 
una de la tarde de hoy por el 
magistrado ponente Joaquín 
Delgado, en una sala de vistas 
distinta a la de la celebración del 
juicio y que fue en la que se 
celebró la vista oral contra HB.

La sesión fue difundida en 
director por la televisión y emi
soras de radio.

Tras la lectura del fallo, el 
presidente de la sala, José 
Jiménez Villarejo, anunció que 

la sentencia contaba con el voto 
discrepante de cuatro de los once 
magistrados que juzgaron el 
caso.

La sentencia considera pro
bado que el ex ministro José 
Barrionuevo y Rafael Vera au
torizaron y financiaron con un 
millón de francos el secuestro 
de Segundo Marey, quien fue 
confundido con el etarra Mikel 
Lujua.

Esta acción, al igual que ocu
rrió en octubre de 1983 con el 
«caso Larretxea», en el que fue
ron detenidos varios policías es
pañoles, la idearon el goberna
dor civil de Vizcaya Julián 
Sancristóbal, los jefes policiales 
de Bilbao Francisco Alvarez y 
Miguel Planchuelo, y el 
subcomisario José Amedo.

Los condenados no ingresarán 
en prisión hasta septiembre

La sentencia del Tribunal Supremo que ha condenado al ex 
ministro del Interior José Barrionuevo, al ex secretario de 
Estado para la Seguridad Rafael Vera, y otros diez acusados 
por el «caso Marey» no. se ejecutará hasta septiembre, por lo 
que los condenados no ingresarán en la cárcel hasta entonces.

Así lo informaron a Efe fuentes judiciales después de que 
se hiciera público el fallo de la sentencia que condena a un 
total de 88 años y diez meses de cárcel a los imputados.

La sentencia condena a Barrionuevo, Vera y al ex director 
de Seguridad Julián Sancristóbal a diez años de prisión como 
autores de un delito de malversación de caudales públicos y 
otro de detención ilegal, en la primera acción reivindicada por 
los GAL.

Los magistrados del Supre
mo han llegado a la convicción 
de que Barrionuevo y Vera «co
nocieron, aprobaron y dieron el 
dinero necesario» para el se
cuestro de Marey, para inten
tar forzar la colaboración fran
cesa y, además, para reclamar, 
a cambio, la puesta en libertad 
de los policías detenidos por el 
«caso Larretxea».

En el análisis de la prueba, 
la sentencia refleja que se ha 
condenado a Barrionuevo y Vera 
al considerarse probado los 
hechos y las acusaciones formu
ladas contra ellos por el resto 
de los acusados, principalmente, 
por Sancristóbal, Damborenea, 
Alvarez y Planchuelo.

Estas acusaciones, según la 
sala, han sido «completadas» 

por las manifestaciones de «algu
nos testigos» como Segundo Marey 
y los «papeles del CESID» que anun
ciaban la «guerra sucia» contra ETA 
en Francia y que se consideran 
auténticos.

En sus razonamientos, los ma
gistrados del Supremo dicen que «no 
nos parece creíble» que las «altas 
jerarquías» de Vizcaya -goberna
dor civil, secretario general del 
PSOE, jefe superior de P^olicía y jefe 
de la brigada antiterrorista- «pudie
ran actuar sin el conocimiento y 
aprobación de los máximos respon
sables del Ministerio del Interior».

«En conclusión», dice la senten
cia, «estimamos que hay prueba 
directa» contra Barrionuevo y Vera 
«consistente en las declaraciones de 
los coimputados Sancristóbal, 
Damborenea, Alvarez y Planchuelo, 
robustecidas por el resultado de los 
careos que los dos primeros man
tuvieron con Barrionuevo ante este 
tribunal».

La sentencia rechaza que en este 
caso se produjera un delito de per
tenencia o colaboración con banda 
armada porque «no consta que nos 
encontremos ante una agrupación 
de carácter estable» y «no puede 
decirse que el hecho aislado del 
secuestro llegara producir la alar
ma o miedo propios del terrorismo».

En cuanto a la prescripción, el 
Supremo sostiene que no ha trans
currido el tiempo que hubiera im
pedido perseguir estos delitos por
que en 1988 la acción popular pre
sentó una querella por el «caso 
GAL», lo que ha supuesto una in
terrupción del plazo.

.2022
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Mientras, el PSOE proclama la inocencia de los condenados por el secuestro

El PP insta a la oposidón a 
respetar la sentencia del Tribunal

Efe- Madrid

El PSOE defendió ayer la ino
cencia de José Barrionuevo y 
Rafael Vera tras conocer la sen
tencia del Tribunal Supremo que 
les condena a 10 años de prisión 
por el secuestro de Segundo 
Marey, mientras que el Gobier
no y el PP instaron a los socia
listas a no cuestionar el fallo 
judicial.

En nombre de la Ejecutiva 
Federal del PSOE, el secretario 
de Relaciones con los Medios, 
Alfredo Pérez Rubalcaba, dijo 
que lo más relevante de la sen
tencia es la falta de unanimidad 
de los jueces de la Sala Segun
da del Supremo y explicó que la 
posición de su partido es la de 
los votos particulares firmados 
por cuatro magistrados que de
fienden la inocencia de 
Barrionuevo y Vera.

El candidato socialista a la 
Presidencia del Gobierno, José 
Borrell, también juzgó «muy 
importantes las consideraciones 
de los magistrados que discre
pan» de una sentencia cuyas 
consecuencias consideró en 
cualquier caso «de una extraor
dinaria importancia política».

Antes de conocer el fallo, el 
presidente de Castilla-La Man
cha, José Bono, había expresa
do su convencimiento de que el 
ex ministro José Barrionuevo es 
inocente y había invitado al 
Gobierno a «favorecer un clima 
de lucha contra ETA en vez de 
favorecer un clima para meter 
en la cárcel a Felipe González».

Barrionuevo deberá abandonar su escaño en el Congreso, 
mientras Vera pide que se deje de perseguir a González

Efe- Madrid

El diputado socialista José 
Barrionuevo deberá abandonar 
su escaño en el Congreso cuan
do sea firme la sentencia por el 
secuestro de Segundo Marey 
hecha pública ayer por la Sala 
Segunda del Tribunal Supremo.

En aplicación de esa decisión 
judicial, si Barrionuevo no aban
dona su escaño voluntariamen
te, tendrá que hacerlo de forma 
obligatoria cuando la sentencia 
sea firme.

El fallo tendrá esa condición 
cuando la Sala Segunda del Tri
bunal Supremo dicte un auto de 
firmeza de la sentencia, lo que, 
previsiblemente, se realizará en 
septiembre.

Una vez se dicte ese auto de 
firmeza, el ex ministro del Inte
rior tendrá que abandonar el 
escaño aunque haya presentado 
un recurso ante el Tribunal 
Constitucional.

Un sonriente José Piqué, ayer. EFE

En una rueda de prensa, el 
ministro de Industria y portavoz 
del Gobierno, Josep Piqué, afir
mó que el Ejecutivo «no opina 
sobre sentencias ni sobre reso
luciones judiciales», desde «el 
respeto escrupuloso a la indepen- 
dencia del poder judicial», y 
espera «que todo el mundo 
mantenga esa misma actitud de 
respeto».

Además de privar a 
Barrionuevo de todos los cargos 
públicos que tenga, la sentencia 
le inhabilita también para poder 
presentarse a unos comicios 
durante el tiempo de la conde
na, por lo que tampoco podría 
haber aspirado a la alcaldía de 
Almería después de haberse 
barajado su presentación a las 
primarias socialistas en ese 
municipio.

Vera
El ex secretario de Estado 

para la Seguridad Rafael Vera, 
por su parte, reafirmó ayer su ino
cencia y consideró que «no hay 
razón para perseguir a Felipe 
González ni al PSOE».

Rafael Vera hizo estas decla
raciones a Efe tras conocer el 
fallo de la sentencia y añadió que, 
en cambio, «sí hay razón para 
estar orgullosos por los catorce 
años de Gobierno socialista», 
pese a los errores que se hayan

También el ministro del In
terior, Jaime Mayor Oreja, pi
dió «a los partidos políticos» que 
respeten la sentencia sin hacer 
«ninguna otra valoración», al 
igual que el titular de Sanidad, 
José Manuel Romay, quien co
incidió en la necesidad de «res
petar las decisiones de los tri
bunales».

En el mismo sentido, el coor

podido cometer, por lo que pi
dió que «si nosotros servimos 
como chivos expiatorios y po
demos recuperare! entendimien
to político, no se vaya más allá».

El ex secretario de Estado, en 
este sentido, recordó que, «como 
alguien ha dicho, todavía que
dan 27 casos» y abogó porque 
estos juicios «transcurran con 
normalidad» y se pueda recupe
rar el diálogo y el consenso 
democrático.

En declaraciones a la Cade
na SER, Vera dijo que posee 
información sobre actos de gue
rra sucia en etapas anteriores a 
la socialista. «Es verdad que ha 
sucedido», dijo, y añadió que 
«podría dar infinidad de datos 
y de personas, pero no lo voy a 
hacer. ¿Cómo no voy a tener 
información? Si después de es
tar trece años en Interior no tengo 
yo información, ¿quién la va a 
tener?».

Vera, quien citó a ministros 
de Interior de etapas anteriores 

dinador general del PP, Angel 
Acebes, advirtió que las fuerzas 
políticas no deben discutir la 
sentencia, estén o no de acuer
do con ella, por respeto a la in
dependencia del poder judicial, 
y recalcó que «pierde el tiem
po» quien busque en este asun
to «cualquier elemento de con
frontación» con su partido.

El presidente del Senado, 
Juan Ignacio Barrero, apeló a la 
«altura democrática» de los di
rigentes políticos para respetar 
el fallo judicial «de la misma 
manera que si la sentencia hu
biera sido absolutoria».

La dirección federal de IU no 
se pronunciará oficialmente 
sobre la sentencia hasta maña
na, pero el diputado y portavoz 
de este grupo en la Comisión de 
Interior Willy Meyer declaró a 
Efe que el PSOE debe pedir a 
González que deje su escaño 
porque es «el responsable polí
tico de los GAL» y advirtió que, 
si el Partido Socialista no recti
fica su posición, se situará al 
nivel de HB.

El portavoz del PNV en el 
Congreso, Iñaki Anasagasti, 
reprochó también a los dirigen
tes socialistas sus «descalifica
ciones» de la Justicia, «profun
damente antidemocráticas», y 
pidió al PSOE que acate la sen
tencia y se lamente de que en su 
día se quebrara el Estado de 
Derecho, al tiempo que subra
yó que la condena prueba que 
nadie está por encima de la ley.

CiU solicitó «magnanimi
dad» a los partidos.

como Juan José Rosón, Manuel 
Fraga y Rodolfo Martín Villa, 
explicó que no tiene nada que 
reprocharles y dijo que «podía
mos haber hecho nosotros al
gún ejercicio de recuperación de 
la memoria y de sacar trapos 
sucios, sí, pero eso me parece 
una canallada y no voy a parti
cipar de esa cuestión». En sus 
declaraciones a Efe, Vera opi
nó que la noticia, ayer, no fue 
la sentencia, sino el contenido 
de los votos particulares emiti
dos por cuatro magistrados, que 
«se aproximan más» a su ino
cencia y son «más verdad» que 
el conjunto de la sentencia, «que 
en general es mentira».

«No se ha hecho Justicia ni 
durante la instrucción ni en el 
juicio», agregó el condenado, 
quien subrayó que en la resolu
ción no se han tenido en cuenta 
algunos aspectos de la vista, 
como el rechazo de autoridades 
francesas que fueron propues
tas como testigos.

El presidente y 
tres magistrados 
creen que no hay 
pruebas y que ha 
prescrito

Efe- Madrid

El presidente de la Sala Se
gunda del Tribunal Supremo y 
tres magistrados más creen que 
no existen pruebas suficientes 
contra Barrionuevo y Vera res
pecto al secuestro de Segundo 
Marey, además de que conside
ran que los delitos han prescri
to para los demás, salvo para 
Amedo y Domínguez.

Así consta en los tres votos 
particulares de la sentencia por 
la primera acción atribuida a los 
GAL, de los que uno ha sido 
formulado conjuntamente por 
el presidente del tribunal, José 
Jiménez Villarejo, con el ma
gistrado Gregorio García Ancos, 
mientras los otros dos son de 
Enrique Bacigalupo Zapater y 
de Joaquín Martín Canivell.

Los tres votos coinciden en 
que nos hay pruebas suficien
tes contra el ex ministro del 
Interior José Barrionuevo ni 
contra el ex secretario de Esta
do para la Seguridad Rafael 
Vera, además de que, para el 
resto de los imputados, los de
litos habrían prescrito, ya que 
la querella que hizo interrum
pir el plazo iba dirigida a los ex 
policías Amedo y Domínguez.

También señalan que no ha 
quedado probada la autoría de 
una llamada a la Cruz Roja de 
San Sebastián, en la que se 
habría asumido el secuestro de 
Marey y se habría condiciona
do su liberación a la puesta en 
libertad de los tres geos deteni
dos en Francia cuando fueron a 
detener a su vez a Larretxea 
Goñi, para tratar sin éxito de 
salvar la vida del capitán Mar
tín Barrios, secuestrado y ase
sinado por ETA.

Jiménez Villarejo y García 
Ancos, en un voto de 41 folios, 
señalan que el criterio del tri
bunal al condenar a Barrionuevo 
y Vera sugiere una «indebida 
difuminación» de los límites 
entre la responsabilidad penal, 
y la política, lo que «afecta a la 
dialéctica entre la presunción de 
inocencia», propia del orden 
penal y la «presunción de des
confianza» propia del político.

Bacigalupo
En su voto particular de 26 

folios, Bacigalupo resta valor 
a las declaraciones de 
Sancristóbal, ya que su única 
salida era autoexculparse y 
convertir el los hechos en un 
«asunto de Estado», mientras 
considera que Amedo y 
Domínguez perseguían ser in
dultados de una causa anterior, 
además de insistir en la «prue
ba diabólica» a la que han que
dado sometidos Barrionuevo y 
Vera.

Martín Canivell, cuyo voto 
particular ocupa 15 folios, se
ñala que deben ser absueltos, por 
falta de pruebas, ya que sin las 
declaraciones de los imputados 
quedan «desarboladas y 
carentes de valor» las conjetu
ras sobre su participación.

M.C.D.
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En la reunión de ayer en La Moncloa, Pujol pidió un impulso a la autonomía catalana

Pujol destaca el acuerdo alcanzado 
con Aznar para los presupuestos

Efe- Madrid

El presidente de la 
General itat, Jordi Pujol, desta
có ayer el acuerdo que existe en
tre el Gobierno y CIU «en las 
líneas generales» de los Presu
puestos Generales del Estado 
para 1999 y pidió, por otra par
te, un impulso en la autonomía 
de Cataluña para después del 
verano.

Pujol hizo estas declaracio
nes a los periodistas tras entre
vistarse durante cuatro horas, en 
el Palacio de La Moncloa, con 
el jefe del Ejecutivo, José Ma
ría Aznar, con quien coincidió 
en las «buenas perspectivas eco
nómicas» que aguardan a Espa
ña si se continúa con la actual 
política de reformas y moderni
zación.

Agregó que en la entrevista 
de verano con Aznar «lo que toca 
es hablar de Presupuestos» y, 
«aunque no se puede decir que 
haya acuerdo en su totalidad, si 
lo hay en sus líneas básicas», si 
bien precisó que «luego siem
pre quedan mil detalles».

«Aznar y yo pensamos que 
es bueno continuar con la actual 
política económica y coincidi
mos en quedas perspectivas 
económicas son buenas» conti
nuó Pujol, para quien en políti
ca autonómica, «en los últimos 
meses ha habido pocos progre
sos».

Mostró su esperanza en que 
en el próximo mes de septiem
bre «estemos en condiciones de 
darle un empujón

Juan del Olmo sustituirá a 
Liaño a partir de septiembre

Melilla pide ayuda para paliar 
los problemas de suministro

José María Aznar y Jordi Pujol, poco antes de comenzar su encuentro.gp^
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competencial», con la asunción 
de nuevas transferencias, entre 
ellas, las ayudas universitarias 
y las becas.

El presidente catalán celebró 
el aumento de la inversión pre
visto en los Presupuestos, ya que 
«la inversión es futuro y 
competitividad» y se consideró 
satisfecho por el desarrollo de 
los proyectos de infraestructuras 
en Cataluña.

En el encuentro también se 
subrayó la necesidad de «una 
reflexión muy profunda» sobre 
la política europea -para apro
vechar los «beneficios de la si

tuación actual» antes de la en
trada de nuevos países en la ÚE.

Para Pujol, hay que definir la 
estrategia de España ante esa 
ampliación, dada la transforma
ción «muy profunda» de Espa
ña «para quedar situada en un 
‘ranking’ muy alto, para los años 
2003 ó 2005, dentro de los paí
ses de Europa».

Pujol, que planteó a Aznar 
que «no estamos totalmente 
satisfechos» con el desarrollo del 
Estado de las Autonomías, afir
mó que en el 2001, cuando fina
lice el actual sistema de finan
ciación autonómica, solicitarán 

otro distinto, y subrayó que 
«ahora no nos planteamos que 
haya que negociar nada, pero 
tenemos que recordar que el 
actual sistema de financiación 
es enormemente discriminatorio 
para Cataluña».

Mencionó algunos de los 
grandes traspasos hechos durante 
el Gobierno del PP, como el 
INEM o las competencias de 
tráfico, pero «en los últimos seis 
meses están un poco encallados», 
por lo que se mostró convenci
do que, tras su encuentro de hoy 
(por ayer), «entremos en otra ace
leración».

Dos absueltos de 
apología del 
terrorismo en el 
juicio suspendido 
tres veces

Efe- San Sebastián

Dos procesados, uno de ellos 
sacerdote, cuyo juicio fue sus
pendido en tres ocasiones yaque 
reclamaban que se celebrase en 
euskera, han sido absueltos por 
la Audiencia de San Sebastián 
del delito de apología del terro
rismo que se les imputaba.

Los acusados, el sacerdote 
José Manuel Balenciaga 
«Balentzi», de 62 años, y José 
Miguel Echeberria, de 57, han 
sido condenados por la Sección 
Primera de la Audiencia de San 
Sebastián al pago de multas que 
suman 168.000 pesetas como 
autores de un delito de injurias 
a Cuerpos y Fuerzas de Seguri
dad y de una falta de desobe
diencia a agentes de la autori
dad, según se recoge en la sen
tencia a la que ayer tuvo acce
so Efe.

El Ministerio Fiscal solici
taba para ambos un total de dos 
años y nueve meses de prisión 
por apología del terrorismo, 
calumnias contra determinadas 
clases del Estado y resistencia 
a agentes de la autoridad.

La sentencia considera pro
bado que el 24 de septiembre 
de 1995 los dos acusados subie
ron en la estación de Alsasua 
(Navarra) a un vagón de primera 
clase del tren que cubría la lí
nea Madrid-Irún y, cuando lle
gó el revisor, se negaron a tras
ladarse a uno de segunda como 
les correspondía por sus bille
tes, por lo que éste dió aviso a 
Seguridad de Renfe.

ERC acusa a 
Borrell de tener 
un discurso 
hipócrita 
España-Cataluña

Efe- Madrid

El juez de lo Penal número 
3 de Murcia, Juan del Olmo, 
sustituirá el próximo 1 de sep
tiembre a Javier Gómez de 
Liaño en el Juzgado Central de 
Instrucción número 1 de la Au- 
diencia Nacional, mientras éste 
está suspendido cautelarmente 
en sus funciones.

Fuentes de la Audiencia 
Nacional señalaron a Efe que 
Juan del Olmo se hará cargo 
de su nuevo destino a partir de 
dicha fecha en comisión de 
servicios, tras haber sido desig
nado ayer por el Consejo Ge
neral del Poder Judicial entre 
los cinco jueces que habían 
pedido la plaza.

Javier Gómez de Liaño fue 
suspendido cautelarmente en 
sus funciones tras haber sido 
procesado por tres supuestos de
litos de prevaricación por de
cisiones que tomó en el «caso

Sogecable».
Juan del Olmo será reempla

zado por un juez sustituto du
rante el tiempo que permanez
ca en su nuevo destino. El de
cano de los jueces de Murcia, 
José Moreno, se reunió ayer con 
el presidente del Tribunal Su
perior de Justicia de la Región 
(TSJ), Julián Pérez-Templado, 
para tratar sobre la sustitución 
de Del Olmo.

Al término de la reunión, en 
la que también estuvo presente 
el propio Del Olmo, el presi
dente del TSJ indicó a Efe que 
la designación podría recaer en 
una jueza sustituía de las nom
bradas en su día para el actual 
año judicial.

Por otra parte, Juan del Olmo 
tiene previsto continuar en el 
Juzgado de lo Penal durante 
estos días «desarrollando una 
actividad normal», aunque se 
ve afectada por las continuas vi
sitas y felicitaciones.

Efe- Melilla

El consejero de Medio 
Ambiente de Melilla, Mustafa 
Aberchan (CM), volvió a pe
dir ayer al Gobierno la «urgen
te» construcción de un nuevo 
depósito de agua que sustituya 
al siniestrado el pasado 17 de 
noviembre ante los «importan
tes» problemas de suministro 
que padece la ciudad.

Aberchán declaró a Efe tras 
reunirse en Madrid con el di
rector general de Obras Hidráu
licas que confía en que el mi
nisterio comience a ejecutar las 
obras este mismo año, «ya que 
el plazo de ejecución sobrepa
sa los seis meses y Melilla 
necesita disponer de reservas 
de agua para evitar situaciones 
peligrosas».

Sin embargo, el Ministerio 
alega carecer de dotación pre
supuestaria para una actuación 
que podría costar 350 millones 

de pesetas, «por lo que le he
mos pedido que tenga especial 
sensibilidad con unaciudad que 
no tiene otras opciones para 
paliar sus deficiencias en ma
teria de agua».

Con la rotura del depósito 
se perdieron más dé 20.000 
metros cúbicos de agua que se 
reservaban para reforzar el 
suministro en los meses de 
verano, al ser la época en laque 
se registra un mayor consumo.

Aberchan recordó que la 
interrupción del suministro que 
afectó ayer a varios barrios por 
una avería en la tubería princi
pal de inyección de agua «creó 
problemas en centros hospita
larios que se podrían haber 
evitado si se dispusiera de un 
almacén de agua».

Se están buscando nuevas 
formas de suministro, como el 
afloramiento de dos pozos de 
agua potable que serán conec
tados en breve a la red pública.

Efe- Barcelona

El vicesecretario general de 
ERC, Carles Bonet, ha acusa
do ayer al candidato del PSOE 
a la Presidencia del Gobierno, 
Josep Borrell, de tener «un dis
curso hipócrita» sobre la cues
tión nacional porque «defien
de un concepto dinámico de Ca
taluña mientras reclama un con
cepto de España único y eter
no».

En un comunicado, Bonet ha 
criticado al dirigente socialis
ta su diferente actitud en fun
ción de si habla sobre Cataluña 
o sobre España.

«Borrell asegura a menudo 
que el concepto de Cataluña 
debe ser un concepto dinámico 
y sometido al ritmo social y civil 
diario y cuando habla de Espa
ña lo hace siempre como con
cepto único y eterno. Este es el 
mismo concepto que tiene el PP 
y que viene a decir eso de ¡Una, 
grande y libre!», ha señalado.
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Oreja niega 
"medidas 
especiales" para 
los concejales del 
PP en La Rioja

Efe- El Escorial

El ministro del Interior, 
Jaime Mayor Oreja, negó ayer 
que existan «medidas especia
les o más alerta de la necesaria 
en los últimos días» para pro
teger a los concejales del PP en 
La Rioja, aunque aseguró que 
en esta Comunidad «siempre 
hay preocupación».

Jaime Mayor Oreja realizó 
estas manifestaciones al serpre- 
guntado por la información que 
publicó ayer el diario «El Mun
do» relativa a una «alerta ante 
un posible atentado contra un 
concejal del PP en La Rioja» y 
que añade que «agentes muni
cipales refuerzan sus escoltas».

El ministro explicó que «por 
ser región limítrofe al País 
Vasco, la experiencia nos dic
ta que La Rioja está entre las 
comunidades más afectadas» 
por el terrorismo, por lo que 
siempre hay medidas «dentro 
de la lógica policial para las 
zonas de mayor riesgo». En todo 
caso confió en «la 
profesionalidad por parte de los 
expertos y las Fuerzas de Se
guridad del Estado».

Por otra parte. Mayor Oreja 
no quiso comentar el plan de 
contravigilancia para los con
cejales del PP en el País Vasco, 
porque «las medidas siempre 
tienen que ser discretas».

Aseguró que el «diálogo con 
el consejero del Interior vasco, 
Juan María Atutxa, está muy 
abierto y es muy serio» y aña
dió que «todos hemos estado a 
la altura de las circunstancias».

Cotino confirma 
la colaboración 
con la Ertzaintza 
para el PP vasco

Efe- El Escorial

El director general de la 
Policía, Juan Cotino, confirmó 
ayer que este Cuerpo está co
laborando con la Ertzaintza 
«para dar una mejor protección» 
a los concejales del PP en el País 
Vasco, coordinación que se lleva 
realizando «desde hace tiempo».

Cotino hizo estas declaracio
nes a lo^ medios de comunica
ción en San Lorenzo de El 
Escorial, donde participó en el 
curso «España 1998: Cien años 
después», que organiza la Uni
versidad Complutense.

Según el director general, 
«un Cuerpo de Seguridad no es 
incapaz nunca de proteger, lo 
que ocurre es que a veces las 
circunstancias aconsejan la 
colaboración en trabajos deter
minados». Cotino añadió que 
«para acabar con los radicales 
y los criminales es necesaria 
la colaboración de todos. No 
somos bastantes ni la Ertzaintza 
ni la Guardia Civil, ni la Poli
cía, ni Europol».

El ministro criticó al PNV por estar '[frente a la Ley"

Mayor Oreja niega la 
voluntad de ¡legalizar HB

Efe- El Escorial

El ministro del Interior, Jai
me Mayor Oreja, negó ayer que 
el Gobierno busque la 
ilegalización de HB, como ha 
insinuado el lehendakari, y 
agregó que cualquier avance en 
la lucha antiterrorista, en el 
cumplimiento de la ley, «siem
pre ha tenido en frente la acti
tud del PNV».

Mayor Oreja, que acudió hoy 
a San Lorenzo de El Escorial 
para participar en el curso de 
verano de la Universidad 
Complutense «España 1998: 
cien años después», respondió 
a sí a las declaraciones del 
lehendakari José Antonio 
Ardanza en las que expresaba 
su preocupación por la posibi
lidad de que el Gobierno sope
se la posibilidad de ilegalizar a 
la coalición abertzale.

Para el ministro, la postura 
de Ardanza «no es noticia» 
porque «cualquier avance en 
democracia en el cumplimien
to de la Ley», en la lucha 
antiterrorista, «siempre ha te
nido en frente la actitud del 
PNV».

La posición de los naciona
listas vascos, a la que se refirió 
el ministro en los cursos de 
verano de la Universidad 
Complutense, es la de «oponerse 
a la última decisión» del cierre 
del Egin, siguiendo con «lo que 
siempre han hecho».

Mayor Oreja negó que exis-

El lehendakari pone en entredicho 
a la justicia, según Carlos Iturgaiz

Efe- Bilbao

El presidente del PP del País 
Vasco, Carlos Iturgaiz, opinó 
ayer que las manifestaciones del 
lehendakari, Jose Antonio 
Ardanza, sobre el cierre cautelar 
del diario Egin «ponen en en
tredicho a la Justicia, a la vez 
que no duda en hacer guiños de 
complicidad al entorno del 
MLNV».

Iturgaiz replicó en un comu
nicado a las declaraciones efec
tuadas el martes sobre distin
tos aspectos de la actualidad por 
el presidente del ejecutivo vasco 
al reincorporarse a la actividad 
política tras la operación de dos 
hernias discales a que fue so
metido hace un mes.

Para el dirigente «popular» 
dichas afirmaciones, en las que 
Ardanza mostró su temor de que 
el cierre de Egin pueda llevar a 
la ilegalización de HB, consti
tuyen «una torpe despedida de

Mayor Oreja, ayer en El Escorial. EFE

ta voluntad del Gobierno de 
ilegalizar HB, porque «se tra
baja siempre en el estricto cum
plimiento de la Ley, para que 
la Ley se cumpla mejor el País 
Vasco, pero siempre la tiene que 
aplicar un juez».

«Todos los que quieren con
fundir actuaciones judiciales 
con policiales», añadió el mi
nistro, «o no tienen un sentido 
de lo que es la democracia o no 
tienen sentido para saber sepa
rar las actuaciones de los dis
tintos poderes».

El titular de Interior añadió 
que «de mala manera un Gobier-
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Carlos Iturgaiz. EFE

vacaciones».
El líder del PP del País Vas

co criticó también el análisis del 
PNV sobre esta cuestión difun
dida en un comunicado y seña
ló que «somos muchos los vas-

no puede trazar un plan de 
ilegalizaciones, cuando esto 
corresponde esencialmente a los 
jueces».

Los cuerpos de seguridad 
deben ocuparse, por su parte, de 
que «no haya zonas de impuni
dad porque ETA no sólo son sus 
comandos, es una infraestruc
tura, con unos órganos vitales 
que tampoco pueden vivir fue
ra de la Ley». Planteó nueva
mente la «encrucijada del 
PNV», que «por quedar bien con 
unos y con otros, no sabe con 
quién tiene que compartir un 
proyecto de futuro».

co§ a los que nos da la impre
sión de que el PNV sólo aplau
de la acción implacable de la 
Justicia cuando está de su par
te o respalda sus intereses o 
bendice sus apuestas políticas».

El PSE pide a los 
ciudadanos que 
reaccionen ante 
los incidentes 
violentos

Efe- San Sebastián

Los representantes socialis
tas en el Ayuntamiento de 
Rentería pidieron ayer a los ciu
dadanos que reaccionen para 
expresar a los violentos su re
chazo a los graves incidentes 
provocados en la madrugada 
del pasado domingo en esta lo
calidad guipuzcoana.

El comité local del PSE-EE 
de Rentería difundió un comu
nicado en el que recordó que 
en la madrugada del pasado 
domingo medio centenar de 
alborotadores atacaron con 
«cócteles molotov» una patru
lla de la Ertzaintza y un apea
dero de tren, en unos inciden
tes en los que una veintena de 
personas resultaron heridas 
leves.

«En nuestro pueblo este año 
las fiestas comenzaron con el 
lanzamiento contra el Ayunta
miento de un artefacto incen
diario y terminaron con el ata
que de una banda de 
encapuchados que, durante 
horas, sembraron el terror en
tre los pacíficos paseantes, 
destrozaron cuanto encontra
ron a su paso, incendiaron la 
estación del Topo y causaron 
quemaduras a un guarda de 
seguridad», detalla la nota.

El grupo local socialista se 
pregunta cómo pudo «un gru
po de matones» imponer su ley 
impunemente, amargar las fies
tas a miles de personas y que, 
además, estas «barbaridades se 
soporten con pasividad, resig
nación y fatalismo».

Tras exigir a los autores e 
inductores de estos incidentes 
que cesen sus acciones violen
tas, el PSE-EE de Rentería pidió 
la «implicación de todos los 
ciudadanos» porque «la demo
cracia es débil ante los ataques 
de quienes no respetan las re
glas del juego y sólo les hará 
frente nuestro tesón y nuestra 
oposición activa», añade el 
comunicado, que concluye afir
mando que Rentería y Euska
di en su conjunto no pueden 
«vivir de rodillas».

Anasagasti 
advierte que 
vamos hacia un 
conflicto serio

Efe- Madrid

El portavoz del PNV en el 
Congreso, Iñaki Anasagasti, 
advirtió ayer de que el camino 
que se ha emprendido con el en
carcelamiento de la Mesa Na
cional de HB y con el cierre de 
Egin lleva a «un enfrentamiento 
muy serio».

Dudó sobre si con estas 
decisiones lo que se quiere «de 
verdad» es solucionar el pro
blema de la violencia o alterar 
la convivencia.
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Lewinksy pactó el martes un acuerdo 
de cooperación con el fiscal Starr para 
testificar «plena y verídicamente» a 
cambio de inmunidad

Un acuerdo entre Lewinsky y el fiscal del caso cierra el círculo sobre el presidente

Clinton, de nuevo en la cuerda 
floja por el ''caso kwinsky''
Bill Clinton está de nuevo en la cuerda floja, después de que 
Monica Lewinksy, tras seis meses de silencio, se haya 
decidido a hablar a los fiscales sobre sus relaciones, su
puestamente adúlteras, con el presidente de Estados Uni
dos. Al día siguiente de que Lewinsky sellara un pacto con

el «demonio» de Clinton, el fiscal independiente que inves
tiga los escándalos presidenciales, Kenneth Starr, los con
gresistas debaten ya la posibilidad de abrir un proceso de 
«impeachment» (destitución) del Jefe del Estado tan pron
to como en septiembre.

Delia MILLÁN
Starr investiga, desde enero, 

si Clinton cometió perjurio, in
citación al perjurio y obstrucción 
de la Justicia, al negar bajo ju
ramento -y pedir supuestamen
te a Lewinsky que hiciera lo 
mismo- un adulterio con la jo
ven.

Lewinksy, que hasta este 
lunes se había negado a hablar 
con los fiscales, pactó ayer, 
martes, un acuerdo de coopera
ción con Starr por el que se com
promete a testificar «plena y 
verídicamente» ante el gran ju
rado -al que compete inculpar, 
si procede- a cambio de una 
inmunidad casi ilimitada.

Desde antes de que se anun
ciara el pacto, se está cumpliendo 
lo que el portavoz de la Casa 
Blanca, Mike McCurry, predi
jo en una rueda de prensa tras el 
anuncio del acuerdo, cuando 
dijo, dirigiéndose a los periodis
tas: «en los próximos días todos 
ustedes van a estar especulando 
sin descanso».

En efecto, en las páginas de 
los periódicos y en las cadenas 
de televisión, expertos en temas 
jurídicos, analistas políticos, 
periodistas y chismosos comen
tan los últimos rumores sobre lo 
que se cree que está dispuesta a 
confesar Lewinksy, cuando 
empiece a declarar ante el gran 

jurado, y las posibles consecuen
cias.

Según las últimas filtracio
nes de la oficina del fiscal, 
Lewinksy admite que cometió 
adulterio con Clinton e incluso 
que habló con él de cómo ocul
tar su relación pecaminosa, pero 
sigue afirmando que el presiden
te no la presionó para que co
metiera perjurio.

Las consecuencias que pue
den tener estas declaraciones 
dependerán, en parte, de las 
demás bazas que tenga Starr, 
quien, en su esfuerzo por demos
trar el adulterio que a su vez 
demostraría el perjurio, ha in
terrogado a la secretaria parti
cular de Clinton, a sus escoltas 
y podría pronto entrevistar a los 
abogados de la Casa Blanca.

Es poco probable que Starr 
trate de procesar a Clinton en un 
tribunal de Justicia, pues esto 
podría considerarse contrario a 
la Constitución, sino que más 
bien se dirigirá al Congreso, que 
es qompetente para procesar a 
un presidente.

Pero para que el Congreso 
acepte poner en marcha el pro
cesamiento del presidente ten
drá que demostrar «algo más que 
unos pecadillos sexuales en la 
Casa Blanca», dijo hoy Orrin 
Hatch, el jefe del Comité Jurí
dico del Senado. Hatch, un re
publicano de pro y poco sospe-

Clinton pasa un momento difícil.

choso de ser favorable a Clinton, 
confesó que «a todos nos gus
taría acabar con esto».

Para los congresistas, en efec
to, el caso Lewinsky es una 
patata caliente, que Starr les va 
a entregar en un momento pési
mo, cuando faltan pocos meses 
para las elecciones legislativas 
parciales de noviembre.

Hatch estima que Starr po
dría entregar su informe en sep
tiembre, un momento en que 
cualquier  juicio estará altamente

EFE 

influido por consideraciones 
políticas.

La opinión del pueblo esta
dounidense tendrá, pues, mucho 
peso en lo que pueda decidir el 
Congreso, e incluso en la actua
ción que decida adoptar la Casa 
Blanca para defenderse. El jui
cio popular, hasta ahora, es 
paradójico, pues las encuestas 
revelan que un 60 % del públi
co sigue aprobando la labor del 
presidente, pero son mayoría los 
que creen que miente.

Los diputados 
japoneses 
elegirán a Obuchi 
como primer 
ministro

Efe- Tokio

La Dieta, Parlamento japo
nés, elegirá hoy a Keizo Obuchi 
como primer ministro en suce
sión de Ryutaro Hashimoto, 
quien presentó su dimisión el 
pasado día 13 para responsabi
lizarse del descalabro electoral 
del día anterior sufrido por el 
partido Liberal Demócrata 
(PLD), que presidía.

El nombramiento de Obuchi 
se da por seguro gracias a que el 
PLD posee una mayoría cómo
da de 263 de los 500 diputados 
en la poderosa Cámara Baja, la 
que tiene la última palabra para 
elegir al Jefe del Gobierno.

Sin embargo, el Senado, cá
mara en la que el PLD guberna
mental está en minoría desde 
hace diez años, designará al 
candidato que presente la opo
sición, que será, con toda pro
babilidad, el jefe del Partido. 
Demócrata, Naoto Kan.

Aunque Kan ha manifestado 
en varias ocasiones que no era 
su intención postular al cargo, 
la oposición se presentará uni
da en el Senado detrás del líder 
demócrata como una adverten
cia al PLD sobre la delicada 
política de negociación que de
berá utilizar Obuchi al frente del 
gobierno para poder sacar a 
delante los proyectos de ley de 
recuperación económica del 
país, en los que el mundo ente
ro tiene puestos los ojos.

Si se cumplen las prediccio
nes, será la segunda vez que el 
Parlamento nipón se produzca 
una situación semejante.

Se espera que el nuevo pri
mer ministro anuncie la forma
ción de su gabinete a final de la 
tarde, cuyos miembros jurarán 
sus cargos ante el gran empera
dor Akihito antes de finalizar la 
jornada.

Francia adopta un plan para 
ratificar el Tratado de Amsterdam

India y Pakistán reanudarán sus diálogos 
bilaterales sobre los ensayos nucleares

Efe- París

El Consejo de Ministros fran
cés aprobó ayer, miércoles, el 
proyecto de reforma constitucio
nal necesario para que el Parla
mento pueda ratificar el Trata
do de Amsterdam de la Unión 
Europea (UE).

Según informó el ministro 
encargado de las Relaciones con 
el Parlamento, Daniel Vaillant, 
el Gobierno prevé que la ratifi
cación tenga lugar a comienzos 
de 1999.

De este modo, el Consejo de 
Ministros se hizo eco del llama
miento efectuado por el presi

dente, Jacques Chirac, para que 
se produzca una «rápida» rati
ficación de dicho tratado y Fran
cia no sea de los últimos países 
de la UE en hacerlo.

Hasta ahora seis Estados han 
ratificado el Tratado (Alemania, 
Austria, Dinamarca, Finlandia, 
Suecia y Reino Unido) y otros 
tres (Irlanda, Italia y Luxembur
go) casi han concluido el pro
cedimiento.

La reforma de la Constitución 
es necesaria para que se pueda 
trasladar a las instancias euro
peas las competencias sobre la 
libre circulación de personas 
previstas por el Tratado.

Efe- Colombo

Los primeros ministros de la 
India y Pakistán acordaron ayer, 
miércoles, reanudar los diálogos 
bilaterales interrumpidos desde 
1997, en su primera entrevista 
tras los ensayos nucleares que 
realizaron ambos países el pa
sado mayo.

El anuncio fue hecho por el 
jefe del Gobierno indio, Atal 
Bihari Vajpayee, tras reunirse 
en privado con su colega 
paquistaní, Nawaz Sharif, en 
Colombo, donde asisten a la 
cumbre de la Asociación 

Sudasiática para la Cooperación 
Regional (SAARC).

Después de la inauguración 
de la cumbre, en la que ambos 
expresaron la voluntad de me
jorar las relaciones entre sus 
países, Sharif y Vajpayee se 
retiraron a un hotel para entre
vistarse.

Al término de su conversa
ción privada encaminada a dis
minuir las escaladade tensiones 
desatada por las pruebas nuclea
res, Vajpayee anunció a la prensa 
que habían acordado reanudar los 
diálogos 4 nivel de secretarios 
de Exteriores.

Las conversaciones entre esos 

dos estados vecinos y rivales 
fueron interrumpidas el pasado 
año, debido a las discrepancias 
irreconciliables sobre Cachemi
ra, territorio fronterizo que se 
disputan desde que ambos paí
ses se independizaron del Im
perio británico en 1947.

La entrevista entre ambos 
dirigentes se había convertido 
en el punto de máxima atención 
de la cumbre de los siete países 
de la SAARC, a la que hasta el 
próximo día 31 asisten jefes de 
Estado y de Gobierno de Sri 
Lanka, Pakistán, la India, 
Bangladesh, Nepal, Bután e is
las Maldivas.
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Tal y como arsumentaron ayer en Madrid las nueve resiones españolas mtesradas en la AREV

La propuesta de la CE para la 
OCM del vino es "inconcreta"
Nueve regiones españolas integradas en la Asamblea de 
Regiones Europeas Vitivinícolas (AREV) consensuaron ayer, 
en Madrid, diversas propuestas para mejorar el documento 
de reforma de la Organización Común del Mercado (OCM) 
del vino, del que criticaron su falta de concreción.

Efe-Madrid

Sus responsables explicaron 
tras la reunión que la propuesta 
de la Comisión Europea (CE) es 
un documento muy abierto, que 
requiere de abundante reglamen
tación posterior, y que recoge 
aspectos negativos para España, 
como la chaptalización. Consi
deran insuficiente el porcentaje 
de nuevas plantaciones (uno por 
ciento) y que tiene carencias en 
cuanto a promoción del vino de 
calidad, ya que no da competen
cias a las interprofesionales para 
hacerlo, no establece ayudas para 
las organizaciones de produc
tores ni medidas compensatorias 
para zonas excepcionales.

Otras propuestas que recoge 
el texto que fue elaborado ayer 
son la reconversión varietal, sa
nitaria y de adaptación al 
ecosistema y la revisión com
pleta del Título Siete, relativo al 
intercambio con terceros países, 
así como la exclusión del docu
mento de productos como el 
azúcar o los siropes, ajenos al 
vino. Detectaron, asimismo, 
una considerable falta de apoyo 
a la investigación y el desarro
llo en el sector vitivinícola y a la 
transferencia tecnológica.

El consejero de Agricultura 
de La Rioja, Javier Erro, afirmó 

que "la propuesta de OCM con
templa instrumentos pero deja 
poco concretos aspectos impor
tantes, que deberán matizarse en 
los debates de los Estados miem
bros", pero dijo que cuenta con 
aspectos positivos ya que "pro
mueve la calidad y la 
competitividad". Comentó que 
"el comisario de Agricultura, 
Franz Fischler, se ha dado cuenta 
de que no puede enfrentarse a los 
países productores" y añadió que 
la propuesta actual "mejora con
siderablemente la de 1994, que 
era muy lesiva para los intere
ses de los vitivinicultores espa
ñoles".

El consejero de Agricultura 
de Castilla y León, José Valín, 
coincidió con Erro en que "es un 
documento que establece meca
nismos de interés, como la re
estructuración del sector o los 
fondos y reservas nacionales y 
regionales" pero que "hay mati
ces que mejorar, como el por
centaje de nuevos derechos de 
plantación".

Críticas

Las críticas más duras a la 
propuesta de la CE procedieron 
del director general de la Pro
ducción Agraria de la Junta de 
Castilla-La Mancha, Javier
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Entre otras cosas se denunciaron carencias en cuanto a la promoción del vino de calidad.

García, quien se quejó de que "es 
inconcreto y abierto, ya que deja 
decisiones importantes en manos 
del Comité de Gestión". Señaló 
que "no incluye ayudas para la 
promoción del vino, ni para las 
zonas más deprimidas, no habla 
de la calidad y contempla la 
chaptalización en determinados 
países". Concluyó que la pro
puesta de OCM "no es un traje a 
medida para el sector vitivinícola 

español, como ha dicho la 
ministra do Agricultura, Loyola 
de Palacio, ya que hay muchos 
aspectos que mejorar".

Próxima reunión

El documento elaborado ayer 
se presentará en la próxima re
unión de la AREV, que se cele
brará en Portugal del 8 al 10 de 
septiembre, la segunda que esta 

asociación mantiene este año y 
cuyo objetivo es influir en la re
dacción del texto definitivo de 
reforma de la OCM del vino.

Al encuentro asistieron, ade
más de los consejeros de La Rioja 
y de Castilla y León, directores 
generales de Aragón, Castilla-La 
Mancha, Galicia, Murcia, Nava
rra, País Vasco y Valencia, en 
representación de casi el 86 por 
ciento de la producción nacional.

Agros^uro pagará 17500 millones de indemnizadón 
por los siniestros de las producciones agrícolas en 1998

Efe-Madrid

La Agrupación Española de 
Entidades Aseguradoras de los 
Seguros Agrarios Combinados 
(Agroseguro) ha iniciado esta 
semana el pago de los 17.500 
millones de pesetas en concep
to de indemnización por los im
portantes siniestros registrados 
en 1998 en las producciones 
agrícolas aseguradas.

Según indica Agroseguro en 
un comunicado, hasta la fecha se 
han recibido más de 100.000 de
claraciones de siniestro como 
consecuencia de las heladas ocu

rridas en primavera y especial
mente de los intensos pedriscos 
registrados en el mes de julio y 
que afectaron a la mayor parte 
de la geografía nacional.

Entre las cantidades pagadas, 
Agroseguro destaca los 383 
millones de pesetas por las pér
didas ocasionadas en la cereza 
de Cáceres y los 590 millones 
de pesetas por las registradas en 
el albaricoque, sobre todo, de 
Murcia y Albacete. Señala que 
estas cantidades representan el 
86 por ciento y el 80 por ciento 
de las indemnizaciones previs
tas en estas producciones^.El 

pago de los seguros de cereales, 
también se inicia esta semana. Por 
Comunidades Autónomas, la 
siniestrabilidad mayor corres
ponde a la de Castilla y León, que 
con más de 20.000 siniestros de
clarados, genera unas 
indemnizaciones superiores a los 
3.300 millones de pesetas.

Castilla-La Mancha

En lo que se refiere a volu
men de siniestros, le siguen 
Castilla-La Mancha y Aragón, 
con 14.706 y 14.301 declaracio
nes, cuyo valor se eleva a 2.284 

y 2.924 millones de pesetas, 
respectivamente. Los cultivos 
más afectados por el mal tiempo 
en estas dos Comunidades Au
tónomas han sido la uva de vino, 
los frutales y los cereales.

En la región de Andalu
cía, las producciones más afec
tadas por la climatología adver
sa han sido los cereales, en Se
villa y Córdoba, y la uva de vino 
de Montilla-Moriles, con un 
montante a percibir por los ase
gurados de 1.192 millones de pe
setas.

Un importe superior, en tor
no a los 1.225 millones de pese

tas, recibirán los asegurados de 
la Comunidad Valenciana, en 
donde las producciones más 
dañadas han sido los frutales, los 
cítricos y la uva de mesa.

Agroseguro estima además 
indemnizaciones de 887 millo
nes de pesetas en Navarra; 750 
millones en Extremadura; 680 
millones en Murcia; 603 millo
nes en Canarias; 343 millones en 
La Rioja; 176 millones en 
Galicia; 163 millones en el País 
Vasco; 141 millones en Madrid; 
128 millones en Cantabria; 79 
millones en Asturias y 33 mi
llones en Baleares.

M.C.D.2022
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La campaña promociona el aceite de oliva en el extranjero

De Palacio despidió a los 
"Embajadores del aceite"

COAG y Borrell analizaron 
los efectos de la Agenda 2000

Efeagro

La.ministra de Agricultura, 
Loyola de Palacio, se desplazó 
ayer al Aeropuerto de Madrid- 
Barajas para comprobar, perso
nalmente, cómo se está desarro
llando la campaña 1998 "Emba
jadores del Aceite", que se rea- 
1iza por segundo año consecuti
vo.

De Palacio informó en Bara
jas de que "esta campaña supo
ne promocionar el aceite de oli
va español en el extranjero a tra
vés de los niños y jóvenes que 
van a otros países a aprender 
idiomas" y que es un acto que 
se encuadra dentro del Plan de 
Promoción e Impulso al Aceite 
de Oliva Español.

Explicó que este año, y como 
novedad, además de la botella 
de aceite de oliva, "los estudian
tes 1levan el texto de una encuesta 
dirigida a la familia con la que 
van a convivir".

Los datos de la encuesta per
mitirán, tal y como afirmó la 
ministra Loyola de Palacio, "ob-

Ebro Agrícolas confirmó ayer el 
cierre de la fábrica Veguellina

Efe-Madrid

Ebro Agrícolas comunicó 
ayer a los sindicatos el cierre 
"inminente" de su fábrica de 
Veguellina de Orbigo (León) en 
una reunión celebrada en dicha 
factoría, informaron fuentes la
borales.

Miembros del comité de 
empresa informaron a las orga
nizaciones agrarias y partidos 
políticos de que Azucarera Ebro 
les había confirmado el cierre de 
la fábrica leonesa, que cuenta con 
73 trabajadores fijos y 140 
discontinuos.

El presidente de la Junta de

Setenta cooperativas andaluzas crearán la 
asociación del olivar de baja producción

Efeagro
Unas 70 cooperativas de 

Córdoba, Sevilla, Málaga y Jaén 
constituirán una asociación de 
olivares de baja producción en 
defensa de sus intereses ante la 
reforma del sector, según el 
presidente de la Olivarera Los 
Pedroches, Sociedad Coopera
tiva Andaluza (SCA), Jesús 
Fernández de Castro.

Fernández, uno de los miem
bros fundadores de la asociación,

Loyola de Palacio, ayer por la mañana en el aeropuerto de Barajas. EFE

tener opiniones de los consumi
dores de otros países sobre el 
aceite de oliva español y esta
blecer un diálogo sobre este 
producto, que es otra forma de 
promocionarlo".

La promoción "Embajadores 
del Aceite" se realiza en cola

Castilla y León, Juan José Lucas, 
aseguró ayer al conocer la noti
cia, que sólo admitirá cierres de 
factorías azucareras en la Comu
nidad Autónoma "si con ello se 
garantiza la competitividad y los 
puestos de trabajo" y si suponen 
un incremento de la 
competitividad en el sector.

El secretario general de la 
Asociación de Jóvenes Agricul
tores (Asaja) de Castilla y León, 
José Antonio Turrado, acusó al 
consejero de Agricultura de la 
Junta, José Valín, de romper su 
compromiso sobre la reestruc
turación del sector azucarero, 
tras el anuncio ayer del cierre in

dijo que el objetivo es que se 
reconozca la "especificidad" del 
olivar de sierra a partir de una 
modulación especial de las sub
venciones, ayudas complemen
tarias y un tratamiento fiscal 
diferenciado. A su juicio, la 
Organización Común del Mer
cado (OCM) del olivar es 
"lesiva" para el olivar español, 
pero amenaza especialmente al 
de baja producción, por los al
tos costes de su elaboración, en 
torno a 350 pesetas por kilo de 

boración con la Asociación Es
pañola de Promotores de Cur
sos en el Extranjero 
(ASEPROCE), el Ministerio de 
Agricultura (MAPA), la empresa 
Coosur, Aldeasa y Aeropuertos 
Españoles y Navegación Aérea 
(AENA).

mediato de la fábrica de León.
Turrado recordó que José 

Valín, declaró que "el cierre de 
Veguellina no entraba dentro de 
los cálculos ni del gobierno 
regional ni de la industria azu
carera, por lo menos para esta 
campaña". En caso de cierre de 
fábricas, el Acuerdo sobre Re
estructuración y Reordenación 
del Sector Remolachero-Azu
carero establece que dicha de
cisión deberá hacerse pública 
con la antelación suficiente para 
evitar perjuicios al agricultor y 
además el cierre deberá ser 
analizado por la Mesa de Estu
dio y Planificación del Sector. 

aceite, frente al bajo precio de 
mercado, de alrededor de 300 
pesetas por kilo.

La iniciativa, que partió de 
diversas cooperativas olivareras 
de las comarcas cordobesas Alto 
Guadiato y Los Pedroches, pre
tende fomentar la investigación 
sobre nuevos métodos de reco
lección mecanizada para redu
cir costes, así como programas 
de calidad que sitúen el aceite 
de los olivares como un producto 
diferenciado en el mercado.

Efe-Madrid

La Comisión Ejecutiva de 
COAG-Iniciati va Rural se reunió 
en la tarde de ayer con el candi
dato por el PSOE a la Presiden
cia del Gobierno, José Borrell, 
«para analizar los peligros y re
percusiones que la Agenda 2000 
puede tener sobre los agriculto
res españoles».

Además, en la reunión, cele
brada en la sede del Grupo Par
lamentario del PSOE, Borrell y 
los miembros de la Ejecutiva de 
COAG intercambiaron opinio
nes acerca de las reformas de la 
Política Agraria Común, entre 
las que se encuentra la del acei
te de oliva recientemente apro
bada, y las consecuencias que 
pueden tener su puesta en mar
cha. El secretario general de 
COAG-IR, José Manuel de las

LONJA
o E 

Talavera

PRECIOS INDICATIVOS Semana 31 (29-julio-98)
OVINO Pts/Kgr Semana anterior
De vida v abasto de 7 a 10 Kg 780 780
De vida y abasto de 10 a 16 Kg 665 665
De vida y abasto de 16 a 22 Kg 515 515
De vida y abasto de 22 a 25 Kg 460 460
De vida y abasto de 25 a 28 Kg 440 440
De vida y abasto de 28 a 34 Kg 390 390
De vida y abasto de más de 34 Kg 350 350
Oveja talaverana de abasto 50 50
Oveja merina de abasto 40 40
Cabrito lechal de 7 a 10 Kg 780

Pts/Unidad
780

Oveja vida Talaverana 15.000 15.000
Oveja vida merina 14.000 14.000
Macho reproductor talaverano 27.000 27.000
Macho reproductor manchego 29.000 29.000
Cabras con cría 15.000 15.000
Cabras sin cría 10.000 10.000
VACUNO Pts/Kg
Ternero cruzado (base 200 Kg) 410-420 410-420
Ternero del país (base 200 kg) 305 305
Ternera cruzada (base 200 Kg) 310-320 310-320
Ternera del país (base 200 Kg) 265 265
Ternera cruzada de 400-450 kilos 270 270
Ternera del país 230 230
Añojo cruzado de 450-500 kilos 255 255
Añojo del país 210 210
Toro del país 100 100
Toro charolaise 140 140
Vacas de distintas razas 65-95 65-95
Vacas charolaise Pts^nidad 165

Ternero de 1 a 3 semanas frisón 27.000 27.000
Ternera de 1 a 3 semanas frisona 24.000 24.000
Ternero de 1 a 3 semanas cruzado 32.000 32.000
Ternera de 1 a 3 semanas cruzada 29.000 29.000
Ternera francesa cruzada 250 Kg S/C S/C
Ternera francesa blanca 250 Kg S/C S/C
Ternera francesa cruzada 300 Kg S/C S/C
Ternera francesa blanca S/C S/C
Ternera irlandesa importación 250 KgS/C S/C
Ternera irlandesa importación 300 KgS/C S/C
Ternero frisón de 6 meses 45.000 45.000
Ternera frisona de 6 meses 47.000 47.000
PORCINO Pts/Kg
Cerdo blanco gordo S/C S/C
Cerdo ibérico gordo •S/C S/C

Se mantienen los precios del ganado de vida y abas
to: El precio del ganado vacuno del abasto y de vida 
permanecieron estables reflejo de un cierto equilibrio 
entre oferta y demanda.
Por otro lado los precios del ovino y del caprino regis
traron también una estabilidad generalizada.

INFORMACION OFRECIDA POR:

CAJA RURAL

Heras, calificó la reunión de 
«muy positiva» y se congratu
ló de que el candidato socialis
ta «haya aumentado su sensibi
lidad hacia los problemas del 
campo y sea un gran conocedor 
de los mismos».

Ambas partes coincidieron en 
criticar la reforma de la OCM 
del aceite de oliva y el, a su 
juicio, «excesivo optimismo de 
la ministra con respecto al bo
rrador de reforma del vino».

La Coordinadora de Orga
nizaciones de Agricultores y 
Ganaderos-Iniciativa Rural 
(COAG-IR) ha hecho un fren
te común con la organización 
UPA, de orientación socialista, 
y las centrales sindicales UGT 
y CC.OO para que las subven
ciones al olivar se modulen y un 
20 por ciento de las mismas se 
repartan entre los agricultores 
menos pudientes.
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bajo en 295.000 personas (un 8,77 por 
ciento) y se crearon 454.200 puestos 
de trabajo (un 3,57 por ciento) ECOBDA

Sesún los datos que arroja la Encuesta de Población Activa (EPA}

El paro bajó entre abril y junio en 102.500 personas sobre 
el trimestre anterior y se situó en 3.070.000 desempleados, 
un 18,91 por ciento de la población activa, y se crearon 
169.000 empleos, según la Encuesta de Población Activa 
(EPA) del Instituto Nacional de Estadística.

El paro descendió en 102500 
personas durante el 2" trimestre

Efe- Madrid

Según los datos de la EPA, 
entre finales de junio de 1997 y 
el mismo mes de este año, el paro 
bajo en 295.000 personas (un 
8,77 por ciento) y se crearon 
454.200 puestos de trabajo (un 
3,57 por ciento).

De los 169.000 puestos de 
trabajo creados en el segundo 
trimestre, 165.500 fueron entre 
asalariados, de los que 153.300 
tuvieron contrato indefinido y 
8.300 temporal. Estas cifras 
ascienden a 386.500 y 88.100, 
respectivamente, en los últimos 
doce meses.

De los casi 170.000 nuevos 
empleos, sólo 5.000 ocupados se 
beneficiaron de contratos de 
tiempo parcial -algo menos de 
medio punto por encima del tri
mestre anterior-, mientras que 
los de tiempo completo alcan
zaron los 160.500 (un 1,35 por 
ciento más).

Más de 2.800.000 parados serán entrevistados 
como ayuda para buscar empleo

Efe- Madrid

Más de 2,8 millones de pa
rados serán entrevistados perso
nalmente a través de un progra
ma puesto en marcha por el 
Ministerio de Trabajo e inclui
do en el Plan Nacional de Ac
ción para el Empleo, que tendrá 
un coste de 3.143 millones de 
pesetas.

El ministro de Trabajo y 
Asuntos Sociales, Javier Arenas, 
explicó que una vez hechas las 
entrevistas y sistematizadas se 
sabi^ qué se puede hacer con
cretamente con cada parado, por 
lo que subrayó que «el asesora
miento personal dependerá del 
resultado de las entrevistas».

Arenas insistió en que lo 
importante del Plan Nacional de 
Empleo es «su ejecución, así 
como las consecuencias direc
tas que tendrá de cara al merca
do de trabajo».

El número de activos entre 
abril y junio sobre el trimestre 
anterior aumentó en 66.500 per
sonas, hasta el 49,92 por tien
to.

El paro masculino descendió 
en 89.800 personas (un 6,12 por 
ciento) hasta situarse en el 13,94 
por ciento, y el femenino en 
12.800 (un 0,75 por ciento), hasta 
el 26,65. En los últimos doce 
meses, el desempleo en los hom
bres descendió un 14,43 por 
ciento y un 3,59 por ciento en
tre las mujeres.

Por edades, el desempleo 
descendió entre abril y junio 
entre las personas de 25 a 54 años 
(59.700) -en 170.000 en el trans
curso de un año-, y bajó también 
en los colectivos de 20 a 24 (en 
32.100),de l6al9 (en 7.200) y 
en los mayores de 55 (en 3.600).

Entre abril y junio, sólo su
bió el paro en la agricultura 
(32.200), y descendió en los 
servicios (35.700), la industria

En el cuestionario se pregunta 
al parado por las condiciones de 
trabajo que solicita -jornada 
disponible y salario mínimo- 
datos socioeconómicos de la 
unidad familiar -número de 
rruembros que trabajan o están 
en paro e ingresos-, datos 
formativos, experiencia laboral, 
disponibilidad geográfica, ocu
paciones solicitadas y situación 
laboral.

Arenas insistió en que la 
entrevista es voluntaria y negó 
que se vaya a penalizar a aque
llos que no estén interesados.

De los 2,8 millones de entre
vistas que se tiene previsto rea
lizar, 1.442.000 serán efectua
das por corporaciones locales, 
comunidades autónomas o uni
versidades, 500.000 por los 
Gobiernos de Cataluña y Galicia 
-ya que estas comunidades tie
nen transferidas las políticas 
activas de empleo- y el resto por

Ei desempleo en España
Encuesta de Población Activa (II trimestre *98)

Parados Variación sobre 
ei trimestre anterior

Variación sobre 
iguai trimestre de 1997)

|En miles | En miles Porcentaje En mileií Porcentaje |

Andalucía I 818.51 1 27,11 I 3,42) >*L -47,2J^ ^ -5,45fe
Cataluña L:38,41 1 -9,121 L -80,2p ttl-17,321?

Madrid 1-15,81 l -4,12) - Lz19«4|a .41 -5.01I
C. Valenciana L-10r2l l -3,48) < L -68,4) 1-19,45)

Galicia 1-14,0) L -6,87) 'L -22,OJ 1-10,43)
C. y León 1 -4,3) l -2,27, L -8.1J L-4,24)

País Vasco l_ -4,9] L-3,O2J l -7,3) I -4,461
Canarias 1 -2.2I I-1.70I I _ _ =6,8) I-4.99I

Extremadura 1 -5,5) I. -4,55) I _ _ =0,^ L -0,20)
C.- La Mancha 1-13,0) )-10,59| i -9,31 L -7.83)

Asturia 1 -2,81 ( -3,44) ! -4,1) I -4.92J
Murcia Lj^ L -3,54J 1-1.7) I -2.111

Aragón 1 -5¿Lj L-8,43J I-13.9I 1-20.081
Cantabria L -3,41 I -8.01l I _ _ =3,4) L-8.16j
Baleares I -4,^ 1-11,12) L -1,3) L -3,46)
Navarra IHIB9E] L -3,® |-14,65J L -1.1J 1 -4.98I
La Rioja L 0,0, L 0,00) I _ _ =0,4) I -3.30I

Ceuta I 0.51 1 7,661 I 0,61 i 9.601
Melilla L__Q,6) iJL0,Z6J I -0.6I 1 -9.29I

iFuente: Instituto Néicional de Esta dística (1 ME
—

nlogrofía EFE O

(33.000), la construcción 
(27.600), entre los que perdie
ron su empleo hace más de tres 
años (23.300), y en el colectivo 
que busca su primer puesto de 
trabaj o (15.100) . La tasa de paro 
se situó en el 9,34 por ciento entre

LES

Javeir Arenas, junto a Pimentel. EFE

el Instituto Nacional de Empleo 
(INEM).

El plazo de ejecución del 
programa de entrevistas está 

los cabezas de familia, en el 20,54 
por ciento en los cónyuges y en 
el 30,23 por ciento en los hijos.

De los 12.507.900 hogares en 
nuestro país, en 774.100 todos 
sus miembros estaban en paro, 
y en 6.634.900 todos ocupados. 

previsto que finalice al término 
de 1998, recordó Arenas, quien 
añadió que «es un acto que bus
ca consecuencias positivas».

Telefónica sale 
vencedora tras la 
privatización de 
Telebras

Efe- Río de Janeiro

La empresa española Tele
fónica ganó ayer, miércoles, la 
subasta de privatización de la 
telefónica brasileña Tele Sudes
te Celular, que opera la telefo
nía móvil celular en los esta
dos de Río de Janeiro y Espíri
tu Santo.

La operadora española en
cabeza un consorcio del que 
forma parte también la empre
sa española Iberdrola -socio es
tratégico de Telefónica en las 
privatizaciones del sector en 
Brasil- y, por lo mismo, será la 
operadora de Tele Sudeste 
Celular.

El consorcio vencedor -cu
yas participaciones aún no han 
sido divulgadas- ofreció 1.360 
millones de reales (unos 1.182 
millones de dólares) por el 
control de la Tele Sudeste Ce
lular, con un sobreprecio del 
138,6 por ciento sobre el valor 
mínimo exigido por el gobier
no brasileño, que era de 570 
millones de reales (unos 495 
millones de dólares).

La operadora de telefonía 
móvil celular en Río de Janeiro 
y Espíritu Santo, que actual
mente tiene 600.000 líneas y un 
potencial de más de 1.500.000 
nuevos clientes, fue subastada 
en la segunda etapa del proce
so de privatización del gigan
tesco Sistema Brasileño de 
Telecomunicaciones 
(Telebras).'

La adquisición de parte de 
la Tele Sudeste Celular convir
tió a Telefónica en la principal 
operadora del sector de teleco
municaciones en Brasil debido 
a que la empresa española ya 
había adquirido, hace dos me
ses, el control de la Compañía 
Riograndense de Telecomuni
caciones (CRT).

Telefónica también adqui
rió hoy, en la primera parte del 
proceso de privatización de 
Telebras, la empresa de telefo
nía fija Telesp, que opera en el 
estado de Sao Paulo -el más rico 
y poblado de Brasil- y es con
siderada como la principal de 
todo el Sistema Telebras.

Telefónica lideró el consor
cio que venció la subasta de 
privatización de la Telesp, la 
más codiciada de las doce 
empresas en que fue dividido 
Telebras para su privatización, 
al ofrecer 5.783 millones de 
reales (5.028 millones de dó
lares).

EI consorcio vencedor, in
tegrado también por Rede Brasil 
Sul (RBS), las empresas espa
ñolas Iberdrola y Banco Bilbao 
Vizcaya (BBV) y la portugue
sa Telecom Portugal, pagó por 
la Telesp un sobreprecio del 
64,28 por ciento sobre el pre
cio mínimo exigido por el go
bierno brasileño que era 3.060 
millones de dólares.

M.C.D.
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Pequeñas ganancias 
pero con una tendencia 
indefinida

Las bolsas españolas terminaron esta jornada con peque
ñas ganancias, conseguidas gracias a la subida del 4 por ciento de 
Telerónica, ya que la empresa de telecomunicaciones parte como 
favorita para adjudicarse la brasileña Telebrás, cuya privatización 
comienza hoy. El índice general de la Bolsa de Madrid subió al 
ciene 3,80 puntos, un 0,42 por ciento, hasta 907,90 enteros, en 
tanto que ei indicador.selectivo del mercado continuo lBEX-35 
ganó 70320 puntos, un 0,68 por ciento, que lo situaban en 
10.410,30 puntos.

La incertidumbre que emana desde Wall Street ante la 
posible declaración del presidente de EEUU, Bill Clinton, por el 
caso "Lewinsky" condicionó la apertura bajista de los mercados 
españoles. Además, la caída del 1 por ciento del mercado neoyor
quino ayer provocó que hubiera fuertes oscilaciones en los precios 
y la tendencia indefinida de las bolsas nacionales.

GENERAL IBEX-35
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La negociación también estuvo influida por la evolución 
negativa de las bolsas europeas, aunque Londres y París consi
guieron cerrar con una subida del 0,14 y 0,41 por ciento, respec
tivamente. Francfort cayó un 0,60 por ciento. La cotización del 
dólar cayó hasta 149,9 pesetas, aunque el cambio oficial se fijó en 
150,46 unidades, poi 'las implicaciones políticas que puede tener 
pai'a Clinton su posible declaración en el "caso Lewinsky", mien
tras que la rentabilidad de la deuda a largo plazo se mantuvo en el 
míniiTio histórico del 4,90 por ciento.

Del resto de las bolsas españolas, Barcelona subió un 0,85 
por ciento, hasta 758,11 puntos; Bilbao avanzó un 0,57 por ciento 
y cerró en 1.411,61 puntos, en tanto que Valencia concluyó la 
jornada en 743,98 enteros, tras ganar un 0,68 por ciento.

ÍBEX-35 1997 1998 ANUAL (Comparativo)
12000 

10000 

8000 

6000

■n© Feb Mar Abr May Jun Jul Ago Sep Oct Nov Die

jHOY DIF%

Kadiotrónica 9.690 5,67
f Telefónica 7.790 3,87

K E. de Viesgo 6.000 3,45

HOY DiF%

Banco Simeón 7.750 -14,93 X

Lafarge Coppee 15.110 -5,56 X

Aceralia 1.855 -4,871

MAYOR VOLUMEN MAYOR EFEC./P1AS
_________ Volumen _________ EfeeJptas %
TEF 5.211.663 15,46 TEF 40.291.769.000 30,91
BBV 4.017.912 11,92 ELE 12.294.140.000 9,43
ELE 3.689.834 10,95 REP 11.807.489.000 9,06
SAN 1.715.430 5,09 BBV 10.996.162.000 8,43

MERCADO CONTINUO
_____________________________ NOMINAL ANTER. ULTIM. DIF.% VO1.UM. NOMINAL ANTF.R. ULTIM. DIF.% VOLUM.______________________________NOMINAI. ANTER. UiaiM. DIF.% VOLUM. 

____________________________________________________________Mapire Vida ____________250 8.190 7.990 -2,44 23.798 Acerinox S.A.___________ 160 3.430 3.380 -1,46 357.397
HBANCOS --------------------------------------------------------------------------------------------------------

Argentaría ---------------------125 -------3,440 ------ 3,450 ---- 0,29 1.140.826 pj.y^,^ __________________ IQQ 2.850 2.800 -1.75 181.596 Asturiana del Zinc ________525 1.900 1.910 0,53 98.152
Banco Andalucía ------------ 500 ----- 31^^80 -----31.770 — ;0,03 --------- Superdiplo, S.A. _________ 100 3.935 3.950 0,38 68.455 Cía. Aux. Ferrocar. ________ 500 5.910 5.950 0,68 2.277
Banco Atlántico 1.000 6.170 6.200 0,49 225 c i 1 n■ Mn Española del Zinc _______ 500 1.165 1.160 -0,43 9.184
Banco Bilbao-Vizcava 90 2 740 2715 -091 4 017 912 1CONSTRUCCI ON ________
Banco Guipuzcoano 500 8.130 8.150 0.25 1.461 ACS ___________________250 4.850 4.800 -1,03 103.208 ,-------------  ’  .Indus. del Besós 200 726 725 -0,14 2.570 
Banco Herrero 500 13.750 — — —......Agromán _______________ 100 1.330 1.370 3,01 107.889-------------------------------------------------------------------- ‘----------------- Metal.Duro Felguera 500 1.555 1.550 -0,32 55.791
Banco Pastor 500 9.170 9.200 0,33 14.290 Bami S.A. ______________310 ______898 ______901 0,33 113.902 ....................Nicolás Correa 200 2.730 2.675 -2,01 5.542Banco Popular __________ 125 12.010 12.040 0,25 170.667 Cementos Portland 250 5.650 5.600 -0,88 2.524
------------------------------------------------------------------------------------------ Nueva Montaña 500 181 177 -2,21 104.868Banco Santander 115 4.060 4.075 0,37 1.715.430 Construcciones Lain 100 426 416 -2,35 160.259

■ .........Tubacex 85 427 420 -1,64 373.077Banco Simeón 1.000 9.110 7.750 -14,93 3.141 Cristalería Españ. _______ 1.000 13.100 12.900 -1,53 5.529
---------------- --------------------------------------------------------------------------Zardoya Otis 160 4.545 4.650 2,31 32.317Banco Vasconia _________ 500 18.600 18.600 —  [6 Dragados _______________ 500 4.645 4.590 -1,18 172.460 ..

Banco Zaragozano _______500 5.140 5.100 -0,78  3.451 Filo ____________________[00 ______54^ ______541 -0,92  5.129 BIaUTOMOVIL
Banco de Castilla ______ 5.000 170.000 170.000 — _______ HJ Financiera y Minera _____ 500 2.740 _____ — — ______ — Citroen Hispania _______ 1 000 19.340 _____
Banco de Galicia ________ 500 27.800 27.800 —  24 Fomen. Cons. Contr. ______250 7.640 7.560 -1,05 49.044 Tudor 500 ' ’340 2 330 -0 43 78 3'’7
Banco de Valencia _______ 500 4.540 4.520 -0,44 92.190 Grupo Acciona ________ 1.000 40.900 40.500 -0,98 10.957 Volkswagen _____________ 50 , 14.920 14 920 ________170
Banesto- _______________ 400 2.435 2.445 0,41 69.537 Hisalba _______________ 1.000 2.030 2.030 ______ 1.014
Bankinter ______________ 500 5.140 5.190 0,97 165.839 Huarte _________________500 ______804 ______808 0,50 44.445 MtRANSP. COMUNICACIONES
B. Crédito Balear _______ 500 13.530 13.530 ______142 Inmob. Zabálburu ------------250 2.060 2.035 -1,21-------10.103 Autopistas  500 2.210-------2.205 -0,23 262.370 
B.Central Hispano _______250 5.780 5.720 -1,04__ 949.472 LUrbis  500 2.045 2.045 - —------279.433 Autopistas Mare Nos._____ 970-------3.045-------2.960 -2,79 175.728 
Commerzbank ____________ 5 5.640 5.640 ____ 6,^ Lafarge Coppee --------------- 25 16.000 15.110 -5,56- 602 Estación. Subter. _________ 500 4.140-------4.140   
■ELECTRICAS______________________________________________ Metrovacesa ------------------250 4.120 4.090 -0,73------ 10.997 Europistas  874 1.215 1.220 0,41 19.340 
Aeuas de Barcelona______500 8.500 8.530 0.35___ 63.848 -------------------^^^  L5I5  1.530 0.99- L070  250  3,910  3.850 -1.53  L532 
Cannibrico____________ 1.000 6.680 6.670 -0.15___ 26.235 f^»'-  522  1&002  '7.750 -I.39- 3,842 Radiconica  500  9JW  9.690 5.67 104.110 
Eléc. R. Zaragoza_______ 500 6.580 6.480 -1.52 6 179 EHElíLtanobdiana -------- L000  U60  1.160 --- -------- 59,580 Telefónica  500  7,500  7.790 3.87 5.211.663 
Endesa ________________ 200 3.360 3.340 -0.60 3.689.834 Soloerande S.A. --------------100  526_  527 0.19 ------ 18289 , SERVICIOS

Uniland ______________ 1.000 12.600 12.600 — 2.825 SHMHHaaMHMEnher ________________LOGO ____ 3330 ____ 3.350 0,60 3.645 a.aaP ,Uralita S.A. ____________ 400 1.930 1.945 0,78 245.175 Abengoa -----------------------500 ____ £770 ____ £800 ___ 0,63 ____26.432E. de Viesgo __________ 1.250 5.800 6.000 3,45 1.333 a x
t 00 Valenciana Cementos 200 3.935 3.940 0,13 10.108 gg£P9'' .Finan. Alba _____LOGO ___ 17.970 18.000 0J7 316.156

'■ Vallehermoso 500 1 850 1 810 -2 16 211 327 P2SÍ ___________________100 ____ 2,665 ____ 2.650 -0,56 _____9.220 Gas Natural SDG ________500 11.450 11.790 2,97 220.837 Xauenermpso   211-32/
Vidrala 170 1 950 1 930 -1 03 20 575 Grupo Anaya ___________ 500 ____ 5,730 ____ 5.800 1,22 2.275Gas y Electricidad 1.000 11.810 11.610 -1,69 20.027  ---------------- —— -------“— -------—“ ------- --------------- “ _ Indo Intern. 1.000 8.250 8.250 — 2.360 

Iberdrola ______________ 500 2.345 2.360 0,64 1.683.339 ■INVERSION MOBILIARIA xxrx1 c xxxxo-7
SnllOS dgl Nan$3 ____ 1.500 13.500 — — --- —— C’ía Ci6*ner Invpr^ 1190 17- —  ______________________________________________________ oener. invers. -------------------- 28  150   ^ziz ------- 17,^ Midesa ________________ 100 3.515 3.505 -0,28 21.465 
Sevillana ______________ 500 ____ 1,575 ____ 1 .625 3,17-----246.092 Cofir---------------------------- 400------ 2 205-------2 150 2 4Q---- 368 837---- 368.83/ Prosegur ______________ 100 2.050 2.100 2,44 152.567
Unión Elec. Fenosa ______ 500 2.100 2.100 - — 713.938 Coroor Banesto 500 1 920 1 925 026 4000 „-Panesto ------------- ouu ------- ------------------------ y,2b ------- £U09 gp, Meliá ______________100 6.400 6.500 1,56 88.044

'Tele Pizza, S.A.___________ 5 1.360 1.340 -1,47 392.330
Azucarera Ebro Agrie. 100 4.350 4.240 -2.53 35.288  í^^^^^^^  ^^^^^  ^^^^^ ---- — -----------^ V. Leonesa _____________ 510 2.385 2.400 0,63 3.308

Baron de Ley___________ 100 5.200 5.160 -0,77 1.961 ■PAPELERAS Y TEXTILES
Bodegas Kiojanas ------------mu ------ ¿.\ zp ------£080 — ;££¿ _____£5^ Empr. Nac.Celulosas 750 2.700 2.710 0,37 10.041 1
Adegas y Bebidas -------- LOGO ------ £040 ____ £080 ___ L96 ___ 79.805 European Paper _________ 500 80 80 -- 9.612’
Campofrío S.A. -------------- 500 ------ £360 ------ £300 — -1,38 ------- 5-181 iberpapel__________ 100 2.660 2.620 -1,50 20.531’
Cia.Vinícola N.Esp. ---------200 ------ £500 ------ £500 ---- --- -----------403 Sarrió __________________500 ______705 ______704 -0.14 114 407 •
gtAguila S.A. --------------- 500 -------L260 ____ 1,285 ___ 1,98 ____95/230 Seda Barcelona __________ 500 1.195 1.185 -0,84 70 273 -
K2!ES -------------------------- 500 ------ 5,940 ------ 5930 -0.17 ____ 2925 sniace _________________500 352 353 0.28 141360
OMSA AIimenlacón ------- 250 -------L400 -------1.340 -4.29 ------ 16937 Tableros de Fibra 500 2.260 2.230 -I.33 6 234 ■
P^ie^yí! -------------------L200 ------ 2,570 ------ 2,600 -----MT ------ 11,864 Tavex Algodonera 500 2.175 2.185 0.46 12 162 -
Pnleva-Un,asa ----------------500 ------ 5970 ------ 5.090 0.39  44,260 u„||,apel _______________ 500 4.6.50 4.670 0.43 5.466 .
SOS Arana ___________ l.GGG 2.2GG 2.19G -G,45 7.256
Tabacalera_____________ IGG 3.3 IG 3.275 -1,G6 826.357 S¿¿i¿.L^Í¿j¿AS__YJENja RG

Viscofán _______________ IGG 7.G6G 6.8GG -3,68 126.81G Bay^^ ____________________5 7.IGG 7.25G 2.11 ______ 313
■COMERCIO Y SEGUROS ____________Carburos Me.dllcos ----------------------------------- 1,000 ------ 6920 --------

AGF U. Fénix IGG 1.975 1 97G -G 25 12 339 ■~ ---- ;------------------------------------------------------ ----------- ^ Ercros ___________________ 60 ______ 197 ______ 198 0,51 261.788
Adolfo Domínguez ______ 100 4.795 4.750 -0,94 21.856 cía~ --------------—-------------------------------- - ‘ ------------------E. I. Aragonesas __________ 475 1.245 1.240 -0,40 36.939
Aideasa _______________ 200 5.650 5.650 --- 7 454 c~ --------------------------- —---------------------------------------------------— Faes __________________ 200 2.575 2.595 0,78 41.426'
Azkoyen _____________ 1 .000 24.000 23.930 -0,29 891 ........ " -------------------------T , --------------------------------------------- -------------- ’ ----------------- Grupo Fosforera _________1,000 ______280 ______£75 -1,79 7.676
Catalana Occ. 250 4 985 4 875 -221 6266 ----------------- -------------------  ;— — --------------------------------- ------------------------------------—~ Miguel y Costas _________500 7.100 6.970 -1.83 3.049Continente 100 3 580 3 575 -0 14 59 730
- ----- TT— -------------------—  Repsol S.A.  500 8.400 8.460 0,71 1.407.678 Corp. Mapfre -----------------250 5.290 5.290 — 142.407 ''
Cortefiel________________50 3.490 3.450 -1.15 31.904 ■SIDEROMETALURGICAS______________________________
Finanzauto __________ 350 2.390 2.310 -3.35 _____7.814 Aceralia ______________LOGO ____ 1.950 1.855 -4,87 248.900

| Si Ud. tiene alguna sugerencia sobre estas páginas, no dude en ponerse en contacto con nosotros, esto ayudará a mi 
■ Tno. (96) - 384- 6436 de 17h. a 20h.

Compra Venta

1 Corona Danesa 22,249 22,293
1 Corona Noruega 19,973 20,013
1 Corona Sueca 19,066 19,104
1 Chelín Austriaco 12,053 12,077
1 Dólar Australiano 91,799 91,983
1 Dólar Canadiense 100,292 100,492
1 Dólar USA 1.50,318 150,618
1 Dracma Griego 0,510 0,51I
1 Ecu 167,244 167,578
1 Escudo Portugal 0,829 0,830
I Florín Holandés 75,212 75,362
1 Franco Belga 4,112 4,121
1 Franco Francés 25,294 25,344
1 Franco Suizo 101,156 101,358
1 Libra Esterlina 247,137 247,631
1 Libra Irlandesa 213,196 213,622
1 Marco Alemán 84,805 84,975
1 Marco Finlandés 27,896 27,952
1 Yen Japonés 1,058 1,060
100 Liras Italianas 8,59.5 8,613
;jorar este servicio en favor de todos los lectores.j

.2022
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BOLSAS EXTRANJERAS
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BOLSAS NACIONALES (CORROS)

MADRID /
NOMINAL HOY DIE

■ ALIMENTACION
Naarden I. 1.000 — —
Pascual Hnos 250 __ —
San Miguel 3.000 — —
United Duich 500 — __
■ COMERCIO Y SEGUROS
Cointra B 500 — —
■ CONSTRUCCION
Ah. Hainiliar 1.000 2.065,00 —
Alcázar 500 829,00 4.00
Asland Catal 500 __ __
Inmb. Vaienc. 500 — —
I. Del Sur 1.000 6.900,00 __
Max.Cent. Leisa 250 250,00 __
Obras y S.P. 500 __ __
Vías y Const. 1.000 —
■ INVERSION MOBILIARIA
Bansaliber 7.50 8.370,00 ¿0.00
Banzano 500 __ __
Baseibar 1.000 — —
Bolshispania 1.000 — —
Carmosa 500 9.160,00 10,00
Ceivasa 500 7.950,00 8.00
Cevasa A 1.000 __ —
diafísa 1.000 __
Fiponsa 500 7.320,00 -80,00
Inverpastor 1.000 — —
Inv.llerrero 500 __ —
Inv.Val.Americ. 1.000 2.120,00 -35,00
I. Lealtad 500 __ —
Mobinversora 1.000 — —
Norvasa 350 4.270,00 36,00
Renfila 500 __ —

Rentinver 1.000 3.026,00 -7,00
Union Europ. 1.000 13.550,00 -50,00
■ NAVEGACION Y PESCA
Eletainentos-B l.Mü 950,00 -25,00
Pescanova 1.000 __ —
Transniedit. 500 — —
■ PAPELERAS Y TEXTILES
Pap.Navarra 1.ÓÜÜ —
■ QUIMICAS Y ENERGIAS
Esp.Oxigeno 1.000 — —
Faes 500 — —
Gassol 500 525,00 __
Nicas 155 __ —
U.Resinera 1.000 — —

INDICE (MADRID)

AMPLIACIONES DE CAPITAL
I-.CQMn-NZQ EFINAL NVAS. ANTGAS. ANE UIX

Zardoya Oti 29-iun-98 29-iul-98 1 6 4.545.00 4.560,00

DIVIDENDOS
VALOR CONCEFIO BRUTO NETO PAGO

Corp.IbTMei Único 25,00 18,75 29/07/98
B.Herrero Complementario 70,00 52,50 30/07/98
B.Santander A cuenta 17,00 12,75 31/07/98

INDICES DE REFERENCIA DEL BANCO DE ESPAÑA
Periodo lAL (Bancos) TAE (Caías) Indie. CECA Rent. Deuda P. Míbor año
Julio 97 6,624 6.824 7,625 5,600 5,125
Agosto 97 6,989 6,687 7,750 5,552 5,211
Septiembre 97 6,463 6,580 7,625 5,410 4,990
Octubre 97 6,384 6,662 7,500 5,282 4,985
Noviembre 97 6,252 6,537 7,375 5,230 4,807
Diciembre 97 6.196 6,328 7,250 5,167 4,623
Enero 98 5,988 6,268 7,375 5,086 4,421
Febrero 98 5,879 6,099 7,125 4,947 4,325
Marzo 98 5,827 5,918 7,000 4,823 4.161
Abril 98 5.659 5,906 6,750 4,707 4.215
Mayo 98 5,603 5,817 7,000 4.613 4,220

FUTUROS IBEX-35
HiCHA ANTERIOR Al’ERTURA MAXIMO MÍNIMO ULTIMO C/NI-G.

21 Ago. 1998 10.317,00 10.280,00 10.488,00 10.270,00 10.414,00 23.603
18 Sep. 1998 10.356,50 10.468,00 10.530,00 10.452,00 10.452,00 98
18 Mar. 1999 10.505,00 10.550,00 10.550,00 10.550,00 10.550,00 55

FUTUROS BONO NOCIONAL 10 AÑOS
FECHA ANTERIOR APERTURA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG.

15 Sep. 98 110,41 — 110,54 110,39 110,51 34.286

MADRID (Cont.)
DIENOMINAL HOY

■ MINERAS
H.Coto Corte 200 3.375.00 -75,00
1-I.Vas.Leones. 500 __ __
M.Tormaleo 1.000 __
Ponferrada 25 __ __
■ SIDEROMETALURGICAS
Aforasa 500 — —
Cobra 500 __ __
Iber. Frio 1.000 __ __
Metalogenia 500 __ __
Moulinex Esp 1.000 __ __
■ AUTOMOVIL
Fasa Renault 1.000 5.490.00 —
■otros SERVICIOS
inypsa 1.000 1.430.00 5,00
Prim S.A 500 1.600,00 -25,00

METALES
l’tas./Rr. Dif.

Oro Manufacturado 1.568,14 -8,41
Plata Manufacturada 38,01 0,51
Platino 1.927,81 -913,19
Paladio 2.449,52 22,83

INTERBANCARIO 
(MIBOR)

PI.AZO TIPO DIF.

A un día 4,93 0,28

A una semana 4,75 0,20

A quince días 4,48 0,03

A un mes 4,45 0,04

A tres meses 4,33 __

A seis meses 4.22 __

A un año 4,13 —

id 7d 16d 1m 3n» 6m 12m

FONDOS
UITIMO DIF FIN/97 ULTIMO DIF. FIN/97

■dinero
BM Dinerdivisa 1,554,65 -2,20 1.497,97

Madrid Divisa FIM 1.680,38 3,48 1.448,85
Altas F.I.A.M.M 177.516,79 II.31 174.836,87

Safei Europa 12.801,03 -33,85 11.794,31
A.B. Dinerplus 205.575,73 44,79 202.117,23 Safei Norteamirica 11.555,63 -134,87 11.564,04
BBV Dinero 275.561,26 20,65 270.068,63

BBV Monetario 12.189.72 0,78 11,965,35 ■ FONDTESOROS

BEX-Diner 181.032,62 177.975,20 A.C, Cuenta 190.209,57 5,26 186.599,61

Bandesco Monetario 105.283,59 8,65 104.166,42 A.C. Deuda 1.968,10 -0,31 1.926,01

Bankpyme Fondval. 121.978,08 9,69 119.623,00 BM Fondtesoro L978,93 -0,45 1.911,15

Beta Dinero FIAMM 211.671,10 3,18 207.469,57 Beta Deuda Fond. 1.799,45 -0,17 1.761,25

Caixa Galicia Din. 134.850,23 8,00 132.515,78 Dinermadrid-FIAMM 188.492,50 17,79 185.058,61

Cavaldiner 222.818,66 14,46 219.254,37
Fondeuda Ahorro 21.094,41 2,13 20.695,31

139.564,25 11,14 136.614,87
Fondeuda Efectivo 205.165,69 47,59 201.380.67

Cavaldiner Oro

203.642,07
Ibercaja Dinero II 170.855.69 26,91 167.757.85

Cuentafondo FIAMM 207.051,41 13,22
Indosuez Fondtesoro 20.809,21 -4,09 20.240.61

Diner BM FIAMM 208.049,58 15,09 204.280,23
Mapire Fondtesoro 1.873,36 0,21 1.843.37

Dineractivo 212.402,79 14,33 209,083,65
Santander Dinero 185.377,27 12.78 182.260.60

Dinemavarra 183.523,62 12,73 180.634,51

Eurovalor 111 229.463,86 55,71 225.068,25 ■ MIXTO RENTA FIJA

Fondmadrid 226.057,24 13,47 222.272,73 Ahorrofondo 6.863,25 -11.07 5.949.46

FondpostalJvloneta. 260.225,38 255.959,11 Alhambra F.I.M. 2.290,85 3.50 2.116.15

Fonpenedes FIAMM 1.240,63 0,10 I.220,I1 Bandesco Divisas 16.003.17 72,10 15.005.84

Ibercaja Dinero 227.497,86 31,78 223.818,29 Beta Renta Plus 1.154.41 -1,14 —

Ibercuenta 225.141,11 18,12 221.229,78 Beta Valor FIM 2.799.07 -3,81 2.337.56

Indosuez Oro 1.590.422,43 144,51 1.558.518,76 Foncaixa Mixto 28 1.114.17 0,07 —

Indosuez Tesorería 266.350.38 -1,30 261.991,23 Foncenhis, F.I.M. 1.720,11 0,02 1.625.27

Kutxarent 208.466,64 208.466,64 Fondejecutivos 228.353,24 311,97 189.536,14

Santander Tesoreri 226.385,79 18,18 222.342,14 Ibercaja Renta - 2.361,02 -13,53 2.137.91

Su. Sant. FIAMM 231.014,99 14,32 227.822,26 Indosuez Global 128.932.17 30,19 122.662.81

Renta 4 Internacional 1.295,19 1,37 1.172.30
■divisa EXTRANJERA Santander 80/20 2.438,43 -4,78 2.135.79

ULTIMO DIF. 1-1N/97 ULTIMO DIE FIN/97

Sant.Ges.Mix 1.743.47 -2.0I 1.600,52 Foncaixa I 1 2.184.57 0,18 2.139,43

Foncaixa 2 2.870,75 0,17 2.822.94
HMIXTO RENTA VARIABLE

Foncaixa Mixto 25 1.130,16 0,01
BBV Inversisn 94 1.591,63 -0,15 1.440.49

Foncrecimiento 132.931,72 28,89 130.646,59
Beta Crecimiento 22.327,75 -71,58 16.914,75

Fondonorte 374,00 -0,12 345,48
Eurovalencia VCG 1.354,51 -2,81 952,18

Fondpostal 2.875,51 — 2.716,79
Eurovalor I 597,52 -5,80 463,30

30.797,72 Fondpostal Divisas 3.260,63 — 2.995,10
Fonbolsa 42.261,95 -736,54

-62,46 14.618,89 Fonpenedes F1M 1.349,24 -0,04 1.331,07
Fonfomento FIM 16.056,28

24.627,82 -207,04 20.923,39 Fonrenta Fija FIM 17.231,81 3,31 16.835,98
Fonpatrimonio

Fon penedes Mixto 1.520,74 0,60 1.392,98 Fontesoreria 11.047.32 3,20 10.805.15

Indosuez Bolsa FIM 34 1.424,21-1 .122,35 267.805,38 Iberahorro 2.339,97 0,64 2.292,60

Indosuez Universal 132.134,95 158,71 106.667,69 Iberiion Ahorro 223.128,31 79,99 216.266,48

Renta 4 Bolsa 2.656,79 5,14 Indosuez Patrimonio 21.012,15 0.36 18.519,91

Sant.Ren i 999 1.504,28 -0.07 Interes Diario BCH 1.192,25 0,07 1.175,55i.465,26
Inversabadell 2.700,18 -0,97 2.419,68

■renta FIJA MB Fondo 3 1.934,43 0,20 1.872,53
BBV Ahorro 1.633,96 0,19 1.593,86 Renta 4 Ahorro 1./5U,4o 1.OoH,VO

BBV Bono 2001 113.849,88 -29,37 109.872,06
Rural Gijón deuda 15.331,86 3,92 yyz,o3

BBV Fondvalencia 18.642,10 1,20 18.053,66
Santander Ahorro o OO^ 022.3 I7,00 0,12

BBV Renta 2.411,11 0,37 2.362,68 1.632,32 0.03Sant.Ges.Ren 1.30/,/o

BBV Renta 91 1.594,57 0.16 1.562,54
2.272.45 1.19S. Sant. 2 FIM Z.Z3U.33

BCH Mixto Acciones 3.003,23 -3.79 2.450,06

BM Dinerbolsa *1.373,50 -0.03 1.34 1,53 ■ RENTA VARIABLE

Bandesco Ahorro 1.062,25 0.01 1.050,50 Bandesco Renta V. 28.144,35 -86,58 20.897.67

^)andesco Tija \ 660 35 0 OI I 61I 26 Beta Acciones 24.983,65 -74,28 17.836.34

Beta Renta FIM 2.370,05 -0,24 2.312,17 Cuentafondo Bolsa 1.9^5,46 0,85 1.501,71

Credipas deuda 1.738,97 -6,78 1.686,05 Foncaixa Bolsa 5 4.495,42 -14.4I 3.372.63

Cuentafondo Ahorro 2.328,44 1,03 2.043,71 Iberlion Bolsa 2.481,55 2,08 1.829.01

Cuentafondo Renta 1.920,10 -0,59 1.854,05 BM Garantizado 1.518,34 -0,11 I.462.97

C.Catal.Prev 2.571.42 0,29 2.517.10 Beta Euro Accio. 1.310,47 -0,42 —

M.C.D.2022
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SUCESOS
Fallecidos en 
Pontevedra dos 
trabajadores al 
caerles una línea 
de alta tensión

«J

En los países sin recursos ni medios y 
con unas comunicaciones 
subdesarrolladas no es raro observar 
tradiciones ancestrales

Alejandro Sánchez asesura que hay una secta de canibalismo

Asesinos a sueldo hacen
Un feto de siete 
meses fue 
encontrado en un 
contenedor de 
basura en Bilbao

Efe-Pontevedra Efe-Bilbao

Ramón González Pintos, de 
37 años, falleció esta madrugada 
en el centro sanitario POVISA, 
como consecuencia del acciden
te laboral ocurrido el pasado 
viernes, en el que también fa
lleció su compañero Servando 
Sabarís Carballo, de 47 años, al 
caerles una línea de alta tensión.

Fuentes del Hospital 
pontevedrés informaron ayer de 
que Ramón, vecino de Meis 
(Pontevedra), padecía quema
duras en tres cuartas partes del 
cuerpo y le habían sido 
amputadas ambas piernas.

El accidente tuvo lugar en 
Ribadavia cuando ambos traba- 
jadores fueron alcanzados por 
un cable de alta tensión que se 
soltó por la caída de un árbol, 
como consecuencia de las tareas 
de limpieza forestal que reali
zaban en el monte de A 
Franqueirán.

Los fallecidos eran operarios 
de la empresa «Norte Forestal» 
(Norfor), filial del grupo ENCE, 
que gestiona la explotación de 
masas arbóreas de las que se 
nutre la fábrica de pasta de papel 
«Celulosas de Pontevedra».

Queda en 
libertad la joven 
francesa que 
abandonó al bebé 
en Palma

Efe-Palma

La Audiencia Provincial de 
Palma decretó ayer la libertad 
provisional para la ciudadana 
francesa Domitille Gabriel 
Vivel, la joven de 20 años que 
dio a luz a su bebé y le abando
nó en la bañera de un hostal de 
Palma el pasado dos de julio.

La pena impuesta por Au
diencia Provincial de la capital 
balear ha sido de dos años, la 
misma sanción solicitada porel 
ministerio fiscal y ante la que 
la defensa ha mostrado su con
formidad.

Por ello, la joven francesa, 
acusada de abandonar al bebé, 
ha quedado en libertad esta tarde 
y regresará a Francia en las 
próximas horas.

El actual Código Penal es
pañol establece que si la pena 
es de dos años o menor, la per
sona condenada puede obtener 
la libertad provisicynal, tal y 
como fue concedida por el tri
bunal que ha juzgado este 
caso.La muchacha ha reiterado 
su voluntad de no quedarse con 
el pequeño, al contrario que di
versas familias de Baleares.

canibalismo en Papua
Los «Sangumas», unos mis
teriosos asesinos a sueldo, 
en el montañoso interior de 
Papúa Nueva Guinea,man
tienen atemorizada a la po
blación y han sido acusa
dos de prácticas de caniba
lismo con niños en sus ritos 
de iniciación. Sus víctimas 
son a los que le clavan un 
dardo envenenado y le ex
traen los órganos.

Carlos RUBIO

Los «Sangumas», explicó a 
Efe un misionero del Verbo 
Encamado, Alejandro Sánchez, 
son una secta de Papúa que se 
dedica a matar por encargo para 
saldar disputas familiares entre 
diferentes aldeas.

Sánchez, que dirige una 
misión próxima al lugar donde 
han desaparecido diez niños en 
los últimos meses, relaciona el 
origen de los «Sangumas» con 
las creencias animistas de los 
papuanos, anteriores a la llegada 
de misioneros hace treinta años.

«Cuando alguien hace algo 
malo se llama a los «Sangumas» 
para que maten a esa persona 
mediante un ritual muy parti
cular en el que paralizan a la 
víctima con dardos 
envenenenados, les rocían con 
sangre y les extraen órganos».

Muere en Barcelona al caerle
una maquina de rayos X

Efe-Barcelona
Una mujer de 66 años falle

ció en la noche del mártes al 
caerle encima el brazo de una 
máquina de Rayos X cuando le 
estaban haciendo una radiogra
fía en el Servicio de Radiolo
gía del Hospital de Bellvitge.

El suceso, que ayer ha sido 
hecho público en una rueda de 
prensa por responsables del 
centro hospitalario, ocurrió 
sobre las 22:00 horas del mar
tes cuando se procedía a la rea
lización de una radiografía 
torácica a la paciente C.G.R..

Por causas aún desconocidas, 
el brazo del aparato de Rayos 
X se desplomó sobre el tórax de
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explica el misionero.
La especialidad de los 

«Sangumas» es matar a sus 
dejarvíctimas sin

huella.Generalmente, las fami
lias que se consideran agravia
das por la acción de otras acu
den a un «Sanguma» para que 
la afrenta sea vengada con el ase
sinato de uno de los rivales, 
cuyos parientes no denuncian 
los hechos por temor a 
represalias.Son unos persona
jes que incluso la policía no se 

la mujer que murió aplastada, 
aunque todavía no se ha hecho 
público un informe del forense.

El doctor Joan Vilamassana, 
director de Servicios Generales 
y responsable del mantenimien
to de instalaciones y edificios 
del hospital de Bellvitge, ma
nifestó ayer que el aparato es 
un equipo de Rayos X «en per
fecto estado de uso».

Según el doctor, el aparato, 
un Televix 1.300 fabricado por 
la empresa General Eléctric y 
adquirido por el hospital en 
1983, cuenta con un programa 
de mantenimiento que estipula 
dos revisiones generales anua
les, con presencia permanente 
ocho horas diarias en el hospi-
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atreve a investigar por miedo, 
y que han causado decenas de 
muertes en la región del río 
Sepik, al norte de Papúa y próxi
ma a la frontera con la provin
cia indonesia de Irian Jaya, en 
la misma isla.En un país sin 
medios ni recursos, con unas 
comunicaciones viarias subde
sarrolladas y donde una pobla
ción próxima a los cuatro mi
llones de personas habla más 
de setecientas lenguas, no es 
raro tradiciones ancestrales. 

tal de un técnico de la empresa 
externa encargada de este ser
vicio.

Según los responsables del 
centro sanitario, la última re
visión de este aparato de Ra
yos X fue los días 3 y 4 de fe
brero de este año, y con el uso 
diario no se había detectado en 
ningún momento indicios del 
fallo que ocasionó el acciden
te.

El Hospital de Bellvitge 
cuenta con este único modelo, 
que pesa entre 150 y 160 kilos, 
y sólo se dispone de este apa
rato en la Ciudad Sanitaria de 
Bellvitge de otro de idénticas 
características en el hospital 
Duran i Reynals.

Dos mujeres y un hombre 
han sido detenidos en Bilbao tras 
el hallazgo de un feto de siete 
meses en un contenedor de 
basura de la calle Conde Mira
sol, de la capital vizcaína, in
formó ayer la Ertzaintza.

Los agentes localizaron el 
feto sobre las once de la noche 
del pasado sábado tras ser 
alertados telefónicamente por 
un persona de que había visto a 
una mujer arrojar a un bebé en 
un contenedor. El cuerpo con. 
la placenta se encontraba en el 
interior de una bolsa de plásti
co y no tenía vida. Tras iniciar 
las investigaciones, la Policía 
Autónoma detuvo el domingo 
a la persona que efectuó la lla
mada, la vecina de Bilbao 
E.R.V., de 36 años; a la madre 
del bebé, C.P.M., de 37 años y 
también residente en Bilbao, y 
a un hombre de 68 años, iden
tificado como L.A.H. La 
Ertzaintza está a la espera de 
recibirán informe médico para 
determinar si se trata de un 
aborto o un homicidio, ya que, 
según la declaración de uno de 
los implicados, el feto tenía vida 
antes de ser arrojado al conte
nedor. Los tres detenidos pasa
ron el martes a disposición ju
dicial y quedaron en libertad 
provisional.

y

La mujer que 
abandonó a un 
bebé en Melilla 
sigue sin 
aparecer

1’
Efe-Melilla

La Policía desconoce aún el 
paradero de la mujer que hace 
una semana abandonó en el 
Centro Asistencial de Melilla 
a un bebé, cuyo estado de sa
lud es bueno y no presenta com
plicaciones, informó ayer a Efe 
un portavoz del centro en el que 
permanece ingresado el menor 
bajo control médico.

Según han reconocido fuen
tes de la comisaría melillense, 
la investigación de este caso 
«entraña bastantes dificultades» 
debido a que la mujer, que te
nía rasgos bereberes y vestía chi
laba, aprovechó el descuido de 
un trabajador para dejar al niño 
en un sofá y huir corriendo sin 
que pudiese ser identificada. El 
bebé tiene aproximadamente un 
mes de vida y fue sometido 
desde el primer día a diversas 
exploraciones y pruebas con las 
que hasta el momento no se ha 
detectado ningún problema fí
sico, añadieron las fuentes.

.2022
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Una mujer 
romana mata en 
la cama a su hijo 
confundiéndole 
con su marido

Efe-Roma

La policía italiana arrestó 
a una mujer con problemas 
mentales que apuñaló y mató 
a su hijo de 27 años tras haberlo 
confudido con su marido, in
formaron ayr, miércoles, las 
autoridades policiales.

La tragedia se desencade
nó anoche en un barrio de las 
afueras de Roma cuando Enrico 
Lenti, de 55 años, empleado ya 
jubilado de la Poligrafía esta
tal, se acostó en la cama de su 
hijo tras haber discutido con 
su mujer, Rita Cruciani, ama 
de casa de 54 años que desde 
hace meses recibe asistencia 
psiquiátrica.

Él hijo, Danilo Lenti, un 
electricista de 27 años, volvió 
a casa de madrugada y encon
tró al padre en su cama.

La causa: problemas en 
el matrimonio

Debido a las tensiones y 
problemas que el matrimonio 
sufría en los últimos tiempos, 
el joven debió de pensar que 
era mejor no despertar a su 
padre y se acostó hal lado de 
la madre en la cama de ésta.

Rita, al notar una presencia 
a su lado y creyendo que era el 
marido, apuñaló al joven en el 
pecho y en la pierna derecha, 
hiriéndolo gravemente.

El marido se despertó por 
los gritos

El marido se despertó de
bido a los gritos y acudió en 
ayuda del hijo. El joven fue 
trasladado a un hospital cerca
no donde murió a los pocos 
minutos.

Un accidente de tráfico se cobra 
11 muertos en Yugoslavia

Tres magrebíes se arrojan al 
mar para evitar una agresión

Efe-Belgrado

Once personas perdieron la 
vida y 46 resultaron heridas, 14 
de ellas de gravedad, al colisio
nar ayer , miércoles, un camión 
con remolque contra un auto
bús interurbano lleno de pasa
jeros en un cruce en las afueras 
de Novi Sad, ciudad situada a 
80 kilómetros al norte de 
Belgrado.

El accidente ocurrió hacia las 
15 horas (13 gmt) cuando el 
camión, a pesar de la luz roja 
en el semáforo, pasó a toda 
velocidad y chocó contra el 
autobús que se encontraba en 
medio del cruce, informaron 
medios de Novi Sad.

Tras la colisión, el conduc
tor del camión se dió a la fuga 
pero fue capturado poco después 
en una amplia operación poli
cial en la que participaron tam
bién helicópteros de la policía.

Según la cadena de televi
sión belgradense «Studip B», la

Formó una montaña de escombros hasta el 4‘^piso

Dos muertos en una 
explosión de gas en Moscú

Efe-Moscú

Al menos los cadáveres de 
dos personas y otros dos heri
dos han sido rescatados ayer de 
los escombros de una vivienda 
en Moscú destruida tras una ex
plosión aparentemente por un es
cape de gas, informaron las au
toridades.

La explosión ocurrió a las 
14.26 hora local (10.26 GMT) 
en casa de vivienda de nueve 
plantas en el este de Moscú, 
precisó una fuente del ministe
rio ruso de Situaciones de Emer
gencia.

Según testigos, la explosión 
destruyó la mayoría de las plan
tas de la edificación formando 
una montaña de escombros que 
alcanzaelnivel de la cuarta plan
ta del inmueble.

Brigadas de bomberos y 
socorristas trabajan en la zona 
en búsqueda de las personas que 
pueden estar atrapadas bajo los 
escombros cuyo número hasta 
el momento no se ha podido 
precisar.

La explosión 
destruyó la 

mayoría de las 
plantas de la 
edificación

policía comprobó que el con
ductor del autobús, que salió 
ileso del accidente, no había 
consumido alcohól.

Dragoljub Zoricic, director 
del Instituto quirúrgico de Novi 
Sad, comunicó esta tarde que de 
los 46 lesionados ingresados en 
dicho hospital, 14 permanecen 
en el centro por la gravedad de 
sus heridas.

«Tres de ellos han tenido que 
ser operados con urgencia por 
las graves lesiones que han 
sufrido. Sus vidas, por el mo
mento, están fuera de peligro», 
aseguró Zoricic, quien dijo que 
un niño «y varios heridos más» 
fueron ingresados en otros dos 
hospitales.

Imágenes del siniestro difun
didas por los medios locales 
muestran que el camión «par
tió» en dos el autobús interur
bano, lleno de pasajeros que 
volvían del trabajo a sus hoga
res en las afueras de la ciudad 
de Novi Sad.

«1

El edifício derrumbado a causa por una bomba EFE

Efe- Almería

Tres magrebíes identifica
dos como A.A., M.A. y M.B. 
se arrojaron al mar para evi
tar ser agredidos por unos 
quince o veinte jovenes espa
ñoles, tras una riña en una 
discoteca de la urbanización 
de Roquetas de Mar (Almería), 
según fuentes de la Guardia 
Civil, que ayer busca a uno de 
los inmigrantes, cuyo paradero 
se desconoce.

Los hechos tuvieron lugar 
a las cuatro menos cuarto de 
la madrugada de ayer cuando 
eljoven español K.B.G intentó 
entraren la discoteca Serezade 
de laurbanización de Playa Se
rena a pesar de la oposición 
del portero, un magrebí resi
dente en España.

Tras enzarzarse en una riña 
en la que intervino la patrulla 
de la Gúardia Civil de 
Roquetas, el español resultó 
herido leve y tuvo que ser tras

ladado al centro de salud del 
municipio.

Mientras se aguardaba la lle
gada de la ambulancia para su 
traslado tres inmigrantes, iden
tificados como A.A., M.A. y 
M.B.acudieron para observar lo 
ocurrido.

Una vez se hubo marchado 
la Guardia Civil, un grupo for
mado por unos quince o veinte 
jóvenes de nacionalidad españo
la agredieron a los cuatro 
magrebíes con cadenas, picos, 
un bate de béisbol, un spray de 
defensa personal y otros obje
tos contundentes.

En su intento desesperado por 
huir se adentraron en la playa y 
se metieron al agua.

Uno de ellos pudo ser resca
tado por la Policía Local, la 
patrulla de la Guardia Civil y un 
ciudadano que se encontraba de 
vacaciones en la urbanización y 
fue trasladado al Centro de Sa
lud de Roquetas de Mar de 
Almería.

Estafan a una 
mujer tres millones 
en Madrid con el 
timo de 
"tocomocho"

Efe-Madrid

Una mujer dominicana fue 
víctima en Torrejón de Ardoz 
de una estafa por dos descono
cidos que mediante el timo del 
«Tocomocho» le arrebataron 
dos millones en joyas y uno en 
efectivo, informa la Jefatura 
Superior de Policía de Madrid.

Los hechos sucedieron al 
mediodía del martes en dicha 
localidad madrileña, cuando la 
víctima paseaba por la plaza Ma
yor, donde se le acercó un des
conocido de unos 45 años.

Este individuo empezó a 
conversar con la víctima y al 
preguntaría donde podía encon
trar una gestoría se acercó un 
segundo hombre, al parecer de 
la misma edad.

Casualmente, la mujer y los 
dos timadores son sudamerica
nos, por lo que decidieron ir a 
tomar café a un bar próximo a 
la plaza Mayor, ocasión opor
tuna para iniciar la trama.

En el transcurso de la con
versación, uno de los timadores 
empezó a contar que le habían 
tocado ocho millones en la 
bonoloto pero al no tener los 
papeles de la documentación en 
regla, no podía cobrar dicha 
cantidad por lo que depositaba 
toda la confianza en esta mujer 
si le hacía el favor de cobrar el 
dinero, y a cambio le daría tres 
millones de pesetas.

Como el timador le iba a dar 
tres millones de pesetas, al te
ner que cobrarlos, como señal 
de garantía ésta tenía que darle 
la misma cantidad y así evitar 
que ambos se engañaran.

La mujer, para reunir los tres 
millones de pesetas, subió a su 
casa para recoger un millón de 
pesetas, la recaudación del 
quiosco que regenta, y joyas que 
están valoradas en dos millones 
de pesetas, mientras que el se
gundo timador le mostró un 
maletín que supuestamente te
nía dinero.

Cuando la mujer volvió a la 
cafetería, se encontró que la 
persona que le había abordado 
para preguntarle donde había 
una gestoría, empezó a fingir 
que se encontraba indispuesto 
y que necesitaba unas pastillas 
porque sufría una úlcera 
gástrica.

Entonces su compinche se 
ofreció para ir a la farmacia y 
le dejó a la víctima el maletín, 
pero regresó de inmediato al 
argumentar que no se las ven
dían porque no tenía receta.

Como la víctima es clienta 
habitual de la farmacia, le pro
pusieron que comprara las pas
tillas y así dejar la bolsa que 
llevaba encima y aprovechar los 
otros dos para llevarse las jo
yas y el dinero.

Cuando la mujer llegó a la 
farmacia, la farmacéutica le 
respondió que allí no había 
acudido ningún hombre con ese 
problema.En ese momento fue 
cuando la mujer se había dado 
cuenta que había sido víctima 
de un timo.
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ingresado desde el lunes por una crisis 
cardíaca, podría ser dado de alta en los 
próximos días si no hay complicaciones

Torrente Ballester
será dado de alta en

Los trabajos de excavación 
en Atapuerca durarán 
siglos, según Arzuaga

los próximos días
El escritor Gonzalo Torrente Ballester po

dría ser dado de alta en los próximos días si no 
se produce ninguna complicación, según el parte 
médico emitido ayer por el Hospital Xeral de 
Vigo, en donde permanece ingresado desde la 
madrugada del lunes tras sufrir una crisis car
díaca.

El parte médico señala que Torrente 
Ballester, de 88 años, pasó una buena noche y 
que «mantiene sus constantes vitales conser
vadas». El nivel de consciencia es «adecua
do» y ya ha dado algunos paseos fuera de la 
habitación, «controlándose los signos de fallo 
cardíaco». Agrega que «se considera, si no 
existiesen cambios mayores, la probabilidad de 
alta en fecha próxima».

El autor de «Los Gozos y las Sombras» sufrió 
una insuficiencia cardíaca en la madrugada del 
lunes cuando veraneaba en su casa de A 
Ramallosa (Nigrán).

El codirector del yacimiento 
paleontológico más importante 
de España, situado en 
Atapuerca (Burgos), Juan Luis 
Arzuaga, declaró ayer a Efe 
que en este lugar «se seguirá 
excavando durante siglos» 
debido a la abundancia de in
formación que existe en el 
mismo. La temporada de 
excavaciones en Atapuerca 
finalizó el domingo pasado y, 
según su director, que recibió 
el Premio Príncipe de Asturias 
de Investigación en 1997 por 
estos trabajos, se han produ
cido numerosos hallazgos 
nuevos que se irán conocien
do a medida que se vayan 
examinando y publicando. Los 
restos humanos encontrados 
en este yacimiento son los más 
antiguos de Europa y aunque 
Arzuaga no descarta que los 
homínidos pudieran llegar 
desde Africa a través de lo que 
hoy es el Estrecho de Gibral
tar, prefiere la hipótesis de que 
accedieron a través de Oriente 
Medio.

Arzuaga dirige desde ayer 
en El Puerto de Santa María 
(Cádiz) un Curso de 
Paleontología Humana orga
nizado por el Ayuntamiento de 
esta localidad en el que parti
cipan más de cien expertos y 
estudiantes de toda España que 
han mostrado gran interés por 
estas excavaciones y por el 
origen de la raza humana.

La mayoría de los hombres 
británicos querrían ser infieles

Casi las dos terceras partes de los lectores de la revista masculina «Arena» 
admite que sería infiel a su pareja si no fueran descubiertos, según los resultados 
de una encuesta que publica en su último número.

Aunque dos terceras partes de los que respondieron a la encuesta dijeron que 
creían en la fidelidad, este mismo número admitió que estaría dispuesto a engañar 
a su pareja si no existiera el riesgo de ser descubierto.

De los 5.000 hombres encuestados, en edades comprendidas entre los 20 y 30 
años, un 64 por ciento afirma haber sido infiel, este porcentaje se dispara en Irlanda 
del Norte con un 83 por ciento, les siguen los naturales de Humberside y Yorkshire 
con un 78 por ciento y los londinenses con un 71 por ciento. Un 65 por ciento de 
los encuestados afirma tener una relación estable y ese mismo porcentaje afirma 
tener encuentros ocasionales de los que sólo la mitad dice utilizar preservativos 
en sus relaciones sexuales.

No obstante los analistas de la encuesta afirman tener dudas sobre la vera
cidad de las respuestas, ya que un 4,5 por ciento de los que contestaron dijo haber 
mantenido relaciones sexuales con sus hermanas y uno de ellos dijo haberlo hecho 
encima de la columna de Nelson en la londinense Trafalgar Square.

La exposición sobre cien años del 
perfume en España se abrió ayer

La exposición sobre «Cien años de perfume en España» abrió ayer al pú
blico en una sala próxima al pabellón de este país en la Exposición Mundial de 
Lisboa.

La muestra presenta 120 piezas que abarcan desde las primeras fragancias 
de firmas históricas de la perfumería española, como Gal, Myrurgia, Puig y 
Loewe, hasta creaciones de diseñadores actuales como Victorio & Lucchino, 
Jesús del Pozo, Adolfo Domínguez, Balenciaga o Roberto Verino.

Entre los perfumes resaltan los frascos del «Suspiro de Granada», de 1926, 
vendido en una subasta por más de un millón de pesetas, y del «Agua Real de 
Sevilla», concebido por Gal con motivo de la boda en esta ciudad andaluza de 
la Infanta Doña Elena en 1994 y del que existen sólo tres ejemplares en el 
mundo.

Expuestos en vitrinas de cristal se presentan estilizados frascos de perfume 
de vidrio, estuches de productos de belleza, jabones y vaselinas, catálogos de 
promoción, cerámicas y cuadros. De estos últimos, destaca d óleo «Consuelo 
y Sagrario» pintado por Julio Romero de Torres en 1924 para promover los 
productos de la casa Gal.

Historia de fidelidad entre 
Lorca y "la Argentinita"

El director del Patronato Federico García Lorca de la 
Diputación de Granada y del Museo Casa Natal de Fuente 
Vaqueros, Juan de Loxa, aseguró ayer en Pamplona que la 
amistad entre Federico García Lorca y la cantante y bailarina 
conocida por «La Argentinita», «fue la historia de una fideli
dad».

De Loxa se encuentra en Pamplona, junto con la hermana 
de la artista, la bailarina, coreógrafa y bailaora Pilar López 
Júlvez, como motivo del ciclo «Lorca y el Cancionero» en 
homenaje al dramaturgo granadino y enmarcado dentro de 
Sonidos del Mundo-Festivales de Navarra.

García Lorca mantuvo una estrecha relación con Encar
nación López Júlvez, «La Argentinita», tanto profesional, ya 
que le escribió un número considerable de canciones, como de 
amistad.

Investigan una gota de sangre que podría 
haber dotado de una escultura de Elvis

El hospital de la localidad de Helmond, centro de Holanda, ha accedido a cumplir con el sueño 
de un fanático del difunto rockero Elvis Presley y analizará una gota de sangre que supuestamente 
corría en forma de lágrima de una escultura en yeso del que fue «Rey del Rock».

El enardecido seguidor holandés de Elvis, Anton Nieuwenhuisen, anunció al mundo el año 
pasado que por la escultura de Elvis que poseía, de dudosa calidad artística, corrían «lágrimas de 
sangre», pero nadie le hizo caso.

Nieuwenhuisen tiene en su casa una habitación convertida en un santuario en honor a Elvis 
Presley y ha logrado convertirlo en una especie de museo al que peregrinan holandeses y extran
jeros que todavía recuerdan al «Rey del Rock», que falleció el 16 de agosto de 1977.

Este año, asegura Nieuwenhuisen, el «milagro» ha vuelto a producirse justo cuando quedan 
poco más de 15 días para el aniversario de la muerte de Elvis y la estatua «ha llorado sangre 
copiosamente», por lo que llevó una de las gotas al hospital para que fuera analizada.

Un portavoz del Hospital de Helmond ha confirmado que la sangre analizada es de origen 
humano del grupo AB-positivo y no procede de un animal. Ahora queda por ver qué tipo de sangre 
tiene Nieuwenheisen para ver si hay «milagro» o él mismo ha hecho «llorar sangre» a la estatua.
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Estudian prohibir el acceso 
de los turistas a la Fontana 
di Trevi

El Ministerio de Obras Públi
cas italiano estudia prohibir el 
acceso a los turistas a la Fontana 
di Trevi, uno de los monumentos 
más representativos de Roma, y 
sólo permitir que la gente se acer
que a ella a distancia por los da
ños que producen los visitantes, 
informó ayer el diario «11 
Messaggero».

La Fontana parece desde hace 
meses un oasis en medio del de
sierto, una piscina en la que los 
turistas meten los pies y se refres
can para aliviarse del sofocante 
verano romano, un camping en el 
que comen, dejan botellas y des
perdicios por doquier, o un sitio 
para dejar sus «huellas» escritas 
a su paso por Roma.

Esterino Montino, asesor del Ministerio, cree que debería impedirse el acce
so de los turistas y que la única solución es agrandar la zona peatonal para de
fender el monumento, añade el rotativo. «Aunque no tendrán acceso a los bor
des de mármol, el público la podrá admirar lo mismo», aseguró el asesor.

Molina Foix critica a la TV por 
rebajar el refinamiento del cine

El escritor Vicente MolinaFoix con
sidera que «la televisión ha rebajado 
el refinamiento formal que el cine co
mercial tenía», según dijo ayer en el 
curso sobre la «Crítica de cine en 
español» que Guillermo Cabrera In
fante dirige en El Escorial. El escri
tor, que no cree en la crisis del cine, a 
pesar de su empobrecimiento por «el 
influjo televisivo», dijo que es un buen 
crítico sólamente áquel que acude a 
ver las películas «con un entusiasmo 
previo». «El entusiasmo -añadió Molina 
Foix- es una disposición espiritual que 
no resulta fácil de conseguir, es un dis
frute sensual de aquello que estás 
juzgando», por lo que este disfrute «es 
consustancial a la crítica». La falta 
evidente de entusiasmo de muchos 
críticos «impide que su juicio sea equi
librado». La crítica de cine, que defi
nió como «mi primer amor literario», 
es una dedicación muy querida para 
el escritor, ya que ha tenido «el priviliegio 
de escribir sobre aquellas películas que 
quería». Esta actividad «puede perfec
tamente ser buena literatura y 
Guillermo (Cabrera Infante) es uno de 
los ejemplos ilustres», comentó.

Molina Foix se inició en la crítica

de cine a los quince años, en «Film ! 
Ideal», «una revista que era punto de’ 
referencia para muchos cinéfilos»,' 
después de que le publicara un comen
tario sobre el musical de Stanley Donen 
«Siete novias para siete hermanos». 
«Las dos Españas también existían en 
la crítica de cine de los 60», dijo Molina 
Foix. En torno a la revista «Nuestro 
Cine» se aglutinó un núcleo de influencia 
italiana e ideología marxista, mientras 
que la tendencia que regía en «Film 
Ideal», y que él compartió, era france
sa y formalista.

El Instituto Cervantes 
selecciona las 25 mejores 
obras en español del siglo

El Centro Virtual del Instituto Cervantes ha convocado, a 
través de Internet, un concurso para seleccionar las 25 obras 
literarias más significativas en lengua española escritas en el 
siglo XX.

Cualquier usuario de la red, dirigiéndose a la dirección de 
Internet correspondiente (http://cvc.cervantes.es) podrá emitir 
sus opiniones al respecto de las obras que considere más 
representativas de la litertura en lengua castellana del siglo 
que estamos a punto de abandonar. El plazo que el Instituto 
Cervantes ha dado a los usuarios de la red acaba el 30 de 
agosto próximo. El Instituto premiará a los diez concursantes 
cuyas propuestas se asemejen más a la relación final, con un 
ejemplar de la reciente edición del «Quijote» que para esta 
institución ha dirigido el profesor Francisco Rico.

El Centro Virtual Cervantes, inaugurado el pasado mes de 
diciembre, ha recibido desde entonces unas 162.000 visitas y 
dos millones y medio de consultas, y ofrece ya más de 2.000 
páginas en torno a la lengua y la cultura hispánicas.

«Rayuela», dirigida a profesores y estudiantes de español, 
y «Rinconete», dedicada a los interesados en conocer aspec
tos curiosos de nuestra lengua, son dos de las secciones más 
visitadas y que se renuevan todos los días.

Los españoles destinaron 15.000 
millones a las ONGs

Los españoles destinaron en el 
último ejercicio computado de Ha
cienda 14.950 millones de pesetas a 
las organizaciones no gubernamen
tales, al marcar en sus respectivas 
declaraciones de la renta la casillá 
«otros fines sociales» como recep
tora del 0,52 por ciento del IRPF.

El ministerio de Trabajo y Asun
tos Sociales informó ayer en una nota 
de que ese dinero se repartirá entre 
335 ONG’s que atenderán, funda
mentalmente, programas dedicados 
a las personas mayores, los 
minusválidos, los niños y las mujeres. 
La secretaria general de Asuntos 
Sociales, Amalia Gómez, expondrá 
hoy en una rueda de prensa los de
talles del reparto y los programas 
que se realizarán con la cantidad men
cionada.

11

La atención en Europa a los 
superdotados es mala

El doctor Javier Berché, presidente emérito 
de la Asociación para el Desarrollo de la Crea
tividad y el Talento (CREDEYTA), considera 
que «la atención a los superdotados en Europa 
es mala y cuenta con poca ayuda de los gobier
nos». A su juicio, «aunque la ley en España re
conoce que los niños y jóvenes superdotados ne
cesitan una educación especial, no hay ningún 
decreto que promueva una formación específi
ca para ellos».

Javier Berché ha efectuado estas declara
ciones durante la presentación del acuerdo de 
colaboración suscrito entre la University of West 
Georgia y el CREDEYTA, asociación que se
gún Berché «detecta y selecciona los estudian
tes españoles altamente capacitados y 
talentosos». Este acuerdo permitirá que siete 
estudiantes españoles menores cursen el año que 
viene estudios universitarios en Estados Unidos.

Ana Belén y Víctor Manuel 
se quedaron compuestos y sin 
maletas en Venezuela

Los artistas españoles Ana Belén y Victor Manuel 
tuvieron que posponer los ensayos para su presen
tación en Caracas y dedicarse a comprar ropa y 
otros enseres de uso personal después de que sus 
maletas quedasen estancadas en el aeropuerto 
estadounidense de Nueva York y no llegasen a la 
capital venezolana.

Ambos intérpretes actuarán en el amplio Poliedro 
caraqueño, donde ofrecerán el espectáculo «Mu
cho más que dos», en el que sus incondicionales 
podrán rememorar viejas canciones junto a otras 
de factura reciente.

Ana Belén y Victor Manuel, que tendrán como 
contraparte venezolana a su amiga Lilia Vera, ya 
triunfaron el pasado diciembre en Caracas, cuando 
deleitaron al público acompañados de Juan Manuel 
Serrat y Miguel Ríos con «El gusto es nuestro».

Caballero Bonald firma la 
escritura de su fundación

El alcalde de Jerez de la Frontera (Cádiz), Pedro 
Pacheco, y José Manuel Caballero Bonald firma
ron ayer las escrituras de la fundación que llevará 
el nombre del escritor jerezano y cuya sede estará 
en la casa donde nació el poeta.

La fundación, que será un «referente 
importantísimo de la literatura y poética de Jerez», 
según Pacheco, comenzará sus actividades en oc
tubre, aunque el edificio de la calle Caballeros no 
estará remodelado hasta enero del próximo año.,

En opinión de Caballero Bonald, este acto su-j 
pone el «arranque definitivo» de la institución, y! 
dijo que desde el primer momento estuvo rodeado ¡ 
de «amigos que se mostraron muy ilusionados coni 
el proyecto». «Confío en que la firma de esta es
critura permita que la fundación comience a fun
cionar pronto, porque yo también he puesto la ilu
sión más viva, ya que es una meta muy importante 
para mí como poeta y como jerezano», manifestó.
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50.000 personas asistieron al 
concierto benéfico de Carreras

Unas 50.000 personas, 
según la Guardia Urbana, 
asistieron la noche de ayeren 
la avenida Maria Cristina de 
Barcelona al concierto gratuito 
que el tenor Josep Carreras 
ha ofrecido con motivo del dé
cimo aniversario de la Funda
ción para la Lucha contra la 
Leucemia, creada por el te
nor catalán.

El recital, en el que junto a 
Carreras han participado la 
Coral Sant Jordi y el Orfeó 
Gracienc, tuvo un brillante fi
nal cuando, cerca de la me
dianoche, un castillo de fue
gos artificiales y el espectá
culo de la Fuente Mágica de 
Montjuic han llenado de co
lor la noche barcelonesa.

El concierto del tenor ca
talán se ha convertido así en 
una gran fiesta popular que ha 
comenzado horas antes del

propio recital, cuando el grupo 
de teatro Els Comediants y la 
escuela de música Juan Pedro 
Carrero han recibido a los pri
meros asistentes.

Precisamente hace diez años, 
y después de superar una

leucemia. Carreras ofreció un 
concierto multitudinario en el 
Arco de Triunfo de Barcelona, 
que se con virtió en el primer acto 
benéfico de la Fundación para 
la Lucha contra la Leucemia 
creada poco antes.

El norte de España valora 
el precio y el Este la 
calidad de los alimentos

El 60 por ciento de los habitantes de Navarra, País V asco. 
Cantabria y La Rioja consideran el precio un «valor decisivo» 
a la hora de adquirir los alimentos, mientras que en el este de 
España se tiene en cuenta preferentemente la calidad y la 
búsqueda de una dieta sana. Esta es una de las conclusiones 
a las que ha llegado la farmacéutica Isabel López Azpiazu en 
la tesis doctoral que ha defendido en la Universidad de Na
varra y que mediante 1.009 encuestas, dentro de un proyecto 
de la Unión Europea, analiza las creencias y actitudes de la 
población española ante la nutrición, la alimentación y la salud.

La nueva doctora afirma también en su trabajo que son las 
mujeres las que mayor interés muestran por seguir una dieta 
sana y se confiesan más predispuestas al cambio.

El trabajo muestra que una gran mayoría de los encuestados 
manifestó su confianza en los profesionales sanitarios y en el 
Ministerio y consejerías de salud como fuentes de informa
ción pero, sin embargo, el 25,7 por ciento basa sus criterios 
nutricionales en televisión y radio, el 22,7 en el etiquetado de 
los productos, el 21,6 en la opinión de familiares y amigos y 
el 20,9 en los anuncios. La tesis analiza también los benefi
cios que en opinión de los ciudadanos ofrece una dieta salu
dable, apartado en el que el 73,6 por ciento considera que 
previene enfermedades y el 69,4 que promociona la salud, 
aunque casi el 50 por ciento entiende que una buena calidad 
de vida y el control del peso son igualmente valiosos.

El director del zoo de 
Valencia cría a un tigre 
abandonado por su madre

El corazón artificial implantable 
estará listo para el año 2005

Un pequeño tigre de la 
variedad «Wisky albino», que 
fue rechazado por su madre 
tras nacer en el Zoo de Va
lencia, ha cumplido un mes tras 
ser criado en el domicilio par
ticular del director del jardín 
zoológico valenciano, Ignacio 
Docavo. El tigre «Charlie», 
que actualmente pesa cinco 
kilos y medio, nació el pasado 
24 de junio en una camada de 
cuatro cachorros, aunque fue 
el único que sobrevivió, yaque 
uno fue aplastado por la tigresa, 
otro murió al nacer muy débil 
y el tercero falleció a los po
cos días. El pequeño cacho
rro, de color blanco con rayas 
difuminadas, fue rechazado por 
su madre al nacer, por lo que 
Ignacio Docavo decidió criarlo 
en su domicilio, donde duran- 
te veinte días le han alimenta
do con biberones. Aunque

aún no ha sido expuesto al 
público, Docavo indicó a EFE 
que esperan que el próximo mes 
de septiembre el cachorro pue
da ser visto por los visitantes 
del Zoo de Valencia en la ex
posición «Toca, toca», donde 
los niños pueden incluso tocar 
a algunos de los animales del 
jardín zoológico.

La gran demanda de órga
nos para trasplantes y el hallazgo 
de materiales compatibles con 
el cuerpo humano harán posi
ble que un corazón artificial 
implantable esté perfecciona
do para el año 2005, según un 
semanario económico japonés.

El Centro Nacional de In
vestigaciones Cardiovasculares 
de Japón desarrollaun corazón 
artificial semejante al que se uti- 
liza en los quirófanos, cuyo 
motor se alojará en el abdomen 
del paciente y que funcionará 
con aceite de silicona, dice el 
semanario «Nikkei Weekly».

Las investigaciones sobre la 
compatibilidad biológica de 
nuevos materiales y el mayor 
conocimiento de las funciones 
del cuerpo humano benefician, 
además, a los experimentos que 
se hacen sobre otros órganos 
en centros privados y guberna-

mentales, agrega lapublicación. 
Debido al rápido envejecimiento 
de la población japonesa, se cal
cula que el mercado de órga

nos artificiales en el país alcan
zará en el año 2020 los 709 mi
llones de dólares, cinco veces 
más que en la actualidad.

La NASA lanzará al espacio antes del 2010 
la mayor flota destinada a buscar vida

La NASA proyecta enviar al espacio de aquí al año 2010 la mayor flota espacial destinada a 
buscar nuevas formas de vida en lugares tan lejanos como las lunas de Júpiter o Plutón. La agencia 
espacial estadounidense dejará de preguntar a través de radiotelescopios «*Hay alguien ahí fue
ra?», como hizo durante la década de los 70, y ahora piensa encontrar formas de vida más elemen
tales, como bacterias o microorganismos.

Un grupo de expertos en astrobiología se ha reunido durante tres días en el centro de la NASA 
de Moffett Field, en California, desde donde se ha impulsado el proyecto. Marte, Saturno y su luna 
Titán, y las lunas de Júpiter, lo y Europa serán los objetivos para este año, en el 2000 se estudiará 
el viento solar, en el 2002 los núcleos de los cometas y en el 2010 una nave llegará a Plutón.

El proyecto conjunto, de miles de millones de dólares, pretende responder a la pregunta «*De 
dónde venimos y adónde vamos?», y comparar los procesos vitales de la Tierra con los que se 
producen o están a punto de hacerlo en algún lugar del cosmos. La NASA no busca ningún ex
traterrestre, como el cinematográfico «ET», lo que pretende es detectar agua, hielo o cualquiera 
de los componentes que, en la física conocida, permiten la vida, aunque sea a escala de moléculas. 
Marte tuvo agua en el pasado, las lunas de Júpiter -Europa y Calisto- seguramente la albergan bajo 
su superficie helada, y los astrónomos creen que también hay líquido en el interior de Plutón.

Delfines. En esta época del año es cuando se suele ver a los 
delfines jugar en las templadas aguas que bañan Australia. En 
esta ocasión, estos mamíferos no han desaprovechado la oca
sión para montarse en la cresta de la ola e imitar a los numerosos 
surfistas que practican este deporte en las playas de Sidney.
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HORIZONTALES.- 1: Isla del Mediterráneo. Afecta dañosamente, irrita.- 3: Desierto de Asia. 
Valle de los Pirineos.- 3: Símbolo químico. Adverbio. Símbolo químico.- 4: Sobornes. Lago 
italiano.- 5: Platero español famoso. Espacio de tierra comprendido entre ciertos límites.- 7: 
Planta hortense, umbelífera. Cada uno de los especie de sacos, que contienen ocho espo
ras, producidos por los hongos denominados ascomicetos.- 8: Empiece a mostrarse. 
Municipio de Pontevedra.- 9: Símbolo químico. Superior de un convento. Terminación ver
bal.- 10: Lamia o tiburón. Prohíba.- 11: Signo del Zodíaco. Estado africano.

VERTICALES.- 1: Choza o cabaña hecha de nieve. Lago de Asia.- 2: Prenda para la cabe
za. Me hice cargo, me responsabilicé de algo.- 3: Al revés, símbolo químico. Pedazo de tela 
desechado por viejo o inservible. Al revés, matrícula de coche.- 4: Al revés, dichoso. Que no 
tiene par o igual.- 5; Demostrativo. Al revés, condenado.- 6: Interjección. Terminación verbal.- 
7: Al'revés, propietario. Cabeza o señor de la casa o familia.- 8: Graduar el precio o valor de 
una cosa o un trabajo. Ejercí un empleo o cargo propio o en lugar de otro.- 9: Terminación 
verbal. Materia muy seca y preparada de modo que cualquier chispa prenda en ella. Al 

'•■ revés, nombre de letra.- 10: Cierta embarcación. Aumenté, acrecenté.- 11; Al revés, batra
cio anuro. Da el viento en una cosa, refrescándola.

NUMERICO SOPA DÉ LETRAS

Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9, 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori

zontal y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 

se dan los valores atribuidos a dos de las letras

17 26 25 15 16 = 99

Y S PQR = 16
RP SXQ = 15
SX PRY = 17
XU ZP S = 26
P Z V S P = 25

Letras clave P = 3; Q = 4

DISCERNIMIENTON 
ESIULAOEALDOLOO 
OSILOOTNELATIRU 
FANNIOOTZALGBAR 
XTUJTRAEACHERIK 
EÑOSOENNLARANCU 
ZEDICULDAETIAAK 
NOVAREMICLAZVCA 
TEINAIOMGEPXOUR 
ARLOUCGIAEALSMM 
KTSICAAEESNOSEN 
UEMIAKANAROCONN 
SLTTFIGTDERGIRA 
PABRALQOESCILAN 
ACOMPRENSIONSDM

Búcar 10 
palabras que 
se relacionen 

con el 
INGENIO

Escribir desde el borde hacia el centro palabras de 
cinco letras, terminadas todas por la vocal que se 
señala abajo. Cuando estén todas las casillas llenas, 
con la primera letra de cada palabra, leidas del 1 al 
18, se formará el nombre de un periodista

1: Personaje de la Biblia. 2: Medida de peso (PI).- 3: 
Cortas la carne.- 4: Nombre de varón.- 5; Cierta fruta 
(PI).- 6: Voz con que se imita el estornudo.- 7: 
Carcajadas.- 8: Acento métrico.- 9: Letra griega (PI).- 
10: ¿estillo para guardar la compra.- 11: 
Preposición.- 12: Sorteos.- 13: Manojos de flores.- 
14: Medida inglesa de superficie (PI).- 15: Vacación, 
especialmente de estudiantes.- 16: Moneda antigua 
portuguesa.- 17: Monte muy alto.- 18:Terminación 
lenta y favorable de una enfermedad Consonante: S

ARIES. Salud muy buena. Las 
relaciones familiares atravesarán 
hoy por un buen momento. En el 
terreno sentimental se disgustará 
por una tontería
TAURO. Salud regular. Ambiente 
tenso y situacción un tanto difícil 
con un familiar. Jornada tranquila 
sin sobresaltos en el campo de los 
sentimientos
GÉMINIS. Salud aceptable. Acepte 
de buen grado las cosas como vie
nen y no siga con esa actitud. 
Jornada de éxitos con el sexo opues
to
CÁNCER. -Su salud no le dará hoy 
problemas. Tendencia a tener una 
discusión fuerte con un familiar si 
no mide sus palabras. Bien en el 
amor
LEO. Salud muy buena. Aproveche 
la jornada para realizar una corta 
excursión que resultará placentera . 
Buenas noticias en el campo del 
amor
VIRGO. Salud mediana. La impa
ciencia hará que pase una jornada 
bastante desagradable. No trate de 
pagar su mal humor con su pareja

LIBRA. Salud mala. Aproveche que 
su salud no es hoy muy buena para 
hacer más vida hogareña. En el 
amor se sentirá desdichado

ESCORPIO. Su salud será fuerte 
como un roble. Aproveche esta jor
nada para evadirse de los problemas 
y practicar algín deporte

SAGITARIO. Salud muy buena. 
Su situación anímica le impulsará a 
no quedarse en casa en todo el día. 
En el amor encontrará su estabili
dad
CAPRICORNIO. Hoy no descan
sará bien. Se mostrará muy irritable 
con todas las personas que le rodeen 
en este día. Posible altercado en el 
amor
ACUARIO. Su salud será excelente 
y su humor será envidiable. Sabrá 
rodearse hou de buenos amigos. Día 
de rosas en el terreno de los senti
mientos
PISCIS. Salud magnífica. Hoy reci
birá una buena noticia que contri
buirá a que pase una excelente jor
nada
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a El técnico madridista destacó sobre 
sus rivales al Barga "que ha realizado 
una inversión en holandeses", y el 
Atlético "que ha fichado mucho"

"Elfichaje de los De Boer no está descartado, pero hay que esperar", dijo

El entrenador del Real Madrid, Gnus Hiddink, dijo ayer 
miércoles a Efe que «no está descartado» el fichaje de los 
hermanos De Boer, aunque añadió que hay que esperar al 
viernes para conocer la decisión del Tribunal de Arbitraje 
Holandés respecto a su salida del AJax.

Hiddink pide una plantilla ''muy 
tuerte' ' para las 5 competiciones

Efe - Nyon

Hiddink insistió en una en
trevista con Efe en que la plan
tilla del equipo debe ser muy 
fuerte para afrontar las cinco 
competiciones y recordó que aún 
«hay mucho tiempo» para po
sibles fichajes, aunque afirmó 
que «no hay nada cerrado».

Igualmente, desmintió las 
noticias que sitúan al jugador 
uruguayo Federico Magallanes 
en el Real Madrid y no quiso 
especificar en qué puestos ne
cesita el equipo mayores refuer
zos.

El entrenador holandés se 
reunió el martes en Nyon con el 
presidente madridista, Lorenzo 
Sanz para «tratar del futuro a 
corto plazo» y destacó la buena 
relación que mantiene con el 
máximo dirigente del Real 
Madrid y con su equipo.

Guus Hiddink recordó ade
más que la presencia de jugado
res jóvenes del filial en la con
centración ha servido para com
probar su comportamiento en 
entrenamientos «más duros y 
exigentes» y para que aprendan 
«muchísimo» al estar con el 
primer equipo. Por ello, asegu
ró que a lo largo de la tempora
da «siempre habrá posibilidades 
de que jueguen», aunque indi
có que «deben trabajar aún más».

Tras dos semanas de entre

Los jugadores del Barca se abonan a la 
"titulitis" en perjuicio del espectáculo

Efe - Barcelona

Los jugadores de la planti
lla del Barcelona parecen tener 
claro que la consecución de tí
tulos está por encima de cual
quier postura romántica, en la 
que prime ante todo el espectá
culo futbolístico.

Así se ha manifestado ayer 
Abelardo Fernández, en la línea 
de su compañero Luis Figo, 
quien aseguró ayer que recaló 
en el Barcelona «para ganar». 

namiento y cuando la estancia 
en Suiza llega a su fin, Hiddink 
hizo un balance positivo de es
tos primeros días, a pesar de que 
ha sido una pretemporada 
«atípica», especialmente por su 
precipitada incorporación al 
equipo.

«Además -agregó- durante 
estos primeros días la plantilla 
no ha estado completa porque 
han faltado los internacionales 
y un entrenador siempre quiere 
a todos sus jugadores en la 
pretemporada». Sin embargo, 
dijo que está convencido de que 
las vacaciones para los interna
cionales van a beneficiar al club, 
porque en caso contrario, «los 
jugadores pagarían la cuenta en 
noviembre. Ha sido una buena 
decisión para que estén frescos 
en septiembre».

Respecto al sistema de jue
go que utilizará, aseguró que no 
va a ser una «gran revolución, 
no voy a jugar», avisó, «con 
cinco atrás» y explicó que el 
esquema del equipo incluirá 
algunas variantes sobre el 4-4- 
2, «como ya he hecho en la se
lección holandesa».

Hiddink se refirió también a 
los rivales con los que se enfren
tarán en la Liga española, entre 
los que destacó al Barcelona «que 
ha realizado una gran inversión 
en holandeses» y al Atlético, que 
se ha reforzado mucho.

Abelardo ha dicho que si le 
garantizan ganar la Liga, sin 
jugar bien, firma «ahora mismo», 
y ha añadido que le parece bien 
que los aficionados disfruten con 
el fútbol, pero ante todo están 
los títulos.

Abelardo está convencido de 
que la concepción que se tenía 
antes de el fútbol no correspon
de con la idea que se tiene ahora 
del deporte de masas, y ha re
cordado el nivel futbolístico que 
se vio en el pasado Mundial,

Guti, durante el partido del martes pasado frente al Sion. EFE

Lorenzo Sanz: "Hablar de cifras 
sobre Jos De Boer es una tontería"

El presidente del Real Madrid, Lorenzo Sanz, ha declarado, 
al término de la Asamblea de la Liga de Fútbol Profesional 
(LFP), que «el equipo está trabajando bien» y que está muy 
contento, «quizá no con el resultado de ayer, al que no hay que 
dar mucha importancia».

«En estos momentos se están haciendo muchas pruebas, 
probando a todos los jugadores de la plantilla, y, sinceramente 
creo que están todos muy contentos», ha dicho el presidente 
del vigente campeón de Europa.

Interpelado sobre las posibles peticiones de nuevos fichajes 
por parte del entrenador del Real Madrid, Guus Hiddink, Sanz 
ha asegurado que Hiddink no ha pedido absolutamente nada".

En cuanto a las declaraciones del holandés Ronald De Boer, 
en las que manifiesta no estar dispuesto a fichar por el Real 
Madrid, Sanz ha dicho que no tiene ninguna noticia: «tan solo 
la visita de su suegro, en la que nos ofreció al jugador. 
Nosotros estamos esperando».

bastante flojo, según los espe
cialistas.

El defensa asturiano no teme 
la competencia que existe esta 
temporada en las filas del Bar
celona, pues considera que esta 
situación siempre se ha clado en 
la entidad catalana.

Oportunidades
«Unos jugadores jugaremos 

más que otros, pero al final to
dos tendremos una oportunidad 

para jugar», ha precisado 
Abelardo Fernández.

Acerca de la presión añadi
da que supone jugar esta tem
porada en la Liga de 
Camepones, depués de haber 
ganado el Real Madrid la pasa
da edición, el defensa 
barcelonista no cree que su 
equipo tenga ninguna presión, 
y ha precisado que él no cam
bia «la temporada del Barcelo
na por la que hizo el conjunto 
madridista».

Bogdanovic 
pretende ir un 
año cedido y Vieri 
llegó anoche

Efe - Segovia

El delantero yugoslavo del 
Atlético de Madrid Rade 
Bogdanovic dijo ayer que su in
tención es irse un año cedido des
pués de comprobar que Arrigo 
Sacchi no cuenta con él durante 
la concentración del equipo en 
San Rafael, a la que el italiano 
Christian Vieri se incorporó 
anoche.

Bogdanovic explicó que hace 
dos días el nuevo entrenador le 
dijo que no entraba en sus pla
nes y declaró que para él «ha sido 
una gran depeción, aunque no 
voy a cejar en mi empeño de 
volver a este club y jugar en él».

El jugador, que tiene una 
oferta del Sporting de Gijón de 
la segunda división y del Shalcke 
04 alemán, pretende ir cedido a 
cualquiera de estos clubes, aun
que señaló que estudiará con su 
representante «lo que es más 
favorable parajugar una tempo
rada».

Los jugadores del Atlético de 
Madrid, que ayer tuvieron la ma
ñana libre por decisión del téc
nico, esperaban anoche la incor
poración del italiano Christian 
Vieri, que llegó a las 22.30 al 
aeropuerto de Madrid-Barjas 
procedente de Florencia, donde 
estuvo en una celebración fami
liar. Además del aterrizaje de 
Vieri también se espera la lle
gada del argentino José Anto
nio Chamot.

El D. Tiflis, rival 
del Athletic en Liga 
de Campeones

Efe - Madrid

El equipo georgiano del Di
namo Tiflis será el primer rival 
del Athletic en la segunda eli
minatoria de la Liga de Cam
peones, que se disputará el 12 y 
el 26 de agosto, cuyo partido de 
ida se jugará en el campo del 
conjunto de Georgia.

El Dinamo Tiflis perdió ayer 
por 3-1 (1-0) ante el Vilaznia 
Shkodr de Albania en el partido 
de vuelta de la primera ronda de 
la competición, pero su renta tras 
el encuentro de ida es suficien
te para continuar adelante (4-3).

El partido de ida, disputado 
la semana pasada en Tiflis, aca
bó con victoria del Dinamo por 
1-0, pero la UEFA decidió con
ceder el triunfo al conjunto 
georgiano por 3-0, ya que el 
Vilaznia alineó en el minuto 83 
a un jugador que no estaba ins
crito en la lista de participantes.

La UEFA también castigó al 
equipo albanés a no poder ali
near al citado jugador en los dos 
próximos compromisos.
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El equipo africano tuteó a los de Lolo Sáinz en la primera parte

España puso la primera piedra en el 
Mundial al vencer a los nigerianos

Jorge MUÑOA

68 - Nigeria (33+35): 
Ogwudire (5), Acha (23), Nwosu 
(]0),Dare (9),Ekezie (l 1) -cin
co inicial-, Awojobi (5), Okenoya 
(5), Aluma (-), Okonwo (-), 
Ayinla (-) y Ówinue (-).

80 - España (39+41): Rodi
lla (14), Herreros (13), Paraíso 
(4), Orenga (11), Dueñas (-) - 
cinco inicial-. Reyes (14), De 
Miguel (12), Jiménez (4), Angulo 
(7) y Rodríguez (1).

Arbitros:Brazauskas (LTU) 
y Yoon (COR). Excluyeron a 
Daré (m.32), Ekezie (m.38), 
Nwosu (m.39) y Orenga (m.39).

Incidencias: encuentro co
rrespondiente a la primera jor
nada del Grupo D de la primera 
fase del XXIII Campeonato del 
Mundo disputado en el Pabellón 
Olímpico ante unos 700 espec
tadores.

Comentario: La toma de 
contacto de España con el parti
do resultó realmente inquietan
te. El cinco titular de Lolo Sáinz, 
dirigido por Ignacio Rodilla, con 
Alberto Herreros y José Antonio 
Paraíso en el perímetro y el tán
dem Juan Orenga-Roberto Due

ñas dentro de la zona, necesitó 
casi cinco minutos para anotar 
la primera canasta en juego tras 
ceder una diferencia de cinco 
puntos (7-2). Los 4.32 minutos 
que pasaron hasta que Orenga 
perforó el aro africano no fue
ron precisamente tranquiliza
dores para la selección. Nigeria, 
con la potencia del pívot de los 
Hornets de Charlotte Yinka Daré 
y el poste Obinna Ekezzie, cor
tó la fuente del juego español.

El rebote era coto cerrado para 
los africanos, que además de 
conseguir segundas opciones de 
tiro abortaban cualquier posibi
lidad de contragolpe por parte 
hispana. El banquillo del equi
po nacional empezó a poner par
ches dentro de la zona y quitó a 
un Dueñas que mediado el pe
riodo cometió la tercera perso
nal para dar entrada a Alfonso 
Reyes, el mejor hombre en los 
partidos de preparación.

España se tomó un respiro (Il
ló m.10) que los nigerianos aho
garon rápidamente (17-18) mien
tras las complicaciones en la pista 
seguían sin resolverse. El con
traataque, incluso las transicio
nes veloces, eran imposibles y 

sólo quedaba la opción del jue
go posicional, siempre incómo
do para el bloque de Sáinz, que 
una y otra vez perdía sus peque
ñas escapadas (21-24 m.15).

Pero Rodilla empezó a sen
tirse bien y, con él, el ataque 
español también comenzó a sol
tarse. En el último minuto de la 
primera mitad, España consiguió 
marcar una distancia de seis 
puntos (33-39) que no había lo
grado en todo el periodo y que 
relajó el gesto de técnicos y ju
gadores.

La selección, sin embargo, 
pasó de todo un periodo de pre
ocupación a veinte minutos de 
solidez. El agarrotamiento y las 
dudas murieron en el vestuario.

Nigeria, en apenas siete mi
nutos, perdió toda capacidad 
intimidatoria (40-54). España 
cogió el partido por los cuernos, 
por fin mostró ansia por ganar y 
demostrar que es superior al 
conjunto africano y la algarabía 
nigeriana, sobre todo en las gra
das, donde trescientos de sus 
seguidores pasaron la tarde to
cando música y bailando, inició 
un lento declive hacia el triunfo 
español. Alberto Herreros intenta la canasta ante un rival nigeriano. EFE

El sueño de verano se esfiima para el 
Español, que ñie derrotado por el Valencia

Español 

Valencia

0

1

ESPAÑ0L:Argensó; 
Macanás, Pedro Nieto (Nan 
Ribera, min.21), Milosevic, 
Capdevila; Alex, Sergio, Javi, 
Torrecilla; De Lucas (Diego 
Ribera, min.73) y Tamudo.

VALENCIA: Cañizares; 
Angioma, Roche (Camarasa, 
min.80), Soria, Carboni; Mi
lla (Juanfran, min.73), 
Schwarz, Mendieta, Farinós 
(Morigi, min.66); Angulo y 
Claudio López.

Arbitro:Lutz M. Frohlich, de 
Alemania. Mostró cartulina 
amarilla a Capdevila (min.11), 
Milla (min.25), Milosevic 
(min.43) y Carboni (min.89).

Goles:0-1, min.44: Claudio 
López.

Incidencias: partido de ida 
de la semifinal de la Copa 
Intertoto, disputado en el 
Estadio Olímpico de Barce
lona, ante 15.200 aficionados.

Alex SANTOS

Un genialidad del argentino 
Claudio López en las postrime
rías de la primera parte ha echa
do por tierra el sueño de los jó
venes españolistas en la Copa 
Intertoto, ya que el 0-1 favora
ble al Valencia, a falta del en
cuentro de vuelta el próximo 
miércoles en Mestalla, casi deja 
sentenciada la semifinal para el 
conjunto levantino.

De nada le sirvió al Espanyol 
jugar bien, y muy bien a veces, 
si el rival tiene a Claudio López, 
y éste, no sólo no ha perdido 
después del maratoniano Mun
dial ninguna de sus cualidades 
técnicas, sino que se encuentra 
más confiado en sus posibilida
des.

El Valencia no demostró en 
ningún momento ser un rival 
superior, y pudo haber visto su 
meta superada en más de una 
ocasión, espacialmente en la 
primera parte.

En el minto 30, el Espanyol 
dispuso de su mejor ocasión de 
gol, cuando Roche cometió pe
nalty al atacante Raúl Tamudo.

Santiago Cañizares volvió a 
exhibir su calidad bajo los tres 
palos en una pena máxima, al 
detener el lanzamiento de Alex 
Fernández.

Antes de esta oportunidad, 
Cañizares debió esforzarse en 
otras acciones, en las que el ata
que españolista pecó de precipi
tación y escasa confianza en el 
gol.

El ataque valencianista em
pezó a dar frutos a partir del 
minuto 11, cuando Carboni hizo 
lucirse a Alfred Argensó en una 
falta directa. Soria, en la siguiente 
acción, pudo marcar, pero el 
guardameta españolista sacó el 
balón con los pies.

Arriesgó el Español
El Espanyol arriesgó con la 

realización constante del fuera 
de juego para contener el mejor 
juego de su rival, que en la 
medular del campo movía el 
balón con cierta confianza y 
velocidad.

Poco después de que Claudio 
López estuviese a punto de des
nivelar la igualdad, cuando un

Sergio controla el balón ante el valencianista Milia. EFE

balón tocado por él se paseó por 
la línea de gol del Espanyol, el 
conjunto barcelonés envió una 
balón al palo (De Lucas, min.32), 
y en la siguiente acción Tamudo 
remató ligeramente alto de ca
beza.

En la segunda parte, el 
Espanyol se entregó por completo

al ataque, ante un rival que no 
realizó ningún ademán para des
pertar del detargo.

Cañizares estuvo muy acer
tado en balones por alto, mien
tras su defensa a duras menas 
podía contener el nervio de 
Tamudo, De Lucas y posterior
mente de Diego Ribera.
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Todos los corredores disputaron la etapa sin dorsal y los jueces anularon las clasificaciones

El abandono de seis equipos, entre ellos 
Banesto, A^talicio y Once, dinamita el Tour

Jenaro LORENTE

Los cimientos del ciclismo 
han vuelto a temblar en la deci
moséptima etapa del Tour de 
Francia, entre Albertville y Aix 
Les Bains, por un nuevo plante 
de los corredores y el abandono 
en carrera del ONCE Deutsche 
Bank, Banesto y Riso Scotti, a 
los que se unió Vitalicio, 
Telekom y Saeco al finalizar la 
etapa.

El Tour va a 1legar a París bajo 
mínimos y con muchas asigna
turas pendientes encima de la 
mesa. Los ciclistas no aguantan 
más registros por sorpresa. No 
admiten que les traten como 
delincuentes y tomaron de nue
vo una medida de fuerza, en la 
que los españoles Once, Banesto 
y Vitalicio han tenido un papel 
relevante.

La carrera, que había recu
perado la normalidad después de 
que el pasado día 25 los direc
tores deportivos, la dirección y 
la UCI acordasen llegar hasta 
Paris sin problemas, volvió a 
enturbiarse tras el registro de la 
policía al hotel del TVM en 
Albertville y auno de los camio
nes del Big Mat. Además, cua
tro corredores del TVM fueron 
requeridos para pasar análisis de 
sangre también en la noche del 
martes.

El conjunto holandés está 
bajo sospecha desde que el pa
sado mes de marzo fuese sor
prendido un vehículo con sus
tancias prohibidas. La alarma 
sonó en el equipo después de las 
detenciones y exclusión de 
Festina y, tras cuatro jornadas 
en las que se ha hablado sólo de 
ciclismo, el asunto del dopaje 
vuelve a acaparar la atención.

La reunión del pasado 25 de 
julio fue la respuesta al intento 
de plante de los ciclistas en la 
salida de Tarascón. En ella se 
acordó una tregua.

Los corredores se comprome
tieron a no volver a levantarse 
contra la dirección a cambio de 
que la UCI suprimiese los con
troles médicos exhautivos. Ade
más, se anunciaron negociacio
nes para comenzar de cero una 
vez que termineel Tour, pero de 
lo hablado todos se han olvida
do.

Yaen la salida de Albertville 
en el ambiente se respiraba que 
algo extraño iba a suceder. Los 
ciclistas hablaron entre ellos y 
la sombra de un nuevo plante se 
fue haciendo realidad.

Tras un cuarto de hora de 
retraso, comenzaron la marcha 
a un ritmo muy lento. Tardaron 
una hora en recorrer 23 kilóme
tros y durante ese tiempo fue
ron pergeñando lo que sucedió 
en el kilómetro 32.
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Jan Ullrich ganó a Pantani sobre la misma línea de meta. EFE

Durante unos quince minu
tos aproximadamente pusieron 
pie en tierra. Fue cuando Leblanc 
intentó convencerlos de que 
debían de subir de nuevo a la 
bicicleta, lo que hicieron tras 
numerosas discusiones y para no 
«perjudicar al público».

Sin embargo, el equipo Once, 
liderado por el francés Laurent 
Jalabert, se fue hacia los coches 
y abandonó el Tour. A él le su
cedió Banesto en el kilómetro 
80 y poco después el Riso Scotti 
de Fabio Baldato y Stefano 
Casagranda.

Los dos equipos españoles 
lideraron la revolución de los 
ciclistas contra lo que conside
ran un trato humillante por par
te de la policía francesa. Tras el 
abandono de Once, la 

Ublanc comprende el enfado de 
los cielislas y garandio mejor trato
Jean Marie Leblanc, director general del Tour de Francia, 

afirmó que comprende el enfado de los corredores por lo 
sucedido con el registro del hotel del TVM y se comprometió a 
que los próximos controles «se hagan con dignidad».

Leblanc señaló en Radio Tour que la carrera debe de seguir 
disputándose al margen de los problemas que están surgiendo, 
porque se deben de respetar «los valores del deporte».

«Entiendo que los ciclistas estén enfadados y que no hayan 
salido motivados para disputar esta etapa después de lo 
sucedido con el TVM, pero ya he hablado con Riis, que es su 
representante, y le he dicho que los controles que se hagan a 
partir de ahora serán hechos con dignidad», dijo Leblanc en 
carrera.

gendarmería acudió a su hotel 
en Chambery para registrarlo.

La carrera está ya muy cerca 
de París con Marco Pantani con 
la camiseta amarilla, pero lo que 
pueda suceder en las próximas 
horas es imprevisible. El Tour’ 98 
será recordado más por asuntos 
extradeportivos que por los de
portivos.

La etapa de ayer, final del pe
riplo por los Alpes, fue lo de 
menos. Los corredores rodaron 
en grupo y sin dorsales hasta Aix 
Les Bains en señal de protesta.

Los seis ciclistas del TVM 
que quedan en carrera - 
Blijlevens, De Jongh, Ivanov, 
Knaven, Voskamp y 
Outschakov- cruzaron juntos y 
de la mano la meta de una etapa 
que no será contabilizada.

<(la
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Riiss discute con Leblanc, en un momento de la etapa de ayer. EFE

La UCI (pela al esprntu de 
'’concertación” para poner paz

La Unión Ciclista Internacional (UCI) apeló a un «espíritu 
de concertación entre todas las partes» para que el Tour de 
Francia continúe su camino hacia París y para «no dejarse 
llevar por la precipitación». «Nos reafirmamos, una vez más, 
en que los procesos judiciales se hacen para esclarecer la 
verdad, aunque estimamos que los ciclistas no pueden ser 
tratados como si fuesen unos criminales.

Rechazamos cualquier práctica que no tenga que ver con la 
limpieza en el deporte, pero los problemas deben de ser 
resueltos en medio de una conciencia colectiva», dice la UCI 
en un comunicado. «Apelamos, pues, al espíritu de 
concertación para solucionar los problemas entre todas las 
partes y mostramos nuestra solidaridad a los ciclistas".
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Ciclismo - 85® Tour de Francia

La Policía Judicial francesa 
detuvo al médico del ONCE

La Policía Judicial francesa detuvo ayer a Nicolás 
Terrado, médico del equipo ciclista ONCE, en el hotel Le 
Chateau de Candy, en la localidad de Chambery, tras el 
registro del equipaje y de los vehículos del grupo deportivo.

Terrado fue trasladado a comisaría para declarar sobre el 
presunto uso de sustancias prohibidas por parte de los 
corredores del equipo español. Un dispositivo formado por 24 
policías uniformados irrumpieron en el hotel donde se aloja el 
ONCE, que decidió retirarse del Tour de Francia en los 
primeros kilómetros de la decimoséptima etapa, disputada 
entre Albertville y Aix Les Bains, de 149 kilómetros, después 
de los últimos acontecimientos ocurridos en la carrera gala.

Jalabert lamenta que el Tour de 
Francia ”ya no es una carrera”
El corredor Laurent Jalabert, del equipo español ONCE, 

que se retiró ayer, miércoles, deATour de Francia, lamentó 
que esta prueba deportiva «ya n«s una carrera».

«No se puede ir a 20 kilóme^k por hora», dijo Jalabert en 
declaraciones a la emisora «France-Info» en el vehículo de la 
ONCE que lo transportaba al hotel donde se alojan los 
responsables de su equipo.

«Estoy harto de este ambiente de sospecha», dijo el 
francés Jalabert, quien indicó que se les trata «como 
criminales» y añadió: «de momento, no me ha tocado a mi, 
pero puede ocurrirme en cualquier momento».

Sáiz pidió ayuda a la Embajada tras el registro de su hotel

Eusebio Unzúe reconoció que era 
el momento más difícil de su vida

Clasificación general:
1. PANTANI, Marco (ITA/Mercatone Uno) 77h.38:24
2. JULICH, Bobby (USA/Cofidis) a 5:42
3. ULLRICH, Jan (ALE/Telekom) 5:56
4. ESCARTIN, Fernando (ESP/Kelme) 6:03
5. RINERO, Christopher (FRA/Cofidis) 8:01
6. BOOGERD, Michael (HOL/Rabobank) 8:05
7. MASSI, Rodolfo (ITA/Casino) 12:15
8. ROBIN, Jean-Cyril (FRA/US Postal) 12:34
9. PIEPOLI, Leonardo (ITA/Saeco) 12:45
10. MEIER, Roland (SUI/Cofidis) 13:19
11. NARDELLO, Daniele (ITA/Mapei) 13:36
12. CASERO, Angel (ESP/V¡tal¡cio) 13:54
13. BELTRAN, Manuel (ESP/Banesto) 14:20
14. RIIS, Bjarne (DIN/Telekom) 14:45
15. DI GRANDE, Giuseppe (ITA/Mapei) 15:13
16. MERCKX, Axel (BEL/Polti) 16:15
17. HEULOT, Stephane (FRA/La Francaise) 17:49
18. BARANOWSKI, Dariusz (POL/US Postal) 19:22
19. HAMBURGER, Bo (DIN/Casino) 22:57
20. VAN DE WOUWER, Kuet (BEL/Lotto) 23:51

Efe ■ Chainbery

Eusebio Unzúe, director de
portivo del Banesto?, declaró tras 
la retirada de su equipo que es el 
momento «más difícil» de su 
vida. «Por un lado tengo la sen
sación de haberme liberado de 
esta angustia, pero, por otro, lo 
siento por aquellos que se pue
dan sentir engañados por nues
tra marcha», dijo Unzúe.

El director deportivo decidió 
que Banesto abandonara la ca
rrera francesa, «porque no me
recía la pena continuar de esta 
manera».

«Esta mañana les he dicho a 
mis corredores que se concentra
ran ellos mismos en la carrera, 
porque yo ya no podía. Lo 
extradeportivo ha podido con lo 
deportivo en este Tour», añadió 
Unzue.

Por su parte, el director del 
equipo ONCE, Manuel Sáiz, 
pidió ayuda a la Embajada de 
España tras la decisión de la 
Policía Judicial francesa de re
gistrar el hotel y todos los vehí
culos del conjunto ciclista, «por
que ya no estamos», dijo, «en el 
Tour».

Sáiz se negó a que se llevara 
a cabo la inspección policial 
mientras no se presentara una 
copia de la citación del juez ins
tructor. «Ya recibimos una ins
pección minuciosa de seis horas 
en el mes de marzo y no encon
traron nada porque estamos lim
pios», recordó.

Por último, el director depor
tivo del equipo español Vitali
cio Seguros, Javier Mínguez, de
claró tras la jomada de ayer del 
Tour de Francia que todos los 
equipos quieren irse «a casa».

«Todos queremos imos acasa, 
pero tenemos la satisfacción del
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Díaz Zabala charla con Jalabert, ya montado en el coche. EFE

5
Vicente G" Acosta, de Banesto, llora tras abandonar la etapa de ayer. EFE

deber cumplido», declaró 
Mínguez. «Llevo desde los quin
ce años montando en bicicleta, 
infinidad de años como director 
y nunca había visto nada pareci
do. Esto es un problema político 
que se lo han hecho pagar al

deporte, al ciclismo.», dijo.
Mínguez insistió en el perjui

cio que supone para el ciclismo 
las acciones policiales que se 
están produciendo contra los 
diferentes equipos. «Hay que irse 
todos para casa", sentenció.

Etapa de hoy: Aix Les Bains-Neuchatel
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iMni I En la reunión celebrada ayer entre 
Conde y Carballo no se aportaron 
soluciones y sólo se sirvió para que el 
alcalde conociera la situación

SÍ;

Conde y Carballo en la reunión celebrada ayer en el Ayuntamiento para hablar de la agonía del club. Y.LANCHA

Los "consejeros” del Toledo serán consultados sobre la contestación a la empresa Ceratrés

Emiliano Carballo mantiene la 
^onía hasta el final del plazo
Hasta hoy no se conocerá la respuesta definitiva 
de Emiliano Carballo a la propuesta realizada 
por Ceratrés. La empresa toledana se compromete 
a abonar las deudas con los Jugadores, pero en 
caso de descubrir deudas mayores, Ceratrés se 
retiraría y recuperaría el dinero aportado para

Antonio SANCHEZ

Tras la enésima reunión man
tenida ayer entre el presidente del 
Toledo, Emiliano Carballo y los 
representantes de la empresa 
Ceratrés no deparó nada nuevo 
y Carballo sigue dando largas a 
falta de pocas horas para el cie
rre del plazo para el pago de las 
deudas con los jugadores.

Ahora decidirá el Consejo
Parece que la predisposición 

es buena pero Carballo ha con
vocado a los miembros del "Con
sejo de Administración" del club 
para hacerles una consulta so
bre la oferta puesta sobre la mesa 
por Ceratrés. En definitiva que 
se alarga laincertidumbre, incom
prensiblemente hasta hoy.

realizar esos pagos. Son varios puntos los que se 
ha planteado y hoy se Carballo realizará una 
consulta con varios consejeros y la agonía podría 
alargarse hasta última hora. Posiblemente se 
cumpla el anuncio realizado por Emiliano 
Carballo hace algunas semanas en el que dijo que

estaba dispuesto a entregar las llaves del club el 
día 31. Mientras, el alcalde de Toledo, Agustín 
Conde, que quería salir en la foto y no quedarse 
fuera, citó ayer a Carballo en el Ayuntamiento 
para mostrarle su ''preocupación” y para cono
cer con detalle la delicada situación del club.

Ceratrés o lá paciencia del San
to Job, ésperan que hoy pueda 
conocerse la respuesta definiti
va del presidente. La oferta de 
Ceratrés, que ayer era descono
cida para Carballo, deja claros 
varios puntos, algunos de ellos del 
desagrado del presidente. 
Ceratrés se hace cargo de los 
pagos más inminentes como son 
los referentes a los jugadores; 110 
millones de pesetas, pero quie
ren tener la garantía de que en 
caso de que la auditoría que será 
encargada destape mayores deu
das, puedan retirarse del control 
del club y puedan recuperar el 
dinero que han puesto con los 
primeros cobros que haga el club, 
como pueden ser los proceden
tes de los contratos de las televi
siones.

Emiliano Carballo entiende la 

colaboración de otra manera y 
así lo expresaba tras la reunión 
mantenida con el Alcalde, Agustín 
Conde: "si la Junta quiere de 
verdad colaborar, que me diga, 
ahí tienes esta empresa que quiere 
esponsorizar al Toledo a razón 
de 40 millones de pesetas por 
temporada. En cinco temporadas 
serían 200 millones de pesetas. 
Además, yo cuando acudí a la 
Junta para pedir ayuda nunca se 
habló de venta del club, yo siem
pre hablé de empresas que estu
vieran dispuestas a patrocinar al 
Toledo"."

Emiliano Carballo también 
habló de otras ofertas que han 
llegado al club por parte del pre
sidente del Levante o de gente 
de Tarrasa, ofertas poco claras 
que no solucionarían la situación 
actual.

Carballo también culpó a los 
medios de comunicación por lo 
que el considera una "despropor
ción de los acontecimientos" por 
parte de todos.

Preocupación municipal
Por su parte, el Alcalde, que 

también quería sumarse a la fiesta 
y salir en la foto convocó a 
Carballo a falta de 48 horas para 
el final de plazo para conocer la 
situación y para mostrar su pre
ocupación. Una esperpéntica re
unión que no sirvió absolutamente 
para nada y de la que Agustín 
Conde sacó las siguientes con
clusiones: "el presidente me ase
gura que para el viernes el asun
to estará arreglado y me ha trans
mitido tranquilidad para que no 
tengamos ningún temor porque el

Toledo no va a descender de 
categoría por una cuestión eco
nómica porque el baraja los sis
temas de solucionar este proble
ma económico que el Toledo 
atraviesa y en fin, si Dios quiere, 
el viernes el Toledo volverá a 
respirar tranquilo".

En definitiva que todo queda 
pendiente para el día de hoy si no 
surgen nuevos problemas o nue
vas dudas de las personas que 
tienen el poder decidir sobre este 
asunto.

Entre tanto, los jugadores 
continúan entrenando a expen
sas de que el problema se solu
cione y con la incertidumbre de 
saber qué es lo que-va a pasar 
con el equipo. Sus dudas se des
pejarán en breve, mañana a las 
00:00 el plazo se dará por finali
zado.
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Se sienten ensañados por las palabras del presidente en la asamblea y en la presentación

Las peñas del Toledo se manifestaron 
para mostrar su preocupación

Antonio SANCHEZ

Los aficionados del Toledo no 
ha podido mantenerse al margen 
y a la expectativa ante la delica
da situación económica por laque 
está atravesando el club y es 
normal que ya no se fíen de nada 
ni de nadie puesto que se consi
deran engañados por el presidente, 
Emiliano Carballo, que en dos 
ocasiones; en la asamblea y en 
la presentación del equipo, les 
manifestó que la situación está 
controlada y que si al Toledo le 
abonaran lo que le deben tendría 
superávit. Se ha demostrado que 
eso no es así y los aficionados 
consideran que el presidente no 
está capacitado actualmente para 
sacar la nave a flote y que la única 
solución que se ha aportado es la 
de la empresa Ceratrés.

Uno de los representantes de 
las peñas, Santiago Isabel, de la 
Peña Pardina, comentabaque "no 
es una manifestación pro ni con
tra Emiliano Carballo, es una 
manifestación pro Toledo en 
Segunda División. Tenemos que 
hacer ver al presidente que tiene 
que bajarse del burro y además, 
le han ofrecido la presidencia y 
también debe apoyar la causa".

Las peñas se reunieron espon
táneamente en la noche del mar
tes para acordar medidas como 
la tomada en el día de ayer. 
Emiliano Carballo se puso en 
contacto t’elefónico con algunos 
peñistas para mostrarles su en
fado por no haberle convocado a 
él también y haber escuchado su 

versión. Ante esa llamada, San
tiago Isabel era claro: "él ya nos 
dio su versión en la asamblea y 
en la presentación y ha quedado 
demostrado que las cosas no. 
estaban controladas".

El presidente de la Peña 
Pardina espera no tener que la
mentarse del descenso del equi
po porque según él "la afición está 
muy ilusionada con el equipo que 
se ha hecho, sin ir más lejos 
nosotros ya tenemos vendida al 
completo la excursión al Molinón 
y falta más de un mes para ese 
partido".

No hay intereses ocultos
Por su parte, Emiliano 

Carballo sigue buscando fantas
mas donde no los hay y acusa a 
todos de apoyaruna solución que 
para él no está muy clara. Ayer 
pudo comprobar que también los 
aficionados, que en todas las cosas 
deben ser soberanos, apoyan la 
única solución que se ha planteado 
hasta el momento y no lo hacen 
porque tengan intereses creados 
con esta empresa sino porque ha 
sido la única. En ese sentido 
Santiago Isabel también era cla
ro: "estamos a favor del 
C.D.Toledo de la forma que sea 
necesaria y de momento sólo hay 
una oferta sobre la mesa, que 
también perseguirá sus intereses 
económicos, pero por lo que sea 
están dispuestos a ayudar y son 
toledanos".

En esta ocasión se ha produ
cido la movilización de las prin-
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Las peñas del Toledo quisieron mostrar al presidente su preocupación. M.SOTO

cipales peñas, incluidos los 
Komandos Verdes, de manera 
pacífica y para mostrar la opinión 
de una afición, de un club que está 
al borde del abismo. Quieren hacer 
ver al presidente que por encima 
de personas hay instituciones, hay 
sentimientos y hay historia, 70 

años de historia.
Ayer el presidente pedía tran

quilidad a todos y aseguraba a los 
clubes que están pendientes del 
descenso, que el Toledo estará 
la próxima temporada en Segunda 
División sea como sea. Queda 
poco tiempo de agonía y espere

mos que esa solución en la que 
sólo parece confiar el presiden
te llegue antes del cierre del pla
zo.

Ahora mismo el presidente se 
ha erigido en único responsable 
del futuro del Toledo, ya no po
drá culpar a nadie.

El atleta toledano Julio Rey no participará 
en los Campeonatos de San Sebastián

Efe y A.S.

EI fondista toledano, Julio Rey, 
no correrá los 5.000 metros de 
los Campeonatos de España 
Absolutos que se disputará este 
fin de semana en San Sebastián 
y ha preferido competir en el 5.000 
que se correrá en el mitin de 
Hechtel en Bélgica, en el que 
intervendrán una veintena de 
atletas africanos.

En un principió se especuló con 
la posibilidad de que Julio Rey 
marcara el ritmo, durante los 3.000 
primeros metros, en el 5.000 de 
San Sebastián, pero a última hora 
el atleta toledano ha hecho ver a 
la Federación Española de Atle
tismo que ya había competido en 
el nacional que le interesaba, en 
el 10.000 metros y que ahora no 
podían obligarle a participar en 
San Sebastián.

Julio Rey, según manifestaba 
su padre y entrenador, "se en
cuentra en un momento dulce, 
mucho mejor incluso que estaba 
en la Golden Gala de Roma, y allí 
bajó siete segundos su mejor 
marca sobre la distancia, y en una 
prueba como la de Hechtel, en 
la que habrá quince atletas por 
debajo de los 13:15, es una ex
celente oportunidad para apro
vechar su estado de forma".

El padre y entrenador del at
leta se mostraba muy optimista 
sobre la puesta a punto del atle
ta, que después de un principio 
de temporada algo titubeante, poco 
a poco ha ido mejorando, mani
festando que, "ya dije en su día 
que lo importante es estar en 
forma el 18 de agosto, y esa for
ma no se puede mantener desde 
el mes de junio, y ahora estamos 
recogiendo los frutos".

Como dice Julio Rey padre, 
el objetivo del atletas son los 
Campeonatos de Europa de 
Budapest, y opinaba que "en 
Budapest vamos a ir sin temer a 
nadie, y con la casi seguridad de 
que podremos estar alrededor de 
los 27 minutos y conseguir el 
record de España".

Julio lo tiene claro
Hace algunas semanas el 

propio Julio Rey manifestaba a 
la Cadena SER que "sus intere
ses estaban en Bélgica porque 
en San Sebastián los atletas van 
a por el título y no piensan en las 
marcas, por lo que será una ca
rrera de control y muy lenta. A 
mi me interesa más competir en 
Bélgica y espero que la Federa
ción no me ponga pegas porque 
pienso en los Europeos". Julio Rey competirá en Hechtel.
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a El centrocampista Indias era uno de 
los hombres de la temporada pasada 
con los que contaba el entrenador 
blanquiazul, Máximo Hernández

El delantero Canito asesura que existe un buen srupo humano en el equipo de este año

El Talavera descarta de manera 
definitiva la renovación de Indias
Continúan los entrenamientos del Talavera programados 
por el técnico, Máximo Hernández para esta primera sema
na de trabajo. Quien ya está claro que no se incorporará al 
equipo blanquiazul es el centrocampista, José María Indias 
cuya renovación ha quedado totalmente descartada por 
parte de la entidad blanquiazul.

Raquel JIMÉNEZ

La información ha sido con
firmada por el secretario técni
co del Talavera, Antonio Santa 
Cruz quien ha señalado que "el 
jugador no quiere venir". Final
mente, ambas partes no se han 
puesto de acuerdo sobre las can
tidades a percibir por el futbolis
ta después de más de una sema
na de negociaciones.

Indias es uno de los hombres 
de la temporada pasada con los 
quecontabael técnico blanquiazul, 
Máximo Hernández para formar 
parte del equipo de esta campa
ña liguera.

Por cierto, que el fichaje del 
hombre de medio campo que 
necesita el equipo podría llegar 
el viernes.

En otro orden de cosas, pro
sigue la primera semana de en
trenamientos del conjunto 
talaverano durante la que los 
jugadores están concentrados en 
un hotel de la ciudad.

Uno de esos hombres es el 
jugador extremeño Canito quien 
cumplirá su tercera temporada 
vistiendo la camiseta blanquiazul. 
El delantero ha señalado que los 
primeros entrenamientos se es

tán desarrollando a un ritmo fuerte 
"después de que vienes de des
cansar prácticamente un mes".

El futbolista no puede evitar 
reconocer que la vuelta al traba
jo le ha servido también para 
recuperarse del duro golpe que 
supuso el último partido de la 
promoción en Beasain donde un 
gol separó a los blanquiazules del 
ansiado ascenso a Segunda Di
visión A: "Los primeros días lo 
pasé muy mal, supongo que les 
ocurrió lo mismo al resto de mis 
compañeros, sobre todo cuando 
lees informaciones sobre el 
Málaga y el Beasain y piensas 
que tú has podido estar ahí", ha 
manifestado.

Nueva etapa

Canito comienza ahora una 
nueva etapa donde se convertirá 
en uno de los veteranos de un 
equipo formado por numerosas 
caras nuevas y ha destacado que 
"al igual que los otros años, en 
éste el Talavera tiene un buen 
grupo humano que van a hacer 
un gran vestuario".

Por cierto, que Máximo 
Hernández anunció la semana 
pasada en su presentación como

1

Canito reconoce que los primeros días de entrenamiento se están desarrollando a un fuerte ritmo. PEÑA

técnico del Talavera que iba a 
jugar con un equipo ofensivo 
formado por tres puntas.

Esta afirmación afecta al 
delantero Canito quien ha mani
festado que "parece que el siste
ma que va a utilizar es el 3-4-3 
que a mí, personalmente, me 
parece bien, pero aunque jugara 
con un punta hay que estar a 
disposición del entrenador".

Canito ha manifestado que fueron 
muy duros los días posteriores al 
partido de Beasain cuando un gol 

separó al Talavera del ascenso

Atletas locales disputan la 
final en el nacional promesa

La Tribuna

Los atletas talaveranos, Án
gel Luis Jiménez Villapalos y José 
Hormigos disputaron las finales 
de 1.500 metros lisos y 400 me
tros lisos, respectivamente, en el 
Campeonato de España al aire 
libre para la categoría promesa 
disputado en Castellón de la Pla
na.

El primero fue tercero en su 
semifinal con un tiempo de 
3:58.43. Por su parte. Hormigos 
hizo eliminatoria en los 400 me
tros lisos, siendo tercero en la suya

con un registro de 49.20, pasan
do por tiempos y en la semifinal 
fue cuarto, logrando pasar a la 
final de la última jornada.

Además, este Campeonato de 
España promesas se saldó con 
una excelente participación de los 
atletas de Castil la-La Mancha que 
incluso se colgaron medallas en 
diversas finales.

Mediante una nota de prensa 
remitida a los medios de comu
nicación se hace especial hinca
pié en que "Estos dos atletas 
talaveranos, sin dedicación ex
clusiva a este deporte y siendo 
puramente amateur, han dejado

el pabellón de la ciudad en un lugar 
de honor, codeándose con la élite 
del atletismo"

Además se da la circunstan
cia de que unos días antes, Án
gel Luis Jiménez Villapalos, que 
milita en el equipo CCM-CÁT, 
compitió en unas pruebas de con
trol en la localidad madrileña de 
Aluche. El talaverano corrió en 
los 800 metros lisos logrando una 
marca de 1:54.73.

Esto viene a confirmar la lí
nea ascendente de este atleta que 
está culminando una sensacional 
temporada en las pruebas de 
fondo.
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Atletas talaveranos accedieron al Campeonato de España. PEÑA
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GUIA DEL ANUNCIANTE Y DEL LECTOR

Bolsa del 
Trabajo

Bolsa del Trabajo Bolsa del Automóvil

La Tribuna
de Toledo

Tlf.: 
925 25 68 00

COMPRUEBE 
LA EFICACIA 

DE LOS 
ANUNCIOS 

CLASIFICADOS 
DE LA 

TRIBUNA DE 
TOLEDO

Tfno: 
925.25.68.00

1 1.- Administrativos
2 .- Servicio Domestico
3 .-Dependientes
4 .- Varios

Bolsa de los Servicios

3 1.- A. Matrimoniales
2 .- Consultas Médicas
3 .- Agradecimientos
4 .- Varios

2 1.- Alquileres
2 .- Compras
3 .- Ventas
4 .- Varios

Bolsa de la Propiedad

ELECTRICISTA. Con
sigue tu carnet, superan
do un solo examen (Bol
sa Trabajo). Infórmate 
902-10 17 68

TRANSPORTISTA Ob
ten tu nuevo carnet capa
citación mercancías (Bol
sa trabajo). Infórmate 902- 
10 17 68

HAZTE Profesor/a

4 1.- Ventas
2 .- Compras
3 .- Alquileres
4 .- Varios

Autoescuela. Sueldo 
aproximado 200.000 
(Bolsa trabajo). Infórmate 
902-10 17 68

OBTEN el FPI, Gradua
do Escolar, superando un 
solo examen. Infórmate 
902-10 17 68

ACCEDE a la Universi
dad (Mayores 25), supe
rando un solo examen. In- 
fórmate 902-10 17 68

3.4.- Varios

Bolsa de 
Servicios

AGENTE FORESTAL. 
Próxima convocaloria de 
ingreso. Requisito; Capa
taz Agrícola. Infórmate 
902-10 17 68

TRABAJA como Agen
te, Auxiliar u Oficial Jus
ticia. Próxima Convoca- 
toriade ingreso. Infórmate 
902-10 17 68

ASISTENTESOCIAL. 
Próximas convocatorias 
de ingreso. Requisito: Di
plomado Trabajo Social. 
Infórmate 902-10 17 68

BOMBEROS.Próximas 
convocatorias de ingreso 
para ambos sexos. Infór- 
mate 902-10 17 68

INSALUD: Celadores, 
Auxiliares Administrati
vos. Próximas convocato
rias de ingreso. Infórma- 
te 902-10 17 68

AYUNTAMIENTOS, 
Junta Castilla-La Man
cha. Próximas convoca
torias para; Auxiliares, 
Administrativos. Infór- 
mate 902-10 17 68

BIBLIOTECAS, Archi
vos. Próximas convocato
rias para Auxiliares

(Ayuntamientos, Junta 
Castilla-La Mancha). 
Infórmate 902-10 17 68

TRABAJA en Bancos, 
Cajas Ahorros. Próximas 
convocatorias de ingre
so. Infórmate 902-10 17 
68

POLICIA LOCAL.
Próximas convocatorias 
de ingreso ambos sexos. 
Infórmate 902-10 17 68

GUARDIA CIVIL,Po
licía Nacional. Próximas 
convocatorias de ingre
so. Infórmate 902-10 17 
68

JOVEN asegura tu futu
ro, si tienes entre (15-16 
años). Ingresa en Politéc
nicos Ejército. Próximas 
convocatorias de ingre
so. Infórmate 902-10 17

68

HAZTE Soldado Profe
sional (18-25 años), próxi
mas convocatorias de in
greso. Infórmate 902-10 
1768

CORREOS. Precisa per
sonal; Auxiliares, Ayu
dantes Postales. Próximas 
convocatorias. Infórma- 
te 902-10 17 68

AUXILIARES EN- 
FERMERI A , 
Cuidadores Servicios So
ciales, Auxiliares Geria
tría. Próximas convoca
torias. Infórmate 902-10 
1768

HAZTE Restaurador de 
Muebles. Preparación 
personalizada (Bolsa de 
trabajo). Infórmate 902- 
10 17 68

COMPRUEBE LA EFICACIA 
DE LOS 

ANUNCIOS CLASIFICADOS DE 
LA TRIBUNA DE TOLEDO.

Tfno: 25.68.00.

ORACION A SAN 
PANCRACIO

Abogado de los casos di
fíciles y desesperados. 
Reza nueve Avemarías, 
durante nueve días. Pide 
tres deseos, uno de nego
cios y dos imposibles. Al 
noveno día publica este 
aviso. Se cumplirá aun
que no lo creas.

S.G.L.

INSERTE SU PUBLICI
DAD EN LA TRIBUNA 
DE TOLEDO. Tfno; 
925256800

GRACIAS A SAN 
NICOLAS DE BARI 
Gracias, glorioso San 
Nicolás. Por ti los niños 
reciben gracias para el 
cuerpo y para el alma: 
los jóvenes, apoyo y 
orientación; los enfer
mos recobran la salud o 
reciben alivio y confor
midad. Por ti las fami
lias faltas de paz o ator
mentadas por la necesi
dad encuentran solución 
satisfactoria. Gracias 
por tu intervención.

S.G.L.

ANUNCIESE EN

La Tribuna
DIARIO INDEPENDIENTE

SUSCRIBAS! A

La Tribuna
DIARIO INDEPENDIENTE

(Preguntar por Srta. Ludo)
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Los concejales del PSOE e IU de
Alameda de La Sagra abandonaron 

iel pleno municipal, que llevaba
seis meses sin convocarse La

 ih
ou

na

Los socialistas acusan de "prepotente" al alcalde de la localidad

PSOE e IU abandonaron el 
pleno de Alameda de La Sagra
Los concejales del PSOE e 
Izguierda Unida abandona
ron en la noche del martes 
el pleno ordinario que la 
corporación de Alameda de 
La Sagra celebraba seis me
ses después de la última 
sesión. Con esta medida tan
to el PSOE como Izquierda 
Unida denuncian la actua
ción "prepotente y caciquil” 
del alcalde del PP.

La Tribuna

El portavoz del PSOE, Anto
nio López, agregó que en lo que 
va de legislatura, a los conceja
les de la oposición se les ha negado 
el acceso a las liquidaciones de 
los presupuestos, que además no 
han sido remitidas a los órganos 
de control pertinentes. Tribunal 
de Cuentas y Sindicatura de Cuen
tas.

Ello ha motivado, según los so
cialistas, que la partida del Fon
do Regional de Ayuda Munici
pal (FRAM) No Específico no 
haya sido abonada a la corpora
ción, unos 7,5 millones anuales. 
El pleno continuó con la ausen
cia de la oposición y aprobó los 
trece puntos incluidos en el or
den del día, entre ellos el presu
puesto municipal que asciende 
a 207 millones de pesetas, de los 
que 35 corresponden a gastos

La sesión continuó sin los concejales y se aprobaron trece puntos. M. SOTO

de personal.
Igualmente, los concejales del 

equipo de Gobierno se dieron por 
enterados de un informe del se
cretario, Antonio Alonso Zazo, 
sobre un escrito socialista dis
tribuido en la localidad, en el que 
acusaban al equipo de Gobierno 

de no pedir subvenciones a la Junta 
por no enviar las cuentas a la 
Consejería de Administraciones 
Públicas.

Según dicho informe, cabría 
la posibilidad de querellarse contra 
los socialistas de Alameda, yaque 
durante los años 1996 y 1997 si 

y

hubo subvenciones por parte del 
Ejecutivo Autonómico. Esta 
posibilidad quedó pendiente de 
una reunión con el delegado de 
la Junta de Comunidades en 
Toledo a fin de que los socia
listas rectifiquen sus acusacio
nes.

IU se queja por esta actuación. M.S.

IU: "El alcalde 
de Sonseca se 
concede 250.000 
pesetas para un 
viaje a Benín"

La Tribuna
La asamblea local de IU 

acusó ayer al alcalde de Sonseca, 
Antonio Cerrillo, de conceder
se un anticipo de 250.000 pese
tas para realizar un viaje al país 
africano de Benín mediante un 
"Decreto de Alcaldía".

Como consecuencia, la 
Asamblea Local de IU de 
Sonseca asegura que la canti
dad se han abonado con cargo a 
la partida "Atenciones Protoco
larias y Representativas" del pre
supuesto. Además, considera que 
no tiene ningún interés en el país 
africano, y califica que el único 
fin es una exóticas vacaciones 
para el alcalde. IU denuncia 
enérgicamente este tipo de ac
tuaciones, a las que considera 
un mal ejemplo.

Esquivias homenajeara hoy 
a la mujer de Cervantes

La Tribuna

Esquivias, inaugura hoy jue
ves por la noche, a las nueve y 
media, un busto en honor a Ca
talina de Palacios, natural de la 
localidad toledana de Esquivias.

Este insigne personaje es la 
esposa del escritor más traduci
do en la historia de la literatura 
española, Miguel de Cervantes 
Saavedra'magistral escritor que 
inmortalizó en la literatura algu
nos de los pasajes de la Mancha.

En el acto, se van a dar cita 
además del presidente de la Di
putación Provincial de Toledo, 
Ruiz-Ayúcar, el alcalde de este 
municipio, Sabino de Diego Ro
mero. El lugar elegido para cele

brar esta ceremonia en la Plaza 
de España, una de las más im
portantes.

"Supone un reconocimiento 
a la figura de la esposa de 
Cervantes que era obligado rea
lizarle y que se ha ido dilatando 
en el tiempo por distintos moti
vos, y que ya era hora de que lo 
pudiéramos hacer", confesó el 
primer edil de la localidad de 
Esquivias, en relación a uno de 
sus hijas más famosas.

La Plaza de España de 
Esquivias

El busto de Catalina de Pala
cios, la mujer que compartió su 
vida con el genial escritor de 

obras, conjunto del que destaca 
el libro más ilustre de la literatu
ra española, ocupará un lugar de 
relevancia en la Plaza de Espa
ña de su pueblo natal, Esquivias, 
que es un centro de reunión y de 
encuentro entre los habitantes de 
la localidad, y que supone el lu
gar perfecto.

Con la localización de este 
busto de Catalina de Palacios, en 
la Plaza de España, tanto los más 
pequeños como mayores, del 
pueblo de Esquivias, se sentirán 
parte así del legado del esposo 
de esta hija del pueblo, escritor 
en lenguacastellanamás universal, 
tan de moda en todos los siglos 
desde su novela "Don Quijote de

"Catalina se merecía el homenaje antes", en opinión de su alcalde. M.S.
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Gobierno regional la poca diligencia en 
elaborar la norma, lo que ha provocado 
su tardanza en entrar en vigor
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Emiliano García Pase calificó la actuación del Ejecutivo de "dilisente''

Gobierno r^onal y PP discrepan 
por el reglamento taurino
El Gobierno de Castilla-La Mancha y el PP pusieron ayer 
de manifiesto sus discrepancias en torno al Reglamento de 
Espectáculos Taurinos Populares en la región y mientras 
Emiliano García Page aseguró que la actitud del Ejecutivo 
ha sido «diligente», los «populares» acusan a la Junta de 
«dejadez».

Efe- Toledo

El portavoz del Gobierno 
regional indicó, en rueda de 
prensa, que no entiende que el 
PP se queje ahora de una supuesta 
«tardanza» en poner en marcha 
este Reglamento cuando el Go
bierno nacional no ha legislado 
nada hasta el momento en esta 
materia.

García Page dijo que esta re
gulación pretende que este tipo 
de festejos se celebren con unas 
mínimas condiciones de segu
ridad, aunque añadió que el 
decreto del Gobierno de Castilla- 
La Mancha es «bastante respe
tuoso y conservador de las tra
diciones».

En cuanto a la orden del 
Gobierno Regional que regula
rá, a partir del mes de agosto, la 
permanencia en los callejones de 
las plazas de toros durante la 
lidia con el objeto de garantizar

la seguridad de las personas. 
García Page señaló que los úni
cos a los que perjudicará son a 
los «enchufados» y a los «pri
vilegiados».

Por su parte, el PP considera 
que la aprobación del Reglamen
to se debe a la insistencia del 
Grupo Popular en las Cortes y 
reprocha al Gobierno regional 
la poca diligencia en elaborar la 
norma, lo que ha provocado que 
su entrada en vigor tenga lugar 
cuando ya todos los municipios 
tienen organizadas sus festejos.

En un comunicado, la dipu
tada del PP Albertina Oria se
ñala que ahora Íos municipios 
tendrán que ajustarse al nuevo 
decreto de forma precipitada, a 
pesar de que desde el Grupo 
Popular se insistió en que la 
aprobación fuese antes del mes 
de abril de 1998 para que hu
biera tiempo suficiente en la pre
paración de los festejos.

PP y PSOE discrepan sobre el Reglamento de Espectáculos Taurinos Populares.

Dávila Miura 
cortó una oreja en 
la feria portuense

Efe- Sevilla
El diestro Eduardo Dávila 

Miura fue ayer el triunfador de 
la corrida inaugural del ciclo ve
raniego en la plaza de toros 
de El Puerto de Santa María 
(Cádiz), en la que cortó una 
oreja.

Se lidiaron seis toros de los 
Herederos de Cebada Gago, 
bien presentados y escasos de 
fuerza. Aplaudidos tercero y 
quinto.

Juan Mora, silencio y pal
mas.

Raúl Gracia «El Tato», pal
mas y ovación tras petición de 
oreja, negándose a dar la vuel
ta al ruedo.

Eduardo Dávila Miura, 
una oreja y palmas.

Oria recuerda la situación de 
«arbitrariedad» creada por la 
Junta de Comunidades en el 
verano pasado, a pesar de la

reiterada demanda do los alcal
des y vecinos afectados y la ne
cesidad de regular unos feste
jos con gran tradición.

Pepín Liria 
abandonó ayer el 
hospital

Efe- Santander

El diestro Pepín Liria, que 
resultó cogido el pasado domin
go en el último festejo de la 
Feria de Santiago de Santander, 
abandonó este mediodía el Hos
pital Universitario Marqués de 
Valdecilla, en el que se recu
peraba de sus heridas, para 
desplazarse a su casa en Mur
cia. El diestro evoluciona fa
vorablemente .

Jesulín, Eugenio de Mora y 
’'Finito", el 17 en Quintanar
Efe- Quintanar de la Orden

Los diestros «Jesulín de 
Ubrique», «Finito de Córdoba» 
y el toledano Eugenio de Mora 
compondrán el cartel de la co
rrida de toros que se celebrará 
el próximo 17 de agosto en 
Quintanar de la Orden con mo
tivo de las fiestas en honor a la 
Virgen de la Piedad, patrona de 
la localidad.

Junto al festejo taurino, en el 
que se lidiarán seis reses de la 
ganadería de Castillejo de Hue
bra (Salamanca), se han progra
mado las actuaciones de la Niña 
Pastori, José Manuel Soto, el 
grupo barcelonés OBK, el hu
morista Félix el Gato y el intér
prete de canción española Juan 
Ramón Fuentes.

La inauguración de la Feria 
comenzará con un desfile en el 
que participarán las escuadras 
de la Asociación Cultural Mo

ros y Cristianos «San Juan», 
seguido del pregón de las fies
tas, que correrá a cargo del re
portero de «Caiga quien caiga» 
Mario Caballero.

El Ayuntamiento de 
Quintanar dispone para estas 
fiestas de un presupuesto de 
veinte millones de pesetas, de 
los que doce estarán destinados 
a actuaciones artísticas y musi
cales, 1,5 para subvencionar la 
corrida de toros y 500.000 pe
setas para los fuegos artificia
les, entre otras cosas.

San Sebastián de los Reyes
Cinco corridas de toros y una 

novillada componen el abono 
taurino de las fiestas de San 
Sebastián de los Reyes en ho
nor al Cristo del Remedio, cu
yos carteles fueron presentados 
hoy en rueda de prensa por el 
empresario Felipe Herrero.

Las combinaciones defechas.

toros y toreros, son las siguien
tes:

Día 26 de agosto, miércoles.- 
Novillos de Pedro Herrero para 
los novilleros locales Sebastián 
Pereira, David Sanz, Ivan Sanz 
y Jorge León.

Jueves, 27.- Toros de Angel 
Fernández para Andrés Caballe
ro, José Pedro Prados «El Fundi» 
y Miguel Rodríguez.

Viernes, 28.- Toros de 
«Torrestrella» para David 
Luguillano, Francisco Rivera 
Ordóñez y José Tomás.

Sábado, 29.- Toros de 
Victoriano del Rio para Ortega 
Cano, César Rincón y Víctor 
Puerto.

Domingo, 30.- Toros de 
Miura para José Luis Bote, Juan 
Carlos García y José Ignacio 
Uceda Leal.

Lunes, 31.- Toros portugue
ses de Cunhal Patricio para José 
Miguel Arroyo «Joselito», En
rique Ponce y Eduardq Flpr,e3.

Para 27 millones de refugiados, 
esto es lo más parecido a un hogar.
Tuvieron que huir de su país para salvar la vida. Hasta que puedan volver a sus casas 
sin peligro vivirán en campamentos de refugiados.
ACNUR protege y asiste a los refugiados, / lo hace, en gran medida,gracias al interés
de personas como tú.

A

Si quiejes ayudar, infermatc. 
Enva el tupen o Jama; 
Tel: Í91) 369 06 70
Fax: (91) 369 10 69

ACNUR ayuda al refugiado,

'ACMJR
CíüraWSBJOtaBTFTK

LOS RTFCTGIABOS

M.C.D.
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Alcanza una media de casi 2 millones de espectadores

El Tour es un éxito
de audiencia

Nini MARTINEZ

EI tour de Francia sigue co
sechando éxitos de audiencia, 
emitido por La Primera y La 2 de 
Televisión Española, está alcan
zando una media de casi dos 
millones de espectadores.

Hoy, la décimo octava etapa, 
entre Aix les Bains y Neuchatel, 
se podrá seguir a las 14:20 por 
La 2 y a las 15:50 por La Prime
ra. Otro evento deportivo que tam
bién emite TVE es el Campeona
to Mundial de Baloncesto.

Desde Atenas, se retransmi
ten todos los partidos en los que 
juega España y hoy le toca el tumo 
a España-Australia, a las 21:00 
horas desde el Pabellón de la Paz 
y de la Amistad, con los comen
tarios de Ramón Trecet, Pedro 
Barthe y Nacho Calvo.

"Documentos TV”
«Documentos TV» nos cuenta 

mañana la historia de Teresa 
Cordopatri, una mujer de 63 años, 
que vive en el extremo sur de Italia 
defendiendo sus tierras de las 
amenazas del terrorismo calabrés, 
condenada a muerte por la ma
fia, su gallardía le ha valido en 
Italia el sobrenombre de «La

4*

Fernando Escartín.

baronesa valiente». «Darle mis 
tierras a la mafia significaría que 
en Italia reina la ilegalidad» dice 
en el reportaje la protagonista, que 
asegura no tener miedo y haber 
jurado no ceder a las presiones 
de los terroristas.

El reportaje, titulado «La 
baronesa y la mafia» y produci
do por France Televisión, se emite 
por la 2 de Televisión Española 

a las 23:00 horas en Documen
tos TV, que dirige y presenta 
Pedro Erquicia.

En 47 minutos se narra como 
«la baronesa» ha decidido rom
per la «omerta», la ley del silen
cio, aún a riesgo de su propia vida, 
para defender su casa rodeada de 
olivos y la memoria de sus 
ancestros. La lucha se remonta a 
una generación atrás, cuando el 
padre de Teresa Cordopatri se 
negó a ceder sus tierras y su her
mano, la primera víctima, fue 
asesinado de un disparo.

En 1992, las denuncias de la 
baronesa permitieron detener y 
encarcelar a 35 miembros de la 
mafia Mammoliti, el clan que 
había ordenado el asesinato de su 
hermano.

Sus declaraciones también 
permitieron encausar a miembros 
de las fuerzas del orden público 
y a políticos implicados.

En «La baronesa y la mafia» 
también se entrevista a personas 
que están luchando contra la mafia 
calabresa («la ndrangheta») 
como, por ejemplo, un juez 
antimafia que vive con protección 
oficial las 24 horas del día, agentes 
del cuerpo de élite de la policía 
italiana, familiares de las vícti
mas y la propia Teresa, que vive

Alessandro Haber, Massimo Ghíni, Leo Gullotta y Christian de Sica.

protegida por siete guardaespal
das armados.

Canal Plus
Presentar la homosexualidad 

sin tópicos ni prejuicios es el 
objetivo del realizador Christian 
De Sica en «Hombres, hombres, 
hombres», una comedia agridul
ce que Canal + estrena hoy a las 
23:15. El hijo del maestro del 
neorrealismo italiano, Vittorio de 
Sica, alterna los momentos dra
máticos con las situaciones más 
divertidas que viven los horno-® 
sexuales.

El resultado es una comedia 
agridulce, que presenta sin tapujos 
y con enorme respeto las andanzas 
y aventuras de cuatro amigos 
gays.

«Hombres, hombres, hom
bres» es el melancólico y cariño
so retrato de un grupo de amigos 

homosexuales que tratan de afron
tar su «diferencia» en medio del 
caos de una ciudad. Aunque el 
estreno de la película tuvo buena 
acogida, eso no impidió que la 
cinta fuese muy criticada por los 
sectores más reaccionarios de 
Italia de todo el mundo, sobre todo 
cuando uno de los protagonistas 
(Leo Gullotta) reconoció, en te
levisión, su condición de homo
sexual.

También hoy, esta vez en la 
madrugada, a la 1:30, La 2 de TVE 
nos ofrece «Zampo y yo», la 
película en la que una Ana Belén 
de 15 años debuta en el cine des
pués de ganar un concurso de 
canciones en la radio.

Sin embargo el fracaso comer
cial de esta película (1965), diri
gida por Luis Lucia, impidió a la 
joven Ana Belén seguir el cami
no de otras niñas prodigio de la 
época.

caravana. De incógnito en un 
hotel de otra ciudad, Susan 
conoce a Paul Stevens, un 
atractivo representante que 
forma parte de una convención 
a quien se ha «pegado» Cathy, 
una nueva empleada de la 
empresa.

hombre de negocios, vive en 
una casa rodeada de comodi
dades; pero le falta verdadero 
cariño. La niña no es feliz, entre 
otras razones porque desearía 
que su padre pasase más tiem
po con ella. Un día, decide mar
charse de casa sin permiso de 
su institutriz. Durante su pa
seo, descubre un pequeño cir
co, cuyo dueño es Zampo.

"Magnífico bribón"
La 2. 11,00 **
Dir: Jack Srnight. Int: 

Warren Beatty, Susannah

Warren Beatty.

York, Clive Revill, Eric Porter.
Barney Lincoln, una afama

do play-boy americano, se ena
mora de la atractiva Angela 
McGinnis. En Ginebra, se in
troduce en una fábrica de nai
pes y altera las planchas de 
impresión del reverso de las 
cartas destinadas a los casinos. 
En Montecarlo, Alemania y 
Francia, Barney resulta gana
dor. En todos sus pasos le si
gue Angela.

"Amenaza peligrosa"
Tele 5. 15,50 s.c.
Dir: Sam Irvin. Int: C. 

Thomas Howell, Linda 
Fiorentino, Nancy Allen.

Susan Gittes, una famosa 
actriz de películas 
pseudoeróticas, es acusada del 
asesinato de su productor, que 
ha aparecido muerto en su

"Zona de guerra"
Antena 3. 21,35 s.c.
Dir: Michael Preele. Int: 

Chuck Norris.
Walker, un miembro de la 

policía de Texas, está detrás 
de una banda de atracadores 
enmascarados que se dedica a 
asaltar furgones de transpor
te de dinero. En uno de sus 
atracos, los ladrones asesinan 
a un compañero de Walker.

"Zampo y yo"
La 2. 01,45 *

Dir: Luis Lucía. Int: Ana 
Belén, Fernando Rey, Luis 
Dávila, Emiliano Redondo.

Ana Belén, huérfana de ma
dre, e hija de un acaudalado

Ana Belén.

"Día uno"
Antena 3. 03,35 s.c.
Dir: Joseph Sargent. Int: 

Brian Dennehy,Hume Cronyn.
Universidad de Chicago, 

1942. Los experimentos rea
lizados para la fusión nuclear 
han sido todo un éxito. El 
equipo que ha llevado a cabo 
todo el trabajo es trasladado a 
los Alamos, en el desierto de 
Nuevo México.
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UJ La programación de hoy
La Primera tvel La 2 r^ Tele 5 1^ Tele Madrid

06,00 CANAL 24 
HORAS

in
an

an
a

07,30 TELEDIARIO 
■•MATINAL

09,05 NO ME CORTES 
11,00 LAS GEMELAS 

DE SWEET 
VALLEY

11,25 LOS 
ROMPEOORAZONES 

12,10 KUNG FU: LA 
LEYENDA 
CONTINUA

12,55 LA DOCTORA 
QUINN

13,45 NOTICIAS
13,55 INFORMATIVO 

- TERRITORIAL
14,25 CORAZON DE 

VERANO
15,00 TELEDIARIO -1
15,45 EL TIEMPO

06,30 LA MEDICINA EN 
LA 
ENCRUCIJADA 

07,50 POR LA RUTA DE 
LOS VIENTOS 

08,45 OTROS PUEBLOS
09,45 ALATUL
10,10 DINERO, 

LOCURA Y 
ASESINATO

11,00 LA PELICULA DE 
LA MAÑANA 
«Magnífico bribón» 
D: Jack Smight 
I: Warren Beatty, 
Sussanah York.

13,00 CON MUCHA 
MARCHA

14,20 TOUR DE 
FRANCIA 
Aix Les Bains- 
Neuchatei

06,20 ESCUELA DE 
MODELOS

07,05 SUPER HUMAN 
SAMURAI

07,30 CLUB
MEGATRIX

11,40 SALVADOS POR 
LA CAMPANA

12,05 CALIFORNIA 
DREAMS

12,35 LA FAMILIA 
HOGAN

13,05 EL COCHE 
FANTASTICO

14,05 LOS
PROBLEMAS 
CRECEN

14,30 COSAS DE 
CASA

15,00 NOTICIAS 
Informativo.

15/10 EL TIEMPO

05,45AVANCE DE 
PROGRAMACION 
Y ESPACIOS 
PROMOCIONALES

06,00 ENTRE HOY Y 
MAÑANA (rep.)

06,25 LAS NOTICIAS 
BUENOS DIAS

09,30SPIN CITY (Serie) 
«Os presento a 
Tommy Dugan»

10,OOSIETE EN EL 
PARAISO (Serie) 
«Se trata de 
George»

11,00 NASH (Serie)
12,00 MODELS (Serie)
13,OOSENSACION DE 

VIVIR (Serie)
14,00 EL JUEGO DEL 

EUROMILLON
14,30 LAS NOTICIAS

08,15 ABC WORLD 
NEWS CON 
PETER 
JENNINGS

08,40 LOS 40
PRINCIPALES

09,25 (P+ó-Xó:)
09,35 SERIE INFANTIL 

«Vida de perros» 
10,00 SERIE INFANTIL 

«Las tres 
mellizas»

11,30 CINE
«Pasión 
comanche»

12,59 PIEZAS 
«La anciana y las 
palomas»

13,30 LOS 40 
PRINCIPALES

14,15 AVANCE.
REDACCION

07,30 A SABER
Ciencias naturales

08,00 CYBERCLUB
HARRY Y LOS 
HENDERSONS 
«Ganar»
RAYITO EL MAGO 
DE LOS DESEOS 
«La feria de las 
calamidades»

10,00 TELENOTICIAS
10,30 CYBERCLUB 

WIDGET 
EL CAPITAN
PLANETA Y LOS 
PLANETARIOS 
«Política» 
CAZAFANTASMAS 
LOS PICAPIEDRA 
GARFIELD
DOG CITY

13,55 TELENOTICIAS

no
ch

e I tard
e

15,50 TOUR DE 
FRANCIA 
Aix Les Bains-

15,55 GRANDES 
DOCUMENTALES

17,20 OFICIOS

15,55 SABOR A TI
18,05 AVENTURAS EN 

AFRICA

15,15MELR0SE PLACE 
(Serie) 

■ «El doctor esta

14,30 TELESERIE 
«Los líos de 
Caroline»

15,30 LA MUSICA ES LA 
PISTA

16,05 CINCONeuchatei (18 PERDIDOS Serie de hasta el cuello» 15,30 CINE EN FAMILIAetapa)
17,15 LEONELA 

Telenovela 
protagonizada por

17,50 PARA 
NOSOTROS 
El Chavo 
El Príncipe

aventuras.
1835 FLIPPER 

Serie 
protagonizada

15,50TARDE DE CINE 
«Amenaza 
peligrosa»
,D: Sam Irvin

«Matilda»
17,04 CINE

'«El secreto de la 
montaña»

«Ampárame» 
17,00 PACIFIC BLUE

«El violador» 
17,55 LA HORAMariana Levy y Valiente por un delfín. .’ ' I: C. Tomas 18,34 CINE DE MARI PAU-Diego Bertie.

18,25 NOTICIAS
18,30 DIGAN LO QUE

19,05 CURRO JIMENEZ 
Serie.

20,00 INFORMATIVO

1930 LOS VIGILANTES 
DE LA PLAYA 
Serie

Howell, Linda 
Fiorentino.

17,50 LAS TARDES DE

«Mis dobles, mi 
mujer y yo»

20,30 SERIE

Presentado 
por Mari Pau 
Domínguez.DIGAN TERRITORIAL estadounidense. ALICIA «Edición anterior» 19,15 MADRIDEspacio Espacio 2035 PARECE 19,30TOMA NOTA 21,30 REDACCION. DIRECTOdiario informativo. MENTIRA 20,00 EL SUPER. NOTICIAS 20,30 TELENOTICIASpresentado por 20,30 CONTIGO PAN Y Programa HISTORIAS DE Espacio EspacioJaime Bores. CEBOLLA presentado por TODOS LOS informativo informativo20,00 GENTE 21,00 BALONCESTO: Juanjo DÍAS que ofrece 

las noticias
que ofrece21,00 TELEDIARIO -2 CAMPEONATO Prats. 20,30 LAS las noticiasResumen de las DEL MUNDO 21,00 NOTICIAS NOTICIAS más másnoticias del día.

21,45 EL TIEMPO
España-Australia
(desde Atenas)

Espacio 
informativo.

Espacio 
informativo.

importantes de 
toda la jornada.

importantes 
de toda la jornada.

21,50 HOSTAL ROYAL 22,30 LA 2. NOTICIAS 21,35 NOCHE DE 21,30 TELECUPON 21,53 CONTRARRELOJ 21,30 LO MEJOR DE
MANZANARES 22,50 LOTERIA IMPACTO 21,35 EL INFORMAL 22,00 «SEINFELD» CASI TODO AProtagonizada por PRIMITIVA 23,10 CINE 22,00 EXPEDIENTE X 22,30 SERIE CIEN
Lina Morgan. 23,00 DOCUMENTOS «Zona de guerra» (Serie) «Dawson crece» 22,00 TOMBOLA

00,20 TELEDIARIO -3 TV D: Michael Preele (Cap. doble) 23,15 ESTRENO CANAL 01,30 SOLA EN LA
Espacio 00,05 DOCTOR EN I: Chuck Norris, «Calma total» PLUS CIUDAD
informativo ALASKA Clarence Gilyard 00,00 MAS MADERA «Hombres, 02,35 TELENOTICIAS
que ofrece las 00,55 CONCIERTOS DE 01,05 NOTICIAS 02,00 ENTRE HOY Y hombres. 02,40 RESUMEN DE
noticias más RADIO-3 Espacio MAÑANA hombres» LOS CURSOS DE
importantes de la 01,50 CINE CLUB. informativo. Espacio 00,40 MUSICA: ELLAS VERANO DE LA
jornada. CICLO LUIS 01,35 TELEVENTA informativo HACEN ROCK UNIVERSIDAD

01,05 CORRUPCION EN LUCIA 03,35 CINE que ofrece las 01,40 CINE COMPLUTENSE
MIAMI «Zampo y yo» «Día uno» (1989) noticias más «Twister» (V.O.) EN EL ESCORIAL
Serie. I: Ana Belén, D: Joseph Sargent importantes de la 03,29 CINE 02,45 CINE SALA DE

02,50 CORAZON DE Fernando Rey. I: Brian Dennehy, jornada. «Desmadre sobre MADRUGADA
VERANO (R.) Ana Belén, hija de David Strathairn. 02,30 UNIVERSIDAD DE ruedas» «Todos los

03,20 TELEDIARIO -4 un hombre de Universidad de VERANO 04,56 CINE hermanos eran
Espacio negocios, vive Chicago, 1942. 02,45 INFOCOMERCIALES «Esperanza» agentes»
informativo aislada del mundo Los 03,45 HUNTER 06,29 CINE I: Daniela Bianchi.
que ofrece las por voluntad experimentos (Serie) «El Cuervo, ciudad 04,35 INFORMACION
noticias más paterna. realizados para la 04,30 LA MUJER de ángeles» CULTURAL DE LA
importantes de 03,30 DESPEDIDA Y fusión nuclear han MARAVILLA 07,51 DETRAS DE LA COMUNIDAD DE
toda la jornada. CIERRE. sido todo un éxito. Serie. CAMARA. MADRID

LaTríbuna IjCLTRH U^ jUjCJdPCJUH
Recorte y envie este cupón a LA TRIBUNA de Toledo - C/ Donantes de Sangre, 1 - 3°, 45005 TOLEDO - TeIf, 256800. Fax: 257089 (Preguntar por LUCIA)

NOMBRE. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . N.I.F./C.I.F.
DOMICILIO. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .
LOCALIDAD TELEFONO

DATOS BANCARIOS
BANCO/CAJA DE AHORROS: 
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/ 0 de 06 lyy

□ PAGO SEMESTRAL 22.500 ptas. Firmado:
□ PAGO ANUAL 45.000 ptas.

LOCALIDAD:

N® Cuenta

Firmado:
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ZOCODOVER

ENCUESTAS

Unos dicen que cinco; otros 
que once, sin duda debe haber 
alguna errata.

¿Quién se lleva el oro? 
¿Quién la plata?

Y por cierto ¿quién el bron
ce?.

Las encuestas afinan, es 
verdad,y no se sabe por que 
extraña conyunturadesde que 
terminó la dictaduramandan en 
el pueblo y la ciudad.

Al parecer, cuando a uno 
le preguntan,a uno, que no a 
un millón,se saca una rotunda 
conclusión.Este, o aquel, ga
nan en la Junta.

A mí, que ando fuera de 
juegono me hace ninguna 
graciaque ande así la democra
cia.

A las encuestas me 
entrego,aun siendo pura 
falacia.¡Hasta mañana! ¡Hasta 
luego!

Pues dada esta situación 
yo me largo a la farmacia 
a por Tiramidón.

'U1U/fima

Clinton prestará 
declaración 
voluntaria el 17 
de agosto

Efe- Washington

El presidente de Estados 
Unidos, Bill Clinton, prestará 
declaración «voluntariamente» 
sobre el caso Monica 
Lewinsky el próximo 17 de 
agosto en la Casa Blanca.

Según anunció ayer, miér
coles, su abogado David 
Kendall, en la Casa Blanca, el 
testimonio será grabado en 
video y presentado ante el fis
cal Kenneth Starr, que inves
tigad asunto. Al anunciar a la 
prensa esta decisión, Kendall 
subrayó que el testimonio será 
presentado de forma «volun
taria» y aseguró que el mismo 
se llevará a cabo en presencia 
de los abogados.

■Z

Tocino lo anunció en su visita a las Tablas de Daimiel

Luz verde a la gestión compartida 
de los Parques Nacionales

Y.DE LA PUENTE

La titular del MIMAN, que 
hizo este anuncio durante su 
visita a Las Tablas de Daimiel, 
pidió el consenso de todas las 
Administraciones para poner 
en marcha este nuevo modelo 
de cogestión en los parques 
nacionales "que debe huir de 
posturas políticas y se trabaje 
conjuntamente para defender 
y conservar estos ecosistemas 
que deben constituirse en las 
auténticas señas de identidad 
de nuestro patrimonio natural".

Isabel Tocino, que lamen
tó que este paraje haya tenido 
que esperar 25 años para contar 
con un plan de uso y gestión, 
señaló que desde el Ministe
rio de Medio Ambiente "hemos 
pedido al Patronato de las 
Tablas que cree unos giupos 
de trabajo especializados en la 
elaboración de este plan, de 
manera que no sea una impo
sición de ninguna Administra
ción, y les puedo asegurar que 
puede hacerse pronto", aun
que no especificó los plazos 
concretos en que podría llevar
se a cabo en la práctica.

La ministra aprovechó su 
estancia en Las Tablas para 

inaugurar el Centro de recep
ción de visitantes, recientemen
te remodelado por su Ministe
rio así como una exposición en 
la que se explica mediante 
fotografías de gran tamaño la 
riqueza medioambiental que 
encierra este espacio natural, 
"uno de los que más protección 
necesita", en su opinión.

En este sentido, explicó que 
tiene a una persona en el Mi
nisterio "dedicada exclusiva- 
mente a estudiar la geometría 
del acuífero 23 para conocer 
los problemas que conllevan los 
ciclos hidrológicos y garanti
zar el mantenimiento de este 
ecosistema, de riqueza incal
culable, pero largamente mal
tratado".

El compromiso de este 
Ministerio, añadió, "es acabar 
con el deterioro de estos 
ecosistemas y poner en mar
cha un plan estratégico de 
humedales" que pasa necesa
riamente por tener en cuenta 
las necesidades de los regantes 
del acuífero 23 "para que sean 
conscientes de la importancia 
de hacer un uso más racional 
de las aguas subterráneas, 
porque sólo con los aportes del 
Guadiana y el Gigüela no se 
mantiene este ecosistema".

La ministra destacó la be
lleza de este complejo palus
tre, casi a principios de agos
to, lleno de agua, a diferencia 
de años anteriores en los que 
prácticamente se desecaron, 
e hizo un llamamiento para que 
desde todas las Administracio
nes se asuma el compromiso 
de velar por la conservación 
de Las Tablas. Precisamente 
este deseo fue el que la repre
sentante del Gobierno de la 
nación dejó plasmado en el li
bro de honor en el que estam
pó su firma. A preguntas de 
los periodistas, Isabel Tocino 
dijo que le parecía injusto el trato 
recibido por parte del Gobier
no regional de declararle en su 
día "persona non grata" porque 
ella se dedicó desde el primer 
momento a trabajar para cum
plir el compromiso adquirido 
con Castilla-La Mancha que 
se ha visto plasmado ahora con 
la aprobación de los planes 
hidrológicos de cuenca.

"Aunque no se lo reconoz
can a la ministra, tendrán que 
reconocer que el Gobierno ha 
sido sensible a las necesida
des de Castilla-La Mancha, al 
reconocer los recursos 
hidrológicos que nacen y dis
curren en estas tierras".

Tazos
* La Diputación Provincial 

ha anunciado su entrada en el 
Real Patronato de Toledo.

* Parece que las institucio
nes con posibilidades de incor
porarse a lo que Conde califi
có como "uno de los logros más 
importantes de la ciudad en los 
últimos años", empiezan a 
querer participar.

* Claro que, en el caso de 
la Diputación las afinidades 
políticas pueden ser un punto 
a favor a la hora de animarse 
a colaborar en el Patronato.

* Más difícil parece la in
corporación de la Junta de 
Comunidades, si además te
nemos en cuenta el cruce de 
acusaciones entre ambos "ban
dos"...

* El Ayuntamiento, por su 
parte, firmó ayer un convenio 
de colaboración con la Con
federación Hidrográfica del 
Tajo y la Fundación Turriano 
para recuperar el Artificio que 
hizo famoso a su autor en el 
siglo XVI.

* Este podría ser un alicien
te más para los turistas a la 
hora de quedarse a pernoctar 
en Toledo...

* No les vendría mal a 
muchos hosteleros, que ayer, 
por cierto, celebraron su fes
tividad. Santa Marta les trajo 
mucho humor y diversión hasta 
altas horas de la noche.

Ruiz- Ayúcar. MSOTO


